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vuelve a pedir a Repsol el 
centro de investigación

La Cámara de Comercio e Industria de Ciudad Real ha vuelto 
a pediría Repsol que instale en la capital de la provincia el 
centro de investigación que la empresa petrolera tiene proyectado 
construir. El presidente de la Cámara, Juan Antonio León, ha 
escrito una carta al presidente de Repsol, Oscar Fanjul, para 
ofrecerle la posibilidad de que instale este centro en Ciudad 
Real. La Corporación comercial estaría dispuesta, incluso, a rea
lizar alguna aportación económica a cuenta de la deuda que 
Repsol tiene contraída con ella, además de ceder gratuitamente 
los terrenos necesarios para las instalaciones.

(Pág. 5)

Ciudad Real cuenta, 
sobre todo, con las 
ventajas que ofrecerá 
el AVE y la mejora 
de su infraestructura 
vial

Anastasio López Ramírez.

1^ ; Losdetenidos estaban relacionados con el tráfico de drogas.

a Cincuenta personas 
no *

* ; detenidas en Puertollano
« durante la “Operación
no *

Amanecer”
(Pág-10)
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Valverde reitera que las 
operaciones fueron en 

beneficio de la colectividad
00 El ministro de Sanidad y 

Consumo, Julián García 
Valverde, en su calidad de 
ex presidente de Renfe, afir
mo ayer ante el Congreso 
e los Diputados que las 

actuaciones que llevó a cabo 
®® San Sebastián de los 

eyes para la compra de 
‘«frenos tuvieron “fines 
«’^dusivamente públicos y 
e acuerdo con todas las 

’í"‘^'^fraciones competen-

(Pág.19)

Valverde negó el 
uso de información 
privilegiada alguna 
en la operación, ya 
que “toda la 
información 
utilizada por Renfe 
era accesible”

^ y además ■
“El Gobierno 
quiere negociar 
desde una 
posición de 
fuerza” (Pág. 21)

Una auditoria 
revela que Renfe 
no podía contro
lar a su filial

(Pág.20)

Antonio 
Gutiérrez aboga 
por la unidad sin 
reservas

(Pág. 22)

El Ejército 
federal 
borñbardea la 
ciudad de Osijek 

(Pág. 26)

El Ayuntamiento de 
Alcázar de San Juan 
alcanza el límite de 

endeudamiento, según IU
(Pág. 12)

Europa apoya la Térmica de Puertollano. La CEE con
cederá una subvención de cinco mil millones de pesetas 
al proyecto de generación limpia de electricidad de ENDESA, 
según confirmó ayer el Ayuntamiento de Puertollano. El 
último trámite fue la aprobaciói- final del Consejo de Minis
tros. Se prevé que la central térmica comience a construirse 
en octubre del 92, y su construcción duraría tres años.
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Los resultados 
de la presente 
campaña 
remolachera son 
buenos

Los resultados de la presente 
campaña remolachera son bue
nos, hasta ahora, según el 
gerente de la Asociación de 
Remolacheros, Jesús García. 
Las previsiones apuntan a que 
la producción alcance las 
190.000 toneladas. (Pág. 7)
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Firma invitada

Mujeres y Sida
CARMEN FERRERAS

mpieza a remitir la buena suerte de 
la mujer en cuestión de enfermedades. 
Hasta ahora la palma de la enfermedad 

se la había llevado el hombre.
Pues se acabó. Ya me parecía a mí que 

la racha estaba durando mucho.
El Sida ha puesto fín a nuestra ventaja, 

tal vez la única, sobre el hombre.
EI último y peor de los males que asola 

a la humanidad en el ocaso del siglo XX, 
nos ha hecho vulnerables.

Ahora resulta que las mujeres tienen, o tene
mos, una doce más de posibilidades de con
traer el virus en cuestión que los hombres.

Lo que nos faltaba para colmo de desgracias 
mayores y menores. Como de costumbre, 
investigadores americanos han puesto el dedo 
en la llaga.

Como de costumbre investigadores ameri
canos han sido los primeros en llevarse el 
gato al agua. El trabajito de marras ha sido 
realizado en Yale lo cual ya es toda una garan
tía y lo han bautizado con el nombre de: 
“Mujeres y Sida”.

Más directo en la vida. Además pasa por 
ser el estudio más completo sobre este pro
blema que no afecta sólo a unos pocos, homo
sexuales y drogadictos (cincuenta millones de 
personas en todo el mundo viven enganchadas 
a la droga), el problema afecta también a 
los heterosexuales, o sea, que estamos todos 
metidos en el mismo saco.

Las mujeres somos más propensas que los 
hombres a contraer el Sida.

Y, ¿sabe usted por qué?, porque según la 
doctora Judith Rodin “la extensión del virus 
a la población heterosexual es más fácil que 
ocurra en el caso de un hombre infectado 
que mantenga relaciones con una mujer no 
contagiada”.

Lo que yo le decía. Se cumple así un viejo 
principio físico: “No todo lo que entra, sale”. 
Me entiende, ¿no?.

Por lo tanto las mujeres heterosexuales tie
nen mayor facilidad para infectarse que los 
hombres heterosexuales.

Precisamente por el mismo principio antes 
aludido.

Para más Inri, el estudio de Yale muestra 
la tendencia a morir antes cuando la enfer
medad aparece en las mujeres. ¡Dios mío, 
que cruz!.

Lo más gordo del caso es la explicación 
que ofrece el mencionado estudio. Él menor 
tiempo de vida en la mujer una vez que contrae 
la enfermedad es debido a que, ¡agárrese que 
hay curva!, la mujer, en general, goza de recur
sos económicos más limitados que otros gru
pos. ¡Anda salero, ya se acabó el alboroto 
y ahora empieza el tiroteo! ¡La escasez de 
recursos económicos en la mujer propicia el 
Sida!.

Quién lo hubiera dicho. La penuria eco
nómica hace al personal proclive a contraer 
el Sida, especialmente a la mujer. Siendo malo 
todo lo aludido peor resulta que cada vez 
con mayor asiduidad la profesión médica 
renuncie a tratar este tipo de enfermos. Pués, 
lo llevan claro si es verdad que entrado el 
año dos mil, la población de enfermos de 
Sida se incrementará notablemente, hasta el 
punto de que alcanzará los doce millones de 
seropositivos.

Sabiendo lo que sabemos a través del estudio 
“Mujer y Sida”, cabe suponer que más de 
la mitad serán mujeres.

Una desgracia como otra cualquiera que 
nos sitúa a la cabeza en el ranking de enfer
medades mortales. ¿Hasta cuándo?

Los virus tienen la palabra.
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Arcalaus el encantador ■ 
a decisión política de filtrar conversaciones 
grabadas de presos etarras ha demostrado 
muchas cosas. Primeramente que la violencia 

(su discurso) es de una tristeza acre y cainita, como 
si la muerte de niños resultara más abyecta que 
quitarle la vida a un funcionario con sueldo reducido. 
También que es claro el anacronismo político donde 
se inspira la banda terrorista, ese socialismo auto- 
gestionario que en ningún país del mundo existe. 
Más triste todavía que se hablen de atentados limpios 
y que la crítica sea de un reduccionismo amarillento 
y de color vómito, que “si hay que hacer una ekintza, 
hacerla, pero que sea limpia”, aunque lo único sig
nificativo y veraz es que “en España ya nos odian, 
y en Euskal Herría se está empezando a crear odio”. 
La decisón política de filtrar dichas conversaciones 
es arma legítima para minar la estrategia terrorista, 
pero parece mentira que en asunto donde existe 
consenso indiscutible el señor Alvarez Cascos hable 
de oportunismo político del Gobiero y que don José 
Luis Corcuera premie con la exclusiva a cinco perió
dicos, como si la labor informativa, también lo per
seguido (trasladar al ciudadano las fallas y contra
dicciones de la banda) sólo lo fuera de recibo para

Consenso
RAMON BELLO SERRANO

Es increíble que la decisión capital 
de la filtración lo fuera desconocida 
para los partidos de oposición, 
precisamente en cuestión donde se 
ha celebrado el consenso

El Diario Vasco, El Correo Español, Abc, La Van
guardia y El País. Es increíble que la decisión capital 
de la filtración lo fuera desconocida para los partidos 
de oposición, precisamente en cuestión donde se 
ha celebrado el consenso,dando lugar a las apre
suradas declaraciones de los populares, que han 
demostrado, una vez más, que una cosa es el libe
ralismo de café y otra, harto distinta, su base socio-

lógica . Pero lo peor ha sido el premio y el castigo 
a los medios de comunicación, algo incomprensible. 
Diario 16, ciertamente con sentido de la respon
sabilidad, pero sin abdicar de la crítica legítima, 
ha puesto de manifiesto que es intolerable “que 
el poder político juegue con la información para 
premiar y castigar a unos y otros, constituyendo 
práctica despreciable haciéndolo con informaciones 
de general interés, algo que debe ser considerado 
como una ofensa pública”. Se ha pedido a los medios 
siempre desde Interior la utilización de la sordina 
para evitar publicidad innecesaria al terrorismo, pero 
cuando hay noticia capital e importantísima para 
el conjunto de la sociedad española, en vez de utilizar 
todo resorte, se filtra la información a medios deter
minados, también a fuerzas políticas concretísimas. 
Que el consenso sea difícil y problemático en el 
País Vasco entra en los parámetros de la ciudadanía 
española, pero que la cuestión terrorista sea causa 
de discordia entre las fuerzas políticas del Estado 
sólo trae causa de la torpeza de unos y otros. Y 
esa torpeza merece superación cuando todo el pueblo 
está conforme y deseoso de celebrar el consenso 
frente a la muerte y el horror. |

Dueios y quebrantos

<y'/

22



Jueves, 5 de
Diciembre de 1991j^TribHÜ®

La pirámide5!»t

1
 mejor regalo de Pascuas 

es una pintura de Sanz 
Maíz, nuestro acuarelista, que 
¿ierto su colección de 

Ímirelas en la Galería de Arte 
de la Caja de Madrid. 36 obras 
llenan por completo la sala de 

kaies urbanos de nuestros 
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oueblos y ciudades manchegas, 
destacando Campo de Criptana 
flue le dedica cinco obras, algu
na de ellas, Criptana con nie
bla Sanz Maiz, puede decirse 
Que pinta hasta la niebla; pin
taba la luz, el agua del mar 
vdelrío, el cielo... ahora, hasta 
la niebla a la que dibuja y no 
pinta o a la que pinta y no 
dibuja; un misterio, en defini
tiva, que sólo le dan ser los 

1 artistas. Alguien dijo de Sanz 
¡ Maiz: “es un acuarelista que 
Aliene un aire de compostura, 
Í^ serenidad y espíritu equilibra
ndo”. Y ello es muy cierto, por- 

■ ^ue en el difícil arte de la acua- 
rjrcla, Sanz Maiz es un ojo de 
'' ^ perfección, todo está perfecta- 
í emente estudiado y medido y 
¡ ^cuando ha de dar el movimien- 
Ito al pincel, ya conoce la fuerza 

t jde la mancha; la curva de la
nube; el trazo recto de los blan- 

Bcos-manchados del muro y el 
__ ’ldorado de la luz del otoño 

Isobre las barcazas de Com- 
I^barro.
1 Una vez, yo ví a mi amigo 

¡«Quesada pintar la molinería 
ietos tlw'sna en el cerro pacero 

' ¡«apoyando la cartulina sobre mi 
« «espalda y me quedé maravi- 
\ ‘^^ como era posible 
in« Marranear tanta belleza al paisaje 

con tanta inspiración y espon- 
^ítaneidad. Y eso mismo me pre
sunto ante esta magnífica 
[muestra de las acuarela de 
¡Sanz Maiz. Solo la maestría y 
¡ese “espíritu equilibrado” del 
hintor, puede responder a 
muestra admiración. Y hay tam- 
Ibién algo que nos sorprende: 
Jia limpieza de los cielos; los 
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“que 
para 
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ones 
rado 
;dios 
dina 
pero 
para 
ilizar 
éter- 
mas, 
n el 
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ausa 
tado 
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lazules y verdes de las tardes 
Itranquilas mirando los cielos 
gde Villanueva de los Infantes 
feo los azules amaneceres de 
|Criptana a los que ni los pája- 
iros que cruzan le dan sombra 

que parecen como de cristal 
Fy transparentes.
L Y efectivamente, es un rega
jo para estas Navidades, ver la 
|Ex[)osición de Sanz Maiz. Si 
^quieres tomar un poco de 
^lleza para estos días entra
ñables, que es necesaria ante 
^nto drama de guerras, sui- 
Icidios y enfermedades, no tie-

OPINION

Wí

-W^

El regalo de Pascua de Sanz Maíz
JOSE GONZALEZ LARA

nes más remedio que asomarte 
al paisaje de los pintores; calar 
en la hondura del sentimiento 
que anima a la obra y cerrar 
los ojos mientras te transportas 
de la realidad al sueño o del 
sueño a la realidad. La verdad 
está en este milagro de la con
templación y de ella nace la 
inspiración que siempre supera 
a la verdad.

El regalo de Pascua de Sanz 
Maiz se ha convertido en un 
mensaje de belleza con el que 
se fija la atención por un mun
do que está ahí, incontaminado 
todavía, fiándose de la corpo
reidad del árbol o del cristal 
limpio de los ríos que siguen 
su caminar hacia el mar. El 
regalo de Pascua se hace cada 
vez más meritorio porque en 
él se confía la legitimidad que 
ha de procuramos esa quietud 

del espíritu en esta hora de 
grandes amenazas.

Nuestra ciudad presenta hoy 
ui) panorama interesante en el 
campo de la pintura. Todas las 
salas han abierto exhibiendo 
sus colecciones de arte. Esto 
quiere decir, que Ciudad Real 
es una ciudad entramada con 
su problemática urbana que 
tiene tiempo para consolarse 
visitando sus exposiciones de 
pintura que dejan abierto un 
resquicio de sensibilidad. La 
nómina de pintores de la tierra 
es grande y todos, buen aplauso 
por ello, quieren exponer en 
su ciudad, en su tierra, porque 
son sus campos y sus hombres 
los que le han inspirado su 
obra. De la misma manera, 
nuestros pueblos también se 
afanan en proporcionar fecha 
y lugar a los pintores para que 

expongan su obra al objeto de 
familiarizar al pueblo con la 
belleza. Porque muchas veces 
la belleza en el pueblo está sin 
reconocer, teniéndola en una 
calle con paredes blancas; en 
el alero de un tejado viejo; en 
el dintel de la puerta de la 
iglesia; o en el árbol que está 
a la salida, en el camino que 
lleva al cementerio; un árbol 
viejo, con mucha historia, al 
que los pájaros le han hecho 
famoso, pues se reúnen en él 
para resguardarse de la noche.

Siempre, las Navidades, son 
propicias para estos eventos 
artísticos que favorecen la ima
gen culta de la ciudad. La 
Exposición de Sanz Maiz con 
sus acuarelas elaboradas con la 
mejor técnica contribuye hoy, 
junto con las otras exposiciones 
a hacer de nuestra ciudad cen

tro de atención artística. Y lo 
que quisiéramos es que con
tinuara su ascenso de ciudad 
culta en todos los campos. Y 
es que nuestro paisaje se presta 
a favorecer la inspiración del 
pintor que logra su obra con 
su valioso esfuerzo.

La Caja de Madrid, cuando 
abre su Galería de Arte, la lle
na de visitantes que se afanan 
en conocer la obra del artista 
que expone. Con la selección 
de Sanz Maiz, ha logrado su 
objetivo: poner al alcance de 
todos los manchegos una obra 
importante de un pintor, que 
sin ser manchego, se considera 
como tal, pues lleva en la ciu
dad más de cincuenta años. Yo 
creo que con esta exposición, 
la Galería cierra el año con 
broche de oro, un regalo de 
Pascuas, como decíamos, para 
deleite de la ciudad.

Si de verdad 
fluierc ayudar 

Tercer Mundo...
Enviarlcs comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

a’tneión sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

•..Colabore con Intermón
‘'usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 301 29 36
v le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona /

C.I

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos 
para que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divino 
de perdonar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por 
todo y confirmar, una vez 
más, que nunca quiero sepa
rarme de Ti por mayor que 
sea la ilusión material. Deseo 
estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá 
rezar esta oración tres días 
seguidos sin decir el pedido; 
dentro de tres dáis será alcan
zada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto 
se reciba la gracia).
Agradece las gracias alcan
zadas.

HARINERA DE LA SOLANA, S.A.
CONVOCATORIA OE JUNTA GENERAL EXTRAORDINARIA
Se convoca a los Sres. Accionistas a la Junta General Extraordinaria 
de la Cía. Mercantil Harinera de La Solana, S.A.,que se celebrará 
en La Solana (Ciudad Real), C/ Rasillo del Santó, n® 36 el día 20 
de Diciembre de 1991 a las 12'00 horas en primera convocatoria y 
el día siguiente a la misma hora en segunda convocatoria para tratar 
el siguiente.

ORDEN DEL DIA
Primero.- Reforma y Adaptación de los Estatutos de la Sociedad a 
la nueva normativa legal en materia de Sociedades con el consiguiente 
cese y nombramiento del Organo de Administración y transformación 
de la naturaleza de las acciones al portador a nominativas.
Segundo.- Ruegos y preguntas.
Tercero.- Lectura y aprobación en su caso, del Acta de la Junta. 

En cumplimiento de lo prevenido en el Art. 212 del texto refundido 
de la ley de Sociedades Anónimas, a partir de la convocatoria de 
la Junta General, cualquier accionista podrá obtener de la Sociedad, 
en forma inmediata y gratuita, los documentos que han de ser sometidos 
a la aprobación de la misma.
Igualmente y en cumplimiento de lo prevenido en el Art. 112 del mismo 
texto legal, los accionistas podrán solicitar por escrito con anterioridad 
a la reunión de la junta o verbalmente durante la misma, los informes 
o aclaraciones que estimen preciso acerca de los asuntos del orden 
del día.

La Solana, a 4 de Diciembre de 1991
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Mentira podrid

EDUARDO LADRON DE

^^Edelgard^^: ''Diario de un
MIGUEL NAVARRO

sueño^^

Si en este momento 
viajan en un autobúsdj 
línea, o conducen un 
coche, fíjense en el 
prójimo con anillo en^ 
dedo anular y vean qué 
gesto de irritación, 
incluso de

P
ocas veces tenemos la 
oportunidad de asistir a 
un acontecimiento 

excepcional y auténtico; ese 
privilegio de poder mirar a tra
vés de una ventana (en ester 
caso la del tiempo) y contem
plar algo verdaderamente her
moso, tan hermoso como una 
prueba de amor tan estreme
cedora como las cartas de 
Edelgard.

Conozco desde hace muchos 
años a José Fernández Arroyo, 
autor de “Diario de un sueño”, 
pero fue la llamada de la poe
tisa Sagrario Torres la que me 
llevó a la presentación de este 
libro en la Facultad de Letras 
de Ciudad Real. Fue una pre
sentación tímida y salí con la 
impresión de que se trataba de 
un libro más. Üna vez en casa, 
Sagrario me volvió a picar con 
el libro, y a las once de la 
noche lo empecé a curiosear. 
A las seis de la mañana lamen
taba mi sueño y tenía toda la 
emoción en mi garganta, pro
pia de quien acaba de leer uno 
de los documentos más bellos 
que haya leído nunca.

A las seis de la mañana lamentaba mi
sueño y tenía toda la emoción en mi 
garganta, propia de quien acaba de leer 
uno de los documentos más bellos que 
haya leído nunca

Fernández Arroyo nos rega
laba este testimonio de su vida 
íntima, que son las cartas de 
una jovencita alemana de 22 
años, en los años 1949-1953, con 
una cultura, una sencillez y una 
bondad, sobre todo, propias de 
quien tiene un lugar seguro en 
el cielo, si además posee un 
sentido tan romántico del amor 
y un lenguaje tan fluido y claro, 
y además esa persona está 
coronadS por la gracia de un 
don natural para la poesía sin 
pretenderlo, estaremos ante 
algo tan hermoso como ver
dadero.

No pretendo quitarle impor
tancia al precioso encaje que

va tejiendo Fernández Arroyo 
entre carta y carta; él nos da 
una prueba de su talla de escri
tor y poeta cuando nos relata 
su viaje hasta Flensbur, en Ale
mania, pasando por París y las 
maravillosas y delicadas esce
nas que nos dibuja en los tres 
días de estancia en aquella ciu
dad, acompañando a Edelgard, 
en el hospital, son una pura 
delicia. Pero hay que hacer hin
capié, hay que extenderse nece
sariamente en la altura litera
ria, en la carga humana, en 
el monumento al amor que 
Edelgard va construyendo carta 
a carta, como si eso de esfcribir 
así fuera la cosa más natural

del mundo -al parecer, para 
ella lo era- y como tantas veces 
uno no sabe a qué juega Dios, 
nos regala una criatura mara
villosa, y a su alrededor pone 
toda la mala suerte del mundo. 
A mí, de todo corazón, me gus
taría que fuera así, que allí, 
en aquel lugar soñado, haya 
encontrado a su joven y bella 
madre, como también su mara
villosa hermana Sigrid y su 
padre, una familia para haberla 
conocido y quitarse el sombre
ro, que es lo que yo hago ante 
las cartas de esta entonces 
jovencita Edelgard, que es de 
lo que se trata. Al escribir estas 
líneas, lo hago tanto para feli
citar a Fernández Arroyo, por 
su libro, como a la Biblioteca 
de Autores Manchegos de la 
Diputación de Ciudad Real por 
publicarlo, así como para ren
dir homenaje a Edelgard. En 
este momento no puedo dejar 
de recordar a todo el mundo, 
pero muy especialmente a la 
juventud, a la que recomiendo 
que no se pierda esta perla de 
amor que es “Edelgard, diario 
de un sueño”.

desesperación, llevan 
colgado del rostro

N
o me lo puedo J 

Y, sin embargo,! 
dato está ahí, tañí’ 

como concluyente: “SegúnJ 
encuesta realizada por elC( 
tro de Investigaciones Soq 
lógicas (CIS), sobre una qik 
tra de casi ocho mil persouj 
ha quedado demostrado que 
gran mayoría prefiere co
forma de convivencia la fami ’ 
tradicional. Es decir, la co« 
da en una casita allí doD i- 
Cristo lanzó las tres voces,i
pisito con televisor y vídeoo 
mando a distancia, hijos dan 
disgustos y con paperas, lea 
aceptadas a punta de paÍa,J 
ditos hipotecarios o personi 
capaces de amargar la vidi 
cualquiera, microondas, c« 
pagándose a plazos, encicli^ 
dias ilustradas, fascículos..

A mí, la verdad, volterii

z Cartas ...  a
Fumar en clase

Sr. Director:
Me hago eco de una carta al director 

de un diario de tirada nacional con fecha 
viernes 29 de noviembre de 1991. En ella, 
la madre de un estudiante de Publicidad 
en Madrid dice que su hijo sufre una 
“bronquitis crónica digna del fumador más 
empedernido” y dice que su hijo ni fuma 
ni ha fumado nunca, pero que “aguanta 
durante las cuatro o cinco horas diarias 
de clase que sus compañeros y profesores 
fumen sin ningún respeto hacia los que 
no lo hacen”.

Un amigo mío estudiante de I.T.A. (In
genieros Técnicos Agrícolas) de aquí de 
Ciudad Real, me comentó que un pro
fesor, del que no tengo conocimiento de 
su nombre, ni lo quiero saber, tuvo la 
delicadeza de preguntar a su alumnado 
sobre si había alguien en clase que le 
molestara que se fumase, pero que el 
profesor, en lo que parecía una opor
tunidad al respecto y a la salud del no-fu
mador haciendo semejante pregunta, lo 
único que hizo fue recriminar duramente 
a quien se quejó, tomándole el pelo delan
te, de sus compañeros. Huelgan los 
comentarios sobre la chulería de tal “pro
fesor”.

Con esto quiero apuntar que si usted, 
querido lector, piensa entrar en una ciase 
de I.T.A. con faros antiniebla en la cabeza, 
no sean ingenuos y crean que el humo 
que hay en la clase es fruto de las mentes 
pensantes de los alumnos, o que están 
en la azotea de una humeante chimenea 
de una fábrica del siglo XIX, o que en 
dicha clase se dan las condiciones favo
rables para un microclima que favorece 
un,a niebla londinense. Es más fácil que 
todo eso, no se respeta al que no fuma.

Dionisio Céspedes, hijo de Ciudad Real.

MelittuOf ambiguo, confuso 
y más

CARMEN FERRERAS

A
 mí np me extraña ni tantín así 
que los socialistas vascos hayan 
arremetido contra el obispo 

Setién. Se lo ha ganado a pulso. Su Ilus
trísima es ambiguo, muy ambiguo. En la 
Iglesia no caben las ambigüedaoes, eso 
se deja para las estrellas, las del cine, 
por supuesto.

Su Ilustrísima es de lo que no hay, 
pero en negativo. Su Ilustrísima es de los 
que acaba con la fe de cualquiera aún 
sin proponérselo. Menos mal que siempre 
quedan ejemplos para todo lo contrario. 
Ejemplos como los de los ex-Monseñores 
Buxarrais y Castellanos. O el ejemplo del 
nuevo obispo de Zamora, el también vasco 
Uriarte, una joya, una bendición para 
todos los zamoranos. Con respecto a Mon
señor Uriarte no puedo mostrarme de 
acuerdo con las últimas declaraciones -en 
tertulia-de mi muy, pero que muy admi
rado y querido Alfonso Ussía. Uriarte no 
es Setién. Eso salta a la vista.

Corremos el grave riesgo de caer en 
pecado de injusticia creyendo que todos 
los vascos son de la Eta, admiten a Eta 
o apoyan a Eta. Y, mire, no. Hay honrosas 
excepciones, que en este caso son la mayo
ría, una mayoría silenciosa que, no obs
tante, no otorga al callar. Por lo tanto 
también corremos el riesgo de calumniar 
a todo el clero vasco, de creer que todas 
las jerarquías de la Iglesia vasca son ambi
guas como Setién. Y, mire, tampoco. Mon
señor Uriarte es una de las excepciones 
que confirman la regla, como la confirma 
en su mayoría el pueblo vasco, o por lo 
menos eso es lo que yo quiero creer.

A Monseñor Setién no hay día que 
alguien, quien fuere, no le ponga de chú

pame dómine. Con razón. Monseñor 
Setién es de los que se busca soIito los 
adjetivos malsonantes que le dedican. 
Encima el físico no le acompaña. Mon
señor es de los que parece haberse tragado 
un palo. Tiene un carigesto que para qué 
le voy a contar si las fotos resultan la 
mar de reveladoras. Si los socialistas vascos 
llaman a Setién obispo melifluo, ambiguo, 
confuso y algunas cosas más que se callan, 
es porque tienen sus razones. Las obras 
y los amores de su Ilustrísima dan para 
eso y para mucho más.

La verdad es que en otras latitudes 
patrias no se entiende bien que se le digan 
esas y otras cosas a un Obispo con toda 
la mitra, sin embargo, en cuanto se pone 
al personal en antecedentes, en cuanto 
se explica al personal el cómo y el por 
qué, oiga, todo el mundo lo entiende y, 
claro, la suma y sigue de gente en contra 
aumenta considerablemente.

La última carta pastoral de Monseñor 
Setién sobre la búsqueda de la paz es 
de las que no dicen nada, de las que 
cabrean al personal, de las que no con
vencen, de las que caen en pecado por 
omisión. Y, claro, incluso los políticos se 
muestran ya hartos de la ambigüedad pas
toral de su Ilustrísima. No le parece a 
usted que es mucho suponer que cuando 
Setién habla de paz quiera decir que haya 
que acabar con Eta. Pues según tengo 
entendido, la paz en el País Vasco, pasa 
por el fin de Eta. Pues nada. Monseñor, 
cuando guste afine más la semántica, 
entonces y sólo entonces, el gusto será 
nuestro.

y como me he vuelto enl 
últimos tiempos, esta noli 
me ha pillado de improviso, 
modo y manera que meo 
obligado a cuestionaría mw 
mi pesar, entre otras razo» 
porque al comparar la inl 
mirada de mis amigos casad! 
con la sonrisa y beatitudi! 
respiran los divorciados, ail 
pruebo que no hay coloren! 
unos y otros. Mientras losra! 
tados de toda la vida pare! 
zombies, almas en pena o! 
denados al patíbulo, a! 
recién divorciados les havu! 
el color a las mejillas. Y ! 
yo que por algo será. 1

No es mi intención ha! 
demagogia, pero echen! 
mirada a su alrededor y! 
verán con lo que se encuent! 
Por ejemplo, si en este mora! 
to viajan en un autobús! 
línea, o conducen un co! 
fíjense en el prójimo con an! 
en el dedo anular y vean! 
gesto de irritación, incluso! 
desesperación, llevan coIm 
del rostro. I

Pues bien, todos ellos! 
los que son, casados hasta! 
médula de los huesos, vei! 
nos del connubio o debuta^ 
desahuciados todos sin! 
perspectiva que esperar la! 
gada de la noche para acos! 
con el cónyuge y José 
García. Horrible. Y así un! 
y otro, mes a mes, año! 
año. !

O sea, que no me tragoj! 
de que los españoles se 
por casarse. Más bien nt^! 
contrario, que palman 
mente por hacerlo, pon 
que el Centro de Investí?*! 
nes Sociológicas intente. 
con qué torva inten ! 
comemos el coco.
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Desarrollo tecnológico
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Juan Antonio León cree que si la provincia padece algunas molestias a causa de la planta de Repsol en Puertollano también debe conseguir alguna ventaja.
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La compañía petrolera ha descartado recientemente la construcción del centro en el barrio madrileño de Campamento
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Juan Antonio León pide al presidente de Repsol 
que instale en la capital su centro de investigación

La Cámara de Comercio está dispuesta a hacer aportaciones económicas para realizar el proyecto
la, c^ 
5001 
vidí

La Cámara de Comercio de Ciudad Real está dispuesta
a hacer aportaciones económicas a cuenta de la deuda

’^^lquc Repsol mantiene con esta Corporación para que la 
'‘^''Í [compañía petrolera construya en el término de la capital .
\[e¡ proyectado centro de investigación, ■

en i 
nod 
dso.
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L El presidente de la Cámara 
&e Comercio e Industria, Juan 
|\ntonio León, ha dirigido una

azi

'.aSí 
jd

j&rta a su homólogo de REP- 
J^OL, Oscar Fanjul, ofreciéndo- 
JJe la posibilidad de que dicha 
j|lmpresa instale en el término 

Ciudad Real el centro de
r eií íl’''^5^igación que tiene en pro- 
s® '^^®’^ P^*^^ ^ ^“® ^^ barajado 

-hasta ahora distintas opciones 
Tin otras provincias españolas.

Juan Antonio León, que ya 
la manifestado públicamente 
m varias ocasiones su intención

001

, vue

hai 
no

enlt!

le luchar pata que este com- 
)lejo se ubique en la provincia, 
'a expresado formalmente en 
isla misiva el ofrecimiento gra- 
¡aíto de los terrenos adecuados

inversión de varios miles de 
millones de pesetas, aportaría 
un alto nivel tecnológica a nues
tra provincia, según destacó el 
propio Juan Antonio León el 
mismo día en que fue reelegido • 
para un tercer mandato al fren
te de la Conferencia Provincial 
de Empresarios.

El presidente de los empre
sarios manifestó entonces que, 
ya que la provincia tenía que 
asumir los riesgos y la conta
minación de la planta petroquí
mica de Puertollano, se merecía 
también un centro de investi
gación de la misma empresa 
que aportara tecnología.

Repsol ha descartado 
Campamento

Francisco Alvarez Cascos clausurará las III Jornadas Intermunicipales.''la disposición de la Corpo- 
>0® ación Comercial a realizar
)USj^antas gestiones sean necesa- 

ias, a todos los niveles, para
1 ai

uso

iw esta inciativa obtenga éxito. 
La Cámara está dispuesta 

aduso a realizar aportaciones** >Vt4ll^Cll dpzVzl Id^ J v./11 V> iz 
oiga :conómicas a este proyecto, con 

•®fgo a la deuda que la com- 
3S S >añía petrolera mantiene con 

^institución. El escrito destacaasta
veta as ventajas que tendría la 
.tai# apción de Ciudad Real por con- 
i ®rcon una facultad de Ciencias 
la» vuimicas y un centro de inves- 

igación que actualmente cons- 
la Universidad regional, 
asimismo, las facilidades 

0 3 1*16 ofrece la capital ante las

3Sl2í 
Mí

comunicaciones que- ' utneaciUHC?) que

?*’ Ven de Alta Velo- 
’'’^ ini ’ P^ejora de su infraes- 

. dura vial y la proximidad dereí' 
reos Miano ^^ Puer-

PO1 ^^''^rsión de varios miles de 
millones

investigación y

H L)L, que supondría una

En los últimos días, la com
pañía petrolera pública ha estu
diado la posibilidad de comprar 
para este fin una parcela en 
el término madrileño del Cam
pamento, valorada en 3.000 
millones de pesetas y propiedad 
del Ministerio de Defensa, 
opción que se ha descartado 
finalmente por los problemas 
que plantean esos terrenos para 
edificar.

Al iniciar su tercer mandato 
al frente de la Confederación 
empresarial, Juan Antonio 
León, afirmó que esta petición 
a REPSOL constituiría uno de 
los principales objetivos de su 
nueva etapa como máximo 
directivo empresarial. “Vamos 
a hacer todo lo posible para 
que este centro se construya 
aquí”, aseguró el presidente de 
los empresarios.

Con esta nueva iniciativa de 
Juan Antonio León, las aspi
raciones de los empresarios ciu- 
darrealeños han quedado mate
rializadas en un compromiso 
formal que incluye, como ha 
quedado dicho, las aportaciones 
económicas.

El PP celebra mañana las III
Jornadas Intermunicipales

LT

El Partido Popular de Ciudad 
Real celebra mañana la III Jor
nadas Intermunicipales, a la que 
han sido invitados todos los 
concejales populares de la pro
vincia.

El programa de estas Jorna
das consta de tres puntos, rela
tivos a diferentes aspectos de 
la vida municipal. En el primero 
de ellos, un experto eu la mate
ria ofrecerá a los ediles popu
lares unas nociones acerca de 
“Los presupuestos locales y el 
Impuesto de Actividades Eco
nómicas”. El objetivo de este 
punto es orientar a los, conce
jales sobre la forma idónea de 
elaboración de un presupuesto 
municipal.

En segundo lugar, las III Jor
nadas Intermunicipales del PP 
abordará otro apartado relacio
nado con el “Personal y orde
nanzas locales”, que será diri
gido por otro experto en el 
tema de nuestra provincia.

Por último, Pedro Peral, res
ponsable provincial de Política 
Municipal del partido, será el 
encargado de dirigir el debate 
en el tercer punto y que rea
lizará una exposición acerca de 
las “Experiencias-tipo en la vida 
local”. Con este último punto, 
los responsables del PP quieren 
analizar los problemas más fre
cuentes con los que se encuen
tran los concejales en sus res
pectivos municipios, con el fin 
de posibilitar una solución 
favorable.

Las III Jornadas Intermuni
cipales, que coinciden con la 
conmemoración del decimoter- 
cer aniversario de la aprobación 
en referéndum de la Constitu
ción, comenzará a las cinco de 
la tarde y se prolongará hasta 
las ocho de la noche.

Está previsto que a su clau
sura asista el secretario general 
del Partido Popular, Francisco 
Alvarez Cascos, además del pre
sidente regional, José Manuel 
Molina, y el presidente provin
cial, Eduardo Rodríguez Espi
nosa.

Esta es la segunda jornada 
intermunicipal que celebra el 
PP en Ciudad Real este año. 
La primera de ellas tuvo lugar 
a las pocas semanas de las Elec
ciones Municipales.
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Alrededor de 500 vehículos de este tipo, de los 2.200 que tiene en todo el país, han sido registrados aquí

Cruz Roja matricula sus ambulancias en 
Ciudad Real, desde hace dos años

Coincidencia 
en ¡as 
iniciales

Desde hace dos

Las iniciales de esta institución, CR, coinciden con las de las placas de la provincia

Alrededor de 500 ambulancias de la Cruz Roja han sido 
matriculadas en la provincia de Ciudad Real en los dos 
últimos años. Según fuentes de la Asamblea Nacional, se 
matriculan estos vehículos en la provincia por la coincidencia
de la matrícula, CR, con

Francisco J. PEÑA

De las 2.200 ambulancias que 
tiene la Cruz Roja en toda 
España, alrededor de 500 están 
matriculadas en la provincia de 
Ciudad Real. La Jefatura Pro
vincial de Tráfico confirmó 
estas matriculaciones, que se 
iniciaron tras uri escrito de soli
citud por parte de la Asamblea 
Nacional de la Cruz Roja y la 
autorización posterior de la 
Dirección General de Tráfico.

Según fuentes de la Jefatura 
Provincial, llegan las correspon-

las iniciales de Cruz Roja. 
dientes documentaciones de 
este tipo de vehículos en lotes 
de cantidades variables, én oca
siones de treinta ambulancias.

Agilización de los trámites

Aparte de la coincidencia de 
las iniciales de Cruz Roja con 
la matrícula de Ciudad Real, 
CR, otro de los motivos por 
los que se matriculan todas las 
ambulancias en el mismo lugar 
es la agilización de los trámites, 
según informó la Asamblea 
Nacional de Cruz Roja. En dos años Cruz Roja ha matriculado alrededor de 500 ambulancias.

TECOP/PRENSA
Alonso Cano, 85 - 28003 MADRID Teis.: 533 03 02 - 533 03 01 - Fax 554 98 71

LA PRODUCCION “COLECCION INEDITA DE ALBI”
ESPECIAL DEL PRIMER

Se celebró en Sevilla el Primer 
Festival Internacional Audiovisual 
(FIAV’91), organizado por AEMA 
y con un Jurado Internacional, 
al que se presentaron produccio
nes Multivisión/Multimedia y en 
CineA/ídeo dentro de 4 apartados 
temáticos: Comercial y RR.PP; 
Documental; Educación-Forma
ción y Arte-Entretenimiento.

Entre todas las producciones 
presentadas, además de los FIAV 
de Oro y Plata de cada categoría, 
ha sido premiado con la mención 
Especial del Jurado por su “Fo
tografía y Guión, así como por 
su Producción” el vídeo realizado 
por TECOP (Técnicos Europeos 
en Comunicación) y EFE/TV titu
lado; “La Colección Inédita de 
Albi. La obra desconocida y fami
liar de Toulouse-Laútrec”, patro
cinado por la Compañía de Taba
cos Don Julián.

Este vídeo, que recoge la obra 
inédita, íntima y familiar del artis
ta, fue utilizado como apoyo 
audiovisual de la exposición mun
dial celebrada en Madrid y Bar
celona durante 1991 gracias al 
patrocinio de la Compañía de 
Tabacos Don Julián y la cola
boración de los Ayuntamientos 
de Madrid y Barcelona, y que fue 
visitada por más de un millón de 
personas.

El guión, de una cuidada cali
dad literaria, recoge de forma 
muy emotiva los aspectos des
conocidos ae la obra inédita de 
Henri de Toulouse-Laútrec y con

puede ser frecuente 
encontrarse en cualqu¡e, 
parte de España um 
ambulancia de Cruz Ro» 
con matrícula CR, quej 
es una placa exclusiva de 
esta institución. La razój 
es que ha sido matric?. 
lada en Ciudad Real, juj. 
to con otras 500 ambu. 
lancias del parque mái 
de Cruz Roja Españole 
que, en los últimos añoi 
registra todos sus vehb
los en esta provincia.

Una de las razones 
expuestas por la Asara, 
blea Nacional de Cnn 
Roja es la agilización de 
los trámites, aunque tara- 
bien han buscado que 
todas sus ambulancias 
tengan la misma matrá 
cula.

Manos
' CAMPAÑA CONTRA EL

DE TECOP/EFE, MENCION
FESTIVAL INTERNACIONAL AUDIOVISUAL (FIAV)
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una realización fotográfica que Barcelona (Casa Elizalde) y de
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ES COMPROMinM

Donativos
En los principales Bancos v Caías de 
en las 72 Delegaciones de MANOS OT 

v en su Comité Ejecutivo

LÁUTEBC

realza la producción. Fue la 1- 
vez que un equipo de TV entraba 
en la casa de Albi y se recogían 
los 42 dibujos y acuarelas iné
ditos del autor en poder de fami
liares y amigos.

La exposición en España estu
vo organizada por la Agencia de 
Comunicación TECOP (Técnicos 
Europeos en Comunicación), que 
obtuvo los permisos necesarios 
para la difícil producción, y el 
vídeo realizado por EFE-TV en 
los escenarios naturales y fami
liares hasta entonces nunca fil
mados, con el patrocinio de la 
Compañía de Tabacos Don 
Julián, la Presidencia de Honor 
de S.M. LA REINA y la colabo
ración de los Ayuntamientos de

Madrid (Centro Cultural Conde 
Duque), donde el entonces Alcal
de Sr. Rodríguez Sahagún, exper
to en Arte y conocido coleccio
nista, supo* presentar la obra y 
la Exposición de una forma 
humana y sencilla en presencia 
de los herederos directos del 
artista -Anne y Bertrand du Vig- 
naud- que asistieron a la inau
guración.

El Premio, recogido por el Pre
sidente de TECOP, Fernando 
Martínez Regalado, fue ofrecido 
a la memoria del recientemente 
fallecido Alcalde de Madrid y a 
todo el equipo que participó en 
la realización y montaje de esta 
memorable exposición.

MANOS UNIDAS Campana ConuaeiM 
Comité Eiecunvo . I

Barquillo 38. 2 .28004 Madnd-TIno atií'v ■

EL PERIODICO
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Y PROVINCIA
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----------de Ciudad B***

SE ENTERA D£ 
TODO Y LE 
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^SÚn el gerente de la Asociación de Remolacheros y el jefe de cultivos de Azucarera de Ciudad Real

Los resultados de la campaña de 
remolacha son muy positivos

Aprobado el 
Plan de Seguros 
Agrarios 
Combinados 
para 1992

Hasta ahora han sido recogidas 150.000 toneladas, y se prevé llegar hasta 190.000 LT

£a campaña remolachera de este año puede alcanzar 
las 190.000 toneladas en la provincia, lo que supone una 
ciña muy buena teniendo en cuenta las hectáreas sem
bradas, según afírmó el gerente de la Asociación Provincial 
¿c Remolacheros, Jesús JJarcía. El jefe de cultivo de

Azucarera de Ciudad Real, Carlos Gómez, añadió que, 
además de la alta cifra de producción por hectárea, la 
riqueza de la remolacha también es alta, con una media 
de 16 grados. La campaña remolachera, que ha comenzado 
con retraso, podría terminar a finales de diciembre.

Francisco J. PEÑA

El jefe de cultivos de Azu
carera de Ciudad Real, Carlos 
Gómez, señaló que en la cam
paña de este año se habían 
obtenido unos rendimientos 
muy buenos, tanto en produc
ción por hectárea cultivada 
como en polarización, o rique
za, de esta remolacha.

El jefe de cultivos de Azu
carera indicó que se obten
drían mayores beneficios por 
el aumento de la riqueza, a 
pesar de que los precios, fija
dos de antemano, se manten
gan en niveles similares al de 
años anteriores.

Por otra parte, el gerente 
de la Asociación Provincial de 
Remolacheros, Jesús García, 
afirmó que la campaña era 
muy buena, y añadió que Ciu
dad Real había conseguido por 
primera vez ser la primera pro
vincia de España en produc
ción, con una cifra aproximada 
de 50 toneladas por cada una 
de las 4.000 hectáreas culti
vadas.

Según el gerente de la Aso
ciación de Remolacheros, has
ta el momento se llevan reco
gidas unas 150.000 toneladas de 
remolacha, y se espera que, al 
final de campaña, la cifra 
alcance las 190.000. Además de 
esta producción, la riqueza 
media de la remolacha está en 
tomo a los 16 grados. Con esta 
riqueza media, el precio puede 
rondar las 7.900 pesetas por 
tonelada.

Retraso en la campaña

La campaña de remolacha 
ha empezado este año tarde, 
^r las lluvias caídas en las 
últimas fechas. Por esta causa, 
el final de esta campaña puede 
retrasarse hasta la última 
semana de diciembre o prime
ra de enero.

yíf^w^

El jefe de cultivos de Azucarera de Ciudad Real afirma que la campaña es muy buena en cuanto a producción y polarización.

^AZUCARERA DE
CIUDAD REAL S.A

Sobre la disminución de 
hectáreas sembradas en esta 
temporada, Jesús García expli
có que las heladas de los meses 
de marzo y abril habían obli
gado a resembrar la remola
cha, con lo que se perdieron 
alrededor de 1.000 hectáreas.

Otro problema añadido ha 
sido el retraso de las normas 
de riego de la presa del Vica
rio, “que ha provocado que 
mucha gente no se atreviera 
a sembrar”, según el gerente 
de la Asociación de Remo
lacheros.

Este también explicó que la 
campaña de recogida de remo
lacha por parte de las azuca
reras está bien organizada, con 
un sistema de cupos que se 
dan a los productores para que 
presenten un determinado 
número de cargas de remola

cha al día. El objetivo, según 
Jesús García, es mantener la 
remolacha en la tierra el mayor 
tiempo posible, para conseguir 
una mejor conservación y evi
tar el deterioro.

La remolacha que se cultiva 
en la provincia es transportada 
a la Azucarera de Ciudad Real 
y también a fábricas como la 
de Linares. Esta cerró el pasa
do lunes, por lo que, a partir 
de ahora, toda la remolacha 
tendrá que venir a Ciudad 
Real. Por esta causa es posible 
que empiecen a producirse 
colas en Azucarera de Ciudad 
Real, según Jesús García.

Las previsiones de la Aso- 
. ciación de Remolacheros para 

el próximo año son optimistas. 
Su gerente manifestó que es 
posible que se superen las 
cifras que se prevén para esta 
campaña.

El Plan de Seguros Agrarios 
Combinados para el ejercicio de 
1992, elaborado por la Entidad 
Estatal de Seguros Agrarios 
(ENESA), ha sido aprobado 
recientemente por el Consejo de 
Ministros. Este plan, que se 
mantendrá durante el ejercicio 
económico de 1993, está inte
grado por 43 líneas de seguros. 
de las que 
seguros con 
integrales y 
ganaderos.

36 corresponden a 
daños, cuatro a los 
tres a los seguros

Buenos 
resultados

A pesar del mal inicio 
de la temporada, con 
unas heladas que estro- 
perón gran parte de la 
posible producción 
-1.000 hectáreas-, los 
representantes de la 
Asociación de Remola
cheros y de la fábrica 
Azucarera de Ciudad 
Real se muestran bas
tante satisfechos por los 
resultados, 150.000 tone
ladas hasta el momento, 
que pueden llegar si se 

•confirman las previsio
nes a las 190.000 tone
ladas.

La dotación presupuestaria 
prevista, gestionada por ENE
SA, alcanza los 11.300 millones 
de pesetas para el conjunto de 
los seguros, lo que representa 
una subvención media del 44,7 
por ciento respecto del coste 
previsible del total de las primas.

El conjunto de líneas de segu
ros incluidas en el Plan repre
senta una cobertura muy alta de 
las producciones del sector agra
rio, puesto que puede ser objeto 
de aseguramiento el 91 por cien
to de la producción final del sec
tor agrícola y el 40 por ciento 
en el caso de la ganadería.

Además se establecen subven
ciones adicionales de hasta un 
total de 400 millones de pesetas. 
Entre las acciones previstas des
tacan mayores subvenciones a 
los asegurados que contraten 
determinadas líneas de seguro 
en 1992 que ya suscribieran en 
el ejercicio anterior, el fomento 
de variedades de cítricos con
sideradas preferentes por el 
Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación, y el fomento de 
la política de contratos agrarios 
establecida por este departa
mento.

Durante 1992 se continuarán 
los estudios que vienen desarro
llándose para determinar la via
bilidad y las condiciones de 
cobertura de nuevas líneas o 
nuevos riesgos complementarios 
de líneas ya vigentes. Entre ellos, 
el Plan de Seguros Agrarios 
recoge los riesgos de viento y 
lluvia en los seguros de frutales, 
cítricos, cultivos protegidos y 
hortalizas, el seguro de helada 
en el almendro, el de pedrisco 
y viento en aguacate, etc.

DONA PURIFICACION SANCHEZ DE LA NIETA EXPOSITO 
f^alleció en Ciudad Real, el día 4 de Diciembre de 1991, a los 81 años de edad, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica 

de Su Santidad.

D. E. P.
Sus hijos, Purificación, Agustín, Miguel y Luis Fernando; hijos políticos, M- del Carmen, 

de los Angeles, M- Inmaculada y Apolonio; nietos, sobrinos y demás familia, 
'JUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA,

TRní^^®^ ®' sentimiento de participar tan sensible pérdida e invitar a sus amistades al sepelio que tendrá lugar hoy, día cinco, a las DIEZ 
an ^® '® mañana desde la Parroquia de Santo Tomás de Villanueva al Cementerio de Ciudad Real, por lo que les quedarán eternamente 
yfadecidos. Casa mortuoria Hsp. Ntr®. Sr®. del Carmen

Ciudad Real, Diciembre, 1991
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Gianna Prodan, durante la presentación del libro.Joaquín García Donaire, sobrino del escultor, posó junto a una de las esculturas.

En el acto fue presentado un libro sobre motivos personales y artísticos del autor

Exposición homenaje al escultor 
ciudarrealeño Felipe García Coronado

En la muestra destaca los bustos del Quijote realizados en bronce

En la noche de ayer tuvo lugar la inauguración de la 
exposición de esculturas de García Coronado, en el Museo 
López Villaseñor, así como la presentación del libro ‘Eelipe 
García Coronado, en la memoria de Ciudad Real. Al 
acto asistió Joaquín García Donaire, sobrino del escultor.

Pilar MUÑOZ

La exposición-homenaje al 
escultor ciudarrealeño Felipe 
García Coronado quedó inaugu
rada en la noche de ayer en el 
Museo López Villaseñor. En un 
acto previo fue presentado el 
libro “Felipe García Coronado, 
en la memoria de Ciudad Rear‘ 
sobre los motivos personales y 
artísticos del escultor.

Felipe García Coronado nació 
en Ciudad Real en 1902 y falleció 
en 1937. Su obra, debido a una

serie de circunstancias, no es 
muy numerosa pero sí impor
tante, aunque tanto él como sus 
esculturas no han sido muy cono
cidas. La obra de García Coro
nado se encuadra dentro del 
Realismo, aunque tuvo inquie
tudes hacia el Modernismo, ya 
que fue alumno de Victorio 
Macho, representante de este 
movimiento. En su primer perío
do de la obra experimental del 
autor realizó la primera maqueta 
del monumento a Cervantes.

La mayoría de sus piezas hie

ron realizadas con escayola por 
las constantes penurias de 
medios que sufrió. Sobresale en 
esta importante muestra las 
esculturas que realizó sobre los 
personajes cervantinos. En la 
sala 1 y 2 del Museo se pueden 
ver algunas de estas piezas rea
lizadas en bronces de los bustos 
del Quijote, Sancho, Sanchica, 
el cura, ventero, el sobrino y el 
ama, protagonistas de la inmor
tal obra de Cervantes. Asimismo, 
en la sala 3 están expuestos bus
tos de personajes de la historia 
realizados en madera, escayola 
y bronce. Sobresale en la expo
sición una copia en escayola del 
monumento a Cervantes, reali
zada por el también escultor 
García Donaire, sobrino del 
homenajeado. También se pue-

En la exposición 
destacan las 
esculturas que realizó 
sobre los personajes 
cervantinos, 
protagonistas del 
Quijote

den ver retratos de García Coro
nado que ejecutaron Vicente 
Martín, Alfredo Palmero y Juan 
José Miguel. Asimismo en una 
vitrina están expuestas fotogra
fías del escultor y recortes de 
la prensa de la época que reco
gen imágenes de algunas de sus 
obras.

Lamentable 
estado

La presentación dt 
Libro “Felipe Garcíi 
Coronado” corrió a cargo 
de Gianna Prodan, pío- 
tora, crítica de arte y pre
sidenta de la Fundaciói 
Cultural de Castilla- La 
Mancha. En primer luga; 
comenzó agradeciendo á 
Ayuntamiento capitalino 
el haberse interesado poj 
la vida y obra del escultoi, 
Prodan indicó que el libro 
recoge la biografía y una 
parte crítica de su obra 
Gianna Prodan lamento 
el estado de conservació: 
de algunas esculturas do 
García Coronado quí 
están en manos de par
ticulares y en coleccionet 
privadas.

A este respecto maní 
festó que “estas persona 
tienen unos deberes 4 
consevación de estas 
obras, y de hecho se les 
puede exigir legalmente'

1

MODIFICACIONES 
ESTATUTARIAS

Según acuerdos de la Junta General Universal de REA- 
FIMANA, S.A. celebrada el 11-11-91, se adoptaron entre 
otros los siguientes:

1 .- Modificar la denominación social, siendo la nueva 
VEGA SAN MIGUEL S.A.

2 .- Modificar el objeto social, quedando como sigue: 
a) La adquisición de materia prima, elaboración fabri
cación, creación de depósitos, venta, comercialización 
y distribución de vinos, mostos y alcoholes de toda 
clase y en general de cualquier clase de bebidas alco
hólicas, cualquiera que sea su graduación, así como 
zumos y refrescos naturales o preparados.
b) La explotación de fincas rústicas o urbanas, bien 
sean en régimen de propiedad o de arrendamiento o 
aparcería.
c) La promoción y construcción, por cuenta propia o 
de terceros, de edificios para viviendas, usos industriales, 
agrícolas, ganaderos o forestales y la realización de 
toda clase de obras, así públicas como privadas.

3.- Modificar el domicilio social, quedando fijado en 
Campo de Criptana (Ciudad Real) calle Huerto Pedrero 
36.

Se procede a la publicación del presente a los efectos 
orevistos en la legislación mercantil vigente.

Fdo.- El Administrador. Antonio Huertas Angulo.

EFRAN, S.A.
En la Junta general universal y extraordinaria de accio

nistas de la Compañía “Efran, Sociedad Anónima” cele
brada el día 11 de noviembre de 1991, se acordó por 
unanimidad la transformación en Sociedad Limitada con 
la denominación de “Efran, Sociedad Limitada”.

Manzanares, 11 de noviembre de 1991.- 
EI Secretario. V.B. del Presidente

De acuerdo a lo dispuesto en el Art. 88 de la Ley 19/89 
de 25 de Julio la Junta General de la sociedad Mercantil “TRANSY- 
TEL S.L.”, domiciliada en Ciudad Real, C/ Alarcos, 24 7® planta 
y con NIF B-13051164, hace público lo acordado en la reunión 
General Extraordinaria.

1® AMPLIACION DEL OBJETO SOCIAL
Se acuerda ampliar el objeto social, para lo cual se da nueva 

redacción al artículo 3 de los Estatutos Sociales, que queda 
con la siguiente redacción

ARTICULO 3. El objeto social será:
La prestación de servicios y asesoramientos a Empresas o 

Personas Físicas o Jurídicas; Contables, Fiscales, Jurídicas de 
Administración, gestión y representación; y en especial trans
ferencias de vehículos. Tarjetas de Transportes, Seguros de Vehí
culos, reparación e instalación de neumáticos, instalaciones eléc
tricas y telecomunicaciones y reparación y mantenimiento de equi
pos de telecomunicación, etc., y cuantas actividades sean afines 
similares o conexas o que directa o indirectamente se relacionen 
con las enumeradas.

2® CAMBIO DE DOMICILIO SOCIAL
Se acuerda cambiar el domicilio social desde el actual de

la Calle Alarcos, n® 24 7® planta, 
de Ciruela sin número, de dicha 
5 como sigue;

ARTICULO 5: La Sociedad es

de Ciudad Real, a la Ronda 
capital, quedando el artículo

de Nacionalidad Española y
tiene su domicilio social en Ciudad Real, Ronda de Ciruela s/n.

CONSULTA DE ALERG

Dra. Rosa Garc
Médico - Alergólogo

V 
h

ORACION Al 
ESPIRITU SANTO 
Espíritu Santo, tú que me aS 
ras todo, me iluminas todos ir 
caminos, para que yo alc^ 
mi ideal, tú que me das d^j 
divino de perdonar y olvido’ 
mal que me hacen y <1“®^ 
todos los instantes de mi 
estás conmigo, yo 
este corto diálogo agrado';^ 
por todo y confirmar que 
quiero separarme de ti, W 
mayor que sea la ilusión 
rial, deseo estar contigo y 
mis seres queridos, en la 
perpetua. Gracias por tu «n 
ricordia para conmigo y ’ 
míos. (La persona deberá R 
la oración durante tre^j 
seguidos sin decir el P^j 
dentro de los tres días el • j 
alcalzada la gracia por muy J 
cil que sea). (Publicar en^ 
se reciba la gracia). ESP j 
SANTO, GRACIAS POH 1 
GRAN FAVOR RECIBIDO.^ J

* RINITIS ‘ ASMA
* URTICARIA * ECZEMAS 

‘ALERGIA A MEDICAMENT 
Consulta previa pelición 

de hora 
Telf.: 229612 - C. REAL
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Los representantes de los tres sindicatos explicaron su postura ante los problemas laborales con Renfe. PAUL WHITE
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Los sindicatos acusan a Renfe de '‘no tener voluntad negociadora

Los ferroviarios de la provincia se 
manifiestan hoy en Ciudad Real
Ineco ha realizado un informef silenciado por Renfef sobre el subdepósito de tracción

Los trabajadores de Renfe de toda la provincia están 
convocados hoy por los sindicatos UGT, CCOO y 
SEMAF a una manifestación que recorrerá varias calles 
de Ciudad Real en protesta por la actitud de la empresa, 
que ‘'no tiene voluntad negociadora”.nani 
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El responsable del sector del 
Ferrocarril de la Federación de 
Transportes de UGT, Jacinto 
Moyano, señaló que “la con
vocatoria de manifestación se 
ha producido después de tres 
reuniones formales y seis o sie
te informales con Renfe, en 
las que ha quedado de mani
fiesto que la empresa no tiene 
voluntad negociadora”.

El principal caballo de bata
lla de los sindicatos UGT, 
CCOO y SEMAF es el traslado 
del subdepósito de tracción de 
la capital a Puertollano, tema
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Continúan las movilizaciones en
el sector sanitario

LT 

tOílí

í^s sindicatos del sector sani- 
•^ ^"^0 se reunieron el pasado 
11*1* ^!^^^ ^^"^ Administración 

Fa tratar los problemas que 
o* . ^dan al sector sanitario. Tras 

los sindicatos mani-f^staron
que han visto claro el

S?!
poco negociador de la 

lainistración y a partir de ese 
^'^ rompió el diálogo, 

iflll^Kii?” '^ 9de todos los sin- 
1sector: SATSE, 

P CEMS, UGT Y CSIF, 
r i^luvierun una nueva reunión 5^

que, según Moyano, “hace 
recular a Renfe en todas las 
reuniones que hemos mante
nido” y en las que son deba
tidos un total de 13 puntos rela
tivos a la situación del sector 
en la provincia. “Una prueba 
de su falta de voluntad, dijo 
el ugetista, es que ayer (por 
el martes), mientras estábamos 
negociando, ya habían enviado 
por fax los servicios mínimos”.

Por su parte, el represen
tante de CCOO denunció nue
vamente “la falta de argumen
tos de la empresa para tras
ladar el subdepósito de trac

en la que elaboraron un prin
cipio de calendario de movili
zaciones conjuntas para este 
mes.

La primera de estas movi
lizaciones tendrá lugar el próxi
mo miércoles, a las 12, hora en 
que se harán concentraciones 
en todos los Centros de trabajo, 
y se dará lectura a un comu
nicado. Siguiendo con el calen
dario de movilizaciones, el día 
17 se producirán concentracio
nes para explicar la situación 
en la que se encuentra el sector 
y anunciar las posibles movi

ción” y volvió a reclamar que 
“las instalaciones y sus anejos 
se queden aquí”. En defensa 
de sus reivindicaciones recordó 
el apoyo explícito del alcalde 
de la capital, que “incluso llegó 
a ofrecer terrenos para el sub
depósito”.

Por otro lado, el sindicalista 
se refirió a un estudio de la 
empresa Ineco que “ha sido 
silenciado por la Unidad de 
Negociado de Tracción” y 
mostró su convencimiento de 
qué el contenido de este infor
me no ha sido dado a conocer 
porque contradice los criterios 
de Renfe. En este sentido indi
có que “si la empresa quiere 
potenciar Puertollano que no 
lo haga con traslados forzo
sos”.

Finalmente, lamentó la 
anunciada ausencia del alcalde 
en la manifestación de hoy por 

lizaciones que los sindicatos tie
nen previsto realizar en enero 
del próximo año.

Estas negociaciones en el 
sector comenzaron el día 25 de 
noviembre, y en un principio 
la Administración aceptó como 
guía la plataforma consensuada 
ofrecida por los sindicatos, pero 
en el transcurso de las reunio
nes, los sindicatos vieron que 
no era intención del INSALÚD 
negociar, sino imponer su cri
terio, razón por la que los sin
dicatos no aceptan las propues
tas de la Administración.

tener que asistir a un Pleno 
del Senado, sin embargo “de
bería estar aquí apoyando a 
sus ciudadanos”.

Por último, el responsable 
federal de Ferrocarril de UGT, 
Antonio Moral Cuenca, que 
estará presente en la manifes
tación, expresó su “pleno res
paldo a las movilizaciones, ya 
que he sido testigo de que los 
sindicatos han hecho lo posible 
por buscar alternativas via
bles”. Moral Cuenca se mostró 
preocupado por “la posible 
pérdida de empleo”, que Jacin
to Moyano cuantificó en el 50 
por ciento de la plantilla en 
seis meses”.

El sindicalista reconoció que 
“el desarrollo de las nuevas 
infraestructuras ferroviarias 
traen aparejados cambios, pero 
éstos deben hacerse siempre 
dentro de unas normas que 
garanticen el empleo”.

Las movilizaciones comienzan el día 11.

Prisión de Herrera de la Mancha.

El 95% de los 
funcionarios de 
prisiones 
secundó ayer el 
paro

Elisa LADERAS

El 95% de los funcionarios 
y personal laboral de las pri- 
siónes provincial de Ciudad 
Real, Alcázar de San Juan y 
Herrera de La Mancha, secun
daron ayer el paro, convocado 
por UGT, CC.OO. y CSIF en 
protesta por la inseguridad en 
la que se encuentran los tra- 
bajadore.s de las cárceles , según 
informó el responsable regional 
de prisiones de CC.OO., Manuel 
Morales, que agregó que en la 
prisión de Alcázar de San Juan 
y en la provincial de Ciudad 
Real, el paro había sido secun
dado totalmente, y sólo por el 
90% en Herrera de la Mancha.

Por otro lado, la fecha de la 
reunión que los sindicatos han 
solicitado a la secretaría general 
de instituciones penitenciarias 
no ha sido confirmada aún, por 
lo que no se descarta que pudie
ran endurecerse las medidas de 
presión si este encuentro bipar
tito no se celebrara en el trans
curso de esta semana.

En opinión de Manuel Mora
les, éste es un momento propicio 
para plantear problemas como 
la falta de plantilla, reclasifica
ción de los internos o las malas 
condiciones de trabajo entre 
otros. En este sentido Morales 
afirmó que “La voluntad de los 
sindicatos es negociar y si adop
tamos estas medidas es porque 
las vias de diálogo están cortadas 
y la administración no quiere 
dialogar”.

El dirigente sindical se refirió 
a la escasa plantilla de funcio
narios y agregó que aunque 
parezca asombroso hay prisiones 
en cuyos patios con una capa
cidad superior a 100 internos tan 
sólo haya dos funcionarios.

Pero si la plantilla es redu
cida, la previsión de ofertas tam
bién lo es, según Morales,- que 
añadió que el famoso cierre de 
establecimientos no es la solu
ción, sino la reestructuración de 
los mismos y amoldar la cate
goría de estos centros acorde 
con los internos que alberga, 
modificaciones con las que se 
evitaría la masificación y que 
junto con la reclasificación de 
los internos en base a las carac
terísticas de la prisión que los 
alberga podría mejorar el tra
bajo y la fluidez en el interior 
de las mismas.
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Servicios socia les

Algunos de los trabajos expuestos por los alumnos del Centro Ocupacional La Laguna de Puertollano. Cecilio OH

Formado por sesenta minusválidos psíquicos mayores de dieciocho años

El Centro Ocupacional La Laguna pondrá en 
marcha un taller para trabajar la madera

Hoy termina la exposición realizada por los alumnos

Diversas actividades se vienen realizando en el Centro 
Ocupacional La Laguna de Puertollano. Por una parte, 
hoy termina la exposición de los trabajos realizados por 
los alumnos del citado centro, sesenta minusválidos psí
quicos mayores de dieciocho años.

Ana BARCENILLA

Hoy termina la exposición de 
los trabajos realizados por los 
alumnos del Centro Ocupacio
nal La Laguna que el lunes se 
abrió al público en la Casa de 
Cultura de Puertollano. En este 
tiempo se han expuesto las 
labores realizadas por los alum
nos del Centro en los distintos 
talleres, según nos explicó una 
de las responsables del centro, 
Gracia Toribio: “En los talleres 
de confección los alumnos 
hacen bolsos, muñecas de trapo 
y artículos del hogar como man
diles, bolsas para las pinzas o 
toallas”. Destacan las alfombras 
tejidas a mano por los alumnos, 
que se venden al público al 
igual que el resto de los artí
culos expuestos, según explicó 
Gracia Toribio: “Todos los 
objetos que hacen los alumnos 
se venden. El dinero se destina 
a actividades de ocio y tiempo 
libre o se reparte entre ellos”.

Sesenta minusválidos en el 
Centro

El centro está formado por 
sesenta minusválidos psíquicos 
mayores de dieciocho años. El 
director del Centro, Pedro J. 
García explicó que hay tres gru
pos de chicos, según el grado 
de minusvalía: límites o ligeros, 
medios y graves. Cada uno de 
los alumnos se integra según 
sus capacidades en una activi
dad del Centro: talleres de con
fección, huerta, jardinería, galli
nas y conejos.

Aunque el ochenta por cien
to de los alumnos del Centro 
Ocupacional La Laguna son de 
Puertollano también hay 
muchachos de otros pueblos de 
la provincia, como de Argama
silla de Calatrava, Almodóvar 
del Cam.po, Hinojosas y Villa

nueva de San Carlos. El Centro 
La Laguna está completamente 
subvencionado por la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y bajo la gestión directa 
del Ayuntamiento de Puerto
llano.

Nuevos taHeres de madera

Pedro V. García anunció a 
LA TRIBUNA que va a poner
se en marcha un nuevo taller 
en el centro: “Está en perspec
tiva y lo van a desarrollar los 
propios chavales. Aprovechan
do un almacén que no es útil 
van a construir un taller de 
invierno para trabajos de made
ra, principalmente juegos y 
puzzles educativos que antes se 
realizaban y se dejaron de 
hacer”. El pasado mes de junio 
22 alumnos del Centro parti
ciparon en los 111 Juegos 
Deportivos para Minusválidos 
Psíquicos de Castilla-La Man
cha que se celebraron en Gua
dalajara, donde hicieron un des
tacadísimo papel, ya que que
daron campeones en las distin
tas competiciones que fueron 
celebradas.

Próximamente se acondicio
narán los accesos y el aparca
miento del Centro con un pre
supuesto para las obras de un 
millón setecientas mil pesetas 
según aprobó la Comisión de 
Gobierno el pasado día 30 de 
octubre. Con las obras se inten
tará mejorar el camino de acce
so al centro que está en muy 
mal estado, regularizando y 
explanando su superficie insta
lando un murete de contención 
en la parte baja del pequeño 
talud además de extender una 
capa de arena volcánica de 
Almodóvar como acabado 
superficial del camino. También 
se pondrá un muerte de con
tención en la zona del apar
camiento.

1

Fueron ocupadas 378 dosis de heroína y 74 de cocaína

Cincuenta personas detenida, 
en ia ^^Operación amanecer”

Pilar MUÑOZ

Un total de 38 hombres y 
12 mujeres relacionados con el 
tráfico de estupefacientes fue
ron detenidos y puestos a dis
posición judicial tras la “Ope
ración amanecer”, llevada a 
cabo por efectivos de la Guar
dia Civil de Puertollano, que 
se inició el pasado mes de julio 
y se ha desarrollado hasta el 
pasado día 20 de noviembre. 
En el transcurso de la misma 
se han practicado 7 registros 
domiciliarios y han sido inter
ceptadas, en lugares públicos, 
numerosas personas sospecho
sas.

A consecuencia de la “Ope
ración amanecer” han sido 
detenidas 50 personas a las que 

se les ocupó 378 dosis de heroí
na, 74 de cocaína, 28 de hachís 
y 56 de marihuana, así como 
5 dinamómetro y 787.764 pese
tas en metálico. También inter
vinieron una escopeta, nueve 
armas blancas y numerosos 
efectos de procedencia ilícita, 
valorado en dos millones y 
medio de pesetas. Asimismo, 
efectivos de la Benemérita 
entregaron a sus legítimos pro
pietarios géneros por un valor 
superior 
pesetas, 
puestos 
al igual 
venidos.

a las trescientas mil 
Los detenidos fueron 
a disposición judicial, 
que los efectos inter-

Por otra parte, el pasado 
martes fuerzas de la Guardia 
Civil se incautaron de 2,950 gra
mos de resina concentrada de

haclTís, 900 miligramos de# 
huana, 100 miligramos del# 
na, 270 miligramos de 
y 12 pastillas de anfetami»# 
el término municipal de#

La aprehensión se prodO 
interceptar un vehículoyc#^ 
trar oculto en distintas 
del mismo la droga inca# 
También hallaron doso# 
dos canutos de esnifar-® 
cucharilla, una jeringuilla’® 
receta médica. #

Según fuentes de la 
Civil, las dos personas 
jaban en el citado 
cuyos nombres respondea® 
inciales J.P.M.A., y J-^Í ”J| 
31 y 19 años, respectiv'a'’’w, 
fueron detenidos y 
disposición judicial. ■
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Concierto de ¡a orquesta y coro Capella Bydgostiensis en el Teatro Parque

Alrededor de 400 valdepeñeros 
participaron en el homenaje a Mozart

Interpretaron ^^Requiem”, la última obra del músico que escribió en su lecho de muerte

El Ayuntamiento 
de Valdepeñas 
diseña nuevos 
proyectos 
urbanísticos

E.L.

^rededor de 400 personas participaron el pasado mar
tes en el homenaje que la orquesta y coro Bydgostiensis 
rindió el célebre compositor austriaco Mozart, en el 
Teatro Cine Parque, con motivo del bicentenario de 
su muerte, un día tal como hoy, 5 de diciembre de 
1791. El público les tributó un gran aplauso al fínal.

Elisa LADERAS

El concierto que comenzó 
30 minutos más tarde de lo 
previsto, en un principio se ini
ció con la interpretación a car
go del concertó musical de San 
Lorenzo del Escorial, el coro 
pro-música de Madrid y la 
Capella Bydgoftiensis de la 
“Misa de San Nicolás“ Joseph 
y Haydn, interpretación que 
destacó por la coordinación 
entre el cuarteto solista, el coro 
y la orquesta bajo la dirección 
de Germán Torrellas. Si el 
público en esta primera parte 
del concierto fue tremenda- 
mente respetuoso sin que se 
diera el menor ruido que 
pudiera dificultar la audición, 
en la segunda parte del pro
grama esta actitud fue aún más 
respetuosa y tan sólo se escu
charon algunas toses entre un 
movimiento y otro de los doce 
que componen “El Requiem”.

“El Requiem”, la última 
obra de Mozart que escribiera 
en su lecho de muerte fue 
incluso seguida por algunas de 
las personas que asistieron al 
concierto a través de los pro
gramas de mano que los res
ponsables de cultura entrega
ron a la entrada en los que 
se especificaban los movimien
tos de la obra y la letra de 
cada uno de ellos.

A las voces del coro se unie
ron los aplausos con los que 
el público les tributó al fina
lizar, aplausos que se prolon
garon durante varios minutos 
y que fue el mejor homenaje 
póstumo que pudieron rendir 
a un hombre cuyo talento llevó 
a muchos a la desesperación. 
Esta actuación está enmarcado 
dentro de la gira que la orques
ta y coro del concierto musical 
Capella Bydgoftiensis está rea
lizando en Castilla-La Mancha, 
y que ha sido organizado por

Hoy se cumple el bicentenario de la muerte de Mozart

la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha en colabo
ración con la Concejalía de 
Cultura del Ayuntamiento de 
Valdepeñas.

El requiem que Mozart 
compuso durante su agonía, y 
que es una obra de las más 
conocidas de su prolija trayec

toria musical consta de 12 
movimientos tales como 
Requiem, Kyrie, Dies, Irae, 
Rex, Tremendae, Recordare, 
Confutatis, Lacrimosa, Domi
ne Jesu, Hostias, Sanctus, 
Benedictus y Agnus Dei, movi
mientos que gustaron por igual 
a los asistentes a este evento.

El departamento de obras del 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
está diseñando diversos proyec
tos urbanísticos para acometer 
en los próximos meses. Entre 
ellos destaca el referido al polí
gono 15 y la calle Lirio o la 
travesía Cantarranas, con pro
blemas en la red de saneamien
to, problema que afecta tam
bién a las calles limítrofes a los 
bloques de viviendas denomi
nados “Radio Juventud” ubica
dos en la carretera del Peral, 
así como la plaza de Eusebio 
Vasco y la travesía del Carmen.

En cuanto al proyecto del 
polígono 15, situado en las 
inmediaciones de la Residencia 
de Ancianos, el concejal dele
gado de Urbanismo, Carlos 
López, indicó que en Subsector 
A se llevarán a cabo obras de 
urbanización para solucionar 
los problemas derivados de unas 
segregaciones de terreno, mien
tras que en el B se ha evaluado 
el coste de las obras de urba
nización y el presupuesto de la 
instalación eléctrica para poder 
redactar el proyecto, que espera 
que se realice en breves fechas. 
Él coste de las obras del sub
sector B del Polígono 15 será 
asumido por el Ayuntamiento 
con la imposición de contribu
ciones especiales a los vecinos, 
según indicó Carlos López.

FRAGA • CONDE > ANGUITA • SOLANA ■ CORCUERA 
MATILDE FERNANDEZ • AZNAR » GIL Y GIL 

GRANDE COVIAN * CALVO SOTELO > CALVO ORTEGA 
ORTEGA CANO ■ ROJAS MARCOS » GABINO DIEGO 

GUIDO BRUNNER ■ VARGAS LLOSA • ALBERTO CLOSAS 
ALVAREZ DEL MANZANO > GURRUCHAGA

GARAIKOETXEA - ARZALLUS ■ CARMELO BERNAOLA 
LUIS COBOS ■ JOAQUIN RODRIGO ■ RODRIGO RATO 

JESUS HERMIDA " CARLOS HERRERA > ROCIO JURADO 
AMPARO RIVELLES * PASCUAL MARAGALL

IMANOL URIBE ■- MARTIN GAITE ■ MARGARITA LANDI 
JOSE MANUEL LARA - MUÑOZ MOLINA ■ HORCHER 

ISABEL TOCINO > SEGISMUNDO CRESPO
PEREZ RUBALCABA - CASINELLO... CASI NADA.

¿HAY QUIEN DE MAS N UN MES?
No son nxJos los que han estado, 
pero han estado casi todos los que son. 
Con Javier G. Ferrari "Cada día" en la COPE. 
En su primer mes. Y "Cada día" más.

LA RADIO ES COPERACION.
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- Esta podría ascender a Jos 1.500 millones, lo que supone que cada alcazareño debe 60.000 pesetas 

La deuda del Ayuntamiento ha tocado techo, 
según el grupo municipal de Izquierda Unida

Los préstamos tienen que tener la autorización del Ministerio de Economía y Hacienda

Desde hace dos meses no se puede solicitar ningún 
nuevo préstamo sin la autorización del M- de Economía 
y Hacienda o del Consejo de Ministros, lo que prueba 
que el Ayuntamiento de Alcázar ha tocado techo en 
su capacidad de endeudamiento, según afírmó Pedro 
P. Novillo.

Domin VILLAREJOS

Novillo calificó de preocu
pante la situación financiera 
municipal que se traduce en 
las dificultades del Ayunta
miento para hacer frente a los 
gastos corrientes y en el con
dicionamiento de los presu
puestos del 92, ya que, según 
sus palabras, desde el pasado 
verano se están aprobando 
gastos con cargo a los próxi
mos presupuetos.

Para lÚ, la situación eco
nómica que se vive este año 
“es la consecuencia del frenesí 
electoral que ha hecho que se 
agiheen las inversiones de cara 
al electorado”.

Desde hace tres meses, el 
grupo municipal de IU, espera 
la confirmación de la cuantía 
de la deuda del Ayuntamiento, 
que ascendería, según algunas 
informaciones a 1500 millones. 
Un dato que de confirmarse 
supondría que cada alcazareño 
debe 60.000 pesetas. El doble 
que cualquier habitante de 
algunas grandes ciudades de 
nuestro país.

Asimismo Pedro Pablo

Novillo criticó las operaciones 
de refinanciación de la deuda 
negociadas por el concejal de 
Hacienda y que, a su juicio, 
no son un éxito, “como pre
tende hacer creer el equipo 
de gobierno”, sino un fracaso, 
por cuanto suponen de retra
sos de pagos, aumento de inte
reses y compromiso de futuras 
corporaciones municipales.

Por otra parte el portavoz 
de IU dijo “que los impuestos 
nunca habían subido tanto en 
el Ayuntamiento desde que 
este grupo forma parte de la 
corporación”, refiriéndose a 
las tasas y precios públicos 
aprobados, con la mayoría 
socialista, en el último pleno 
con subidas medias del y con
tra los que votó en contra el 
PP mientras IU votó a favor 
sólo en aquellos en que la 
subida era igual al IPC o como 
mucho un 10%.

Para Novillo la subida obe
dece a la necesidad de reducir 
la deuda incumple la promesa 
electoral del PSOE de no subir 
los impuestos por encima del 
1PC y “es una de las primeras 
ventajas de la mayoría abso-

El Ayuntamiento de Alcázar pasa por serios problemas, según IU.

luta”.
IU comprende, dijo Novillo, 

que los servicios hay que 
pagarlos, pero con subidas 
racionales y tras un previo 
estudio económico de cada 
una de las tasas y precios 
públicos, lo que se recauda y 
lo que cuesta mantener un 
servicio.

Estudio que no existe dando 

’ RfW«'’» ”

como resultado la subida “a 
ojo” de los impuestos”. Por 
su parte la concejal de la coa
lición Virgina Alvárez, señaló 
que no sería necesario subir 
los impuestos en esa propor
ción si se aumentase la eficacia 
recaudatoria, se mejorasen los 
padrones y se simplificase el 
sistema impositivo mediante la 
fusión de varios impuestos.

como propone Alvárez puso 
de manifiesto la falta de diá
logo en la Comisión de 
Hacienda que ha sido, según 
sus palabras, la tónica general 
de los representantes socialis
tas, quienes “en ningún 
momento han tenido en cuen
ta las propuestas de los grupos 
de la oposición”.
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Si el Consejo de Gobierno de C-LM así lo decide

Los carnavales, probable 
fiesta de interés regional

D.V.

Este año, 
Juan, podría 
navales como 
regional, si

Alcázar de San 
celebrar sus car- 
fiestas de interés 
el Consejo de 

Gobierno de Castilla-La Mancha 
lo decide en una de sus reu
niones, antes del 25 de diciem
bre, según informó en rueda de 
prensa el concejal de festejos 
alcazareño, Angel Montealegre.

Los carnavales de Alcázar de 
San Juan, son los primeros o 
los últimos según se mire, que 
se celebran en la región y uno 
de los pocos de nuestro país que 
coinciden con la Navidad, del 
25 al 28 de diciembre. Para esta 
edición, la V, desde que el 
Ayuntamiento se encargó de su 
organización en colaboración 
con la Federación de Peñas, hay 
presupuestados 13 millones de 
pesetas del erario público. Cinco 
en premios y demás preparativos 
y 8 por el alquiler del teatro 
Crisfel, donde se van a desarro
llar una parte importante de 
actividades propias de las fiestas, 
y que se esperan recuperar.

Al márgen quedan los gastos 
de los participantes en los des
files, que, entre trajes y carrozas 
podrían estar invirtiendo una 
cantidad próxima a los 30 millo
nes dt pesetas.

Los actos más importantes 

son, sin duda el concurso de 
murgas y el gran desfile de car
naval en el que sólo de Alcázar 
participarán 13 peñas, 6 de ellas 
con carrozas. Los desfiles infan
tiles y el entierro de la sardina 
son también muy numerosos, 
especialmente este "último que 
se convierte en el más espon
táneo de la fiesta.

Son curiosos también los 
actos paralelos para las noches 
carnavaleras como el I Concurso 
internacional de sollozos y llan
tos, para la noche del 28 de 
diciembre o el gran desfile de 
noctámbulos y sonámbulos, para 
la mañana del domingo 29, 
declarado día de la resaca y para 
el que sé promete “toque de 
silencio oficial” a 
tarde para dormir 
necesidad.

Pero las fiestas 

las 4 de la 
la siesta de

de Carnaval
y Navidad no serán las únicas 
actividades culturales que se lle
ven a cabo durante el presente 
mes de diciembre, en el que 
también tienen cabida manifes
taciones como la pintura y la 
música principalmente..

Empezamos por la pintura y, 
en este sentido tenemos que 
decir que la recientemente clau
surada exposición de José Luis 
Samper en la Casa de Cultura, 
será sustituida por la obra de 
otro alcazareño, el acuarelista

és

El carnaval alcazareño en su edición del año pasado.
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Alberto Huerta, cuya exposición 
se inaugurará el día 5. Así mis
mo y con motivo del “Día de 
la Constitución”, en el museo 
municipal se inaugurará la expo
sición estatal de pintura 
1953-1991, que recoge los prime
ros premios de los distintos cer
támenes celebrados, 38 en total, 
hasta la fecha.
• Dentro de la música el día 
15 se celebrará el tradicional 

concierto a beneficio de Cruz 
Roja en el que intervendrán la 
banda de música, la coral poli
fónica y la cantante Mari Mon
real.

Por último el próximo 8 de 
diciembre, el alcalde de la loca
lidad, Anastasio López renovará 
el voto de la ciudad a la Inma
culada Concepción, que data de 
1546 (el voto).

El acto tendrá lugar a la una

de la tarde en la iglesia díj 
Francisco.

El día 21, en la misniaf^ 
quia, el sacerdote y 
José M- Javierre, pronuncié 
pregón de Navidad. 1

Por otra parte, la 
flejos de carnaval” tleU‘’^ 
sero Joaquín Díaz Vallés 
la ganadora en el concu^g 
cartel anunciador convoc9>|E 
el Ayuntamiento.
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Con un presupuesto total de más de setenta y un millones de pesetas

Nuevo aulario para el Colegio 
Público ‘‘Sagrado Corazón”

Entrará en funcionamiento el curso 92-93

Ua Buevo aulario, con ocho unidades de EGB y dos de 
ü preescolar, ha sido aprobado para el curso 92-93 en el 
v Colegio ‘‘Sagrado Corazón’^ de La Solana.
ti

r"n

Antonio G. CERVIGÓN

El Colegio Público “Sagrado 
* Corazón” de La Solana dispon- 
B drá para el curso 92/93 de un 

■ nuevo aulario -ocho unidades 
Ide EGB y dos de Preescolar-, 
i. según proyecto de la Delega- 

ción provincial de Educación en 
Ciudad Real.

? Para ello se ha dispuesto que

pasillo junto con la parte baja 
de la escalera están previstas 
como trastero. En el laboratorio 
y sobre la salida de seguridad 
va situada una ducha que se 
acciona desde el seminario 
anexo, lo que hace más segura

una posible emergencia por 
quemaduras, respecto a los 
números de este proyecto, el 
total de superficie construida es 
de 1.346 m2 (66935 m2 en plan
ta baja y 67665 en planta alta), 
quedando establecido el total 
de presupuesto de contrata en 
67.769.255 ptas que, más los 
honorarios de los arquitectos, 
suman 71.849.005 pesetas. Fachada del “Sagrado Corazón” en construcción.

K la zona de aulas ocupe los exte- 
EBriores de la parcela y que la 
m ■zona de servicios e instalaciones 

sitúe junto a la medianería 
Qique produce la iglesia. Por su 

parte, la zona de servicios com- 
IB plementarios ocupará la zona 
H B central y norte del edificio. Las

puso 
diá-

i de 
iegún 
neral 
:ialis- 
ngún 
cuen- 
rupos

1 dos aulas de Preescolar está 
¡ previsto situarías en planta baja, 

en contacto directo con el jardín 
de entrada para que éste sea 
una continuación del aula y que 
se posibilite el acceso directo 
desde éstas.

El ciclo inicial de primera 
etapa (1®, 2“ y 3® de EGB), esta
rá también en planta baja, 
mientras que la segunda etapa 
(6®, 7® y*8® de EGB), se situaría 
justo encima de este ciclo ini
cial. En cuanto al ciclo medio 
(4®y 5® de EBG), lo haría enci
ma de las dos aulas de Prees
colar.

Posible cierre de zona de usos 
múltiples

En el interior, se ha previsto 
que la zona de usos múltiples 
se pueda cerrar en el futuro 
utilizando mamparas o paneles 
móviles a lo largo de los pasi
llos. La biblioteca está situada 
en planta baja, con objeto de 
poder aser utilizada en horas 
no lectivas sin necesidad de 
tener abierto todo el edificio. 
Por contra, el laboratorio y aula 
de pretecnología están en la 
planta superior por tener un uso 
pás exclusivo del centro. Por 
pltimo, las zonas de Adminis
tración se sitúan en la entrada 
al Colegio. La zona de aseos, 
cuarto de calderas, trastero y 
almacén se han dispuesto en la 
zona de medianería.

Volviendo al nuevo aularío, 
pstas responden a las necesi- 
[dades especiales para un máxi
mo de treinta y cinco alumnos, 

que supone una superficie 
p 49 m2 además de los 3,5 

ocupados por los armarios 
guardarropa y biblioteca de 
aula.

^^nta y un millones
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! Por otra parte, se pretende 
pasillos no sólo sean 

lugar de paso, sino estan- 
»? P 'toando las actividades 

A j .^^ aquí así lo permitan,
aprovechando el 
^® la escalera con 

11”®^ ^® fachada, 
^” pasillo elevado

1 ler ^^ Descansillo de la esca- 
Lp^’y 9ue posibilita las salidas 
1 aul ^^^^g^^eia de esas dos 
| ’s- La parte inferior de este

ESTO ^Í QUE ES

GRANDE!
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CARRETERA DE VALDEPEÑAS, Km 1

DROGAS MALAGON S.L
En. Junta General y Universal de fecha, 3 de 

Diciennbre de 1991, ha decidido, cambiar por una
nimidad, el Domicilio Social, de Carretera de Val
depeñas, s/n a Calle Mora, número 4; de 
Almagro.

Lo que se hace público a los efectos oportunos.

PLASTICOS Y
TIMBRADOS ALMAGRO, S.L

En Junta General y Universal de fecha, 3 de Diciembre 
de 1991, ha decidido, cambiar por unanimidad el Domi
cilio Social, de Emilio Piñuela, 15 a Carretera de Val
depeñas s/n, de Almagro.

Lo que se hace público a los efectos oportunos.
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Raimundo Nieto en. su taller otopédico de Almodóvar. El aparato que le valió la medalla de oro en Bruselas.

* ;

El almodovense fue galardonado en Bruselas por un aparato de articulación de rodilla que evitará la escoliosis

Empresas extranjeras se han interesado por 
el artilugio ortopédico inventado por Nieto

Ha pedido ayuda a José Bono para acudir a conferencias con especialistas para explicarles su invento

Dos empresas belgas^ una francesa y otra americana se 
han interesado por adquirir la patente del invento del 
almodovense Raimundo Nieto, que consiste en un aparato 
de articulación de rodilla, por la que consiguió la medalla 
de oro en el Salón de Inventos de Bruselas ^‘Eureka”

Pilar G. MANZANARES

Raimundo Nieto, reciente
mente galardonado con la 
medalla de oro en la rama de 
medicina en el Salón de Inven
tos de Bruselas “Eureka”, como 
inventor de una articulación de 
rodilla que evitará la enferme
dad escoliosis, señala que ha 
dirigido una carta al presidente 
de la Comunidad Atónoma José 
Bono, en la que explicará sus 
proyectos, poniéndose a su dsi- 
posición y solicitando del 
Gobierno regional la ayuda y 
gestión para acudir a conferen
cias en las que explicar su inven
to a los especialistas en la 
materia.

Raimundo Nieto es ATS, téc
nico ortopédico, doctor en Psi
cología, y ha hecho la especia
lidad de Medicina de Empresa. 
Además, es propietario de una 
ortopedia en Puertollano y resi
de en Almodóvar, donde tiene 
el taller ortopédico, por lo que 
su trabajo habitual no es el de 
inventor. La larga experiencia 

• que le aporta diariamente su 
trabajo, le ha llevado a perfec
cionar, después de tres años de 
investigación, un aparato orto
pédico que ha sido reconocido 
a nivel internacional como “sen
cillo pero maravilloso”, como 
así lo han afirmado los cate
dráticos e ingenieros de todo 
el mundo que han formado par
te del jurado en la XL edición 
de este certamen internacional.

El aparato ortopédico inven
tado por Raimundo Nieto, 
según el misrhi explica, es una 
articulación de rodilla llamada 
“cuadricipital”, que ayuda a la 
flexotensión, haciendo la flexión 
y la extensión de la rodilki por 
sí sola. Esto servirá para la 
fabricación de un aparato de 
marcha llamado ortesis o bitu- 
tor ‘?.moral, para las personas 

con parálisis del miembro infe
rior. Con los aparatos existentes 
en la actualidad en todo el mun
do, el paciente camina con la 
extremidad inferior rígida, debi
do a que la articulación lleva 
un bloqueo, bien por anillas o 
por otro tipo de bloqueo lla
mado “cierre suizo”, que evita 
que el paciente, al no tener acti
vidad en la pierna caiga al sue
lo, desbloqueándose solo para 
flexionarla al sentarse. Al cami
nar con la pierna rígida, el 
paciente hace un movimiento 
de vaivén con el cuerpo, con 
el fin de mover la extremidad, 
lo que hace que con el tiempo 
ésto degenere en una desviación 
de columna y pelvis. Este nuevo 
aparato hará los movimientos 
por sí sólos, debido a que lleva 
unos rodamientos y unos mue
lles licoidales que, en posición 
vertical, pueden aguantar hasta 
doscientos kilos de peso sin que 
se flexione ni que el paciente 
se caiga, pero que con solo 
tocar el suelo con la punta del 
calzado la articulación flexiona 
y exteñsiona, haciendo el movi
miento normal de la pierna, y 
evitando así el movimiento de 
vaivén del cuerpo.

Nieto afirma que se presentó 
por casualidad a este certamen, 
ya que no tenía conocimiento 
del mismo y se enteró por 
casualidad hace un mes y medio 
cuando, estando en Madrid lo 
oyó por Televisión, tras lo cual 
decidió ínformarse y presen
tarse.

Independientemente de esta 
medalla de oro con la que ha 
sido galardonado, ha sido pro
puesto para la Gran Medalla 
al Mériro de la Invención y 
Ayuda a la Humanidad, que de 
un año para otro otorga el rey 
de Bélgica dentro de este 
certamen.

Hasta el momento, dos

Píl'El inventor almodovense muestra su galardón.

El almodovense Raimundo Nieto ha sido 
propuesto para la Gran Medalla al Mérito 
de la Invención y Ayuda a la Humanidad, 
que de un año para otro, otorga el rey de 
Bélgica dentro de este certamen.

Ayudas de la
Junta

empresas belgas, una francesa 
y otra americana se han inte
resado por comprar la licencia 
para la fabricación de este apa
rato, que no es el único que 
ha inventado.

Entre algunos de sus otros 
inventos hay un tacón rotador 
y un aparato y un aparato médi
co para la extracción de cuerpos 
extraños en la nariz y oidos, 
pensado especialmente para los 
niños.

Raimundo Nieto manifiesta 
su interés por participar en más 
convenciones sobre esta mate
ria, y muestra su disponibilidad 
para participar en alguna con
ferencia para especialistas y 
traumatólogos en la que poder 
explicarles en qué consiste su 
invento.

Por todo ésto ha dirigido la 
carta anteriormente menciona
da al presidente del ejecutivo 
autónomo, José Bono.

Ni que mencionar tiene 
que no todos los días, un 
ciudarrealeño obtiene un 
galardón del calibre del 
conseguido por Raimun
do Nieto en el Salón de 
Inventos de Bruselas. Por 
eso, y a toro pasado, el 
ejecutivo autónomo debe 
estimular este tipo de ini
ciativas y, en el caso con
creto del inventor almo
dovense, ayudarle econó
micamente para que un 
aparato ortopédico sea 
difundido mediante con
ferencias ante especialis
tas en la materia, lo 
supondría un reconoci
miento oficial a este hom
bre que ha paseado o 
nombre de la provincia 
por todo el mundo. 1
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Según le comunicó en su día el Ayuntamiento de la localidad

Fontanarejo: La casa del 
médico, de utilidad pública

EI PP ba formulado una serie de preguntas al respecto

Los padres y hermano resultaron heridos de gravedad

Puerto Lapice: Muere una 
niña en accidente de tráfico

£/ Ayuntamiento de Fon- 
Isnarejos comunicó, en su 
¿Is, al médico de la loca
lidad, que su casa era des
tinada, a partir de ese 
jaomento, a fin de utilidad 
pública. Ahora, el PP ha 
formulado a la alcaldía 
una serie de preguntas en 
relación con este hecho.

LT

El concejal del Ayunta
miento de Fonatanarejo y 
portavoz del grupo del Par
tido Popular, Celedonio 
Muñoz García, ha formulado* 
una serie de preguntas a la 
alcaldía, en relación con el 
hecho ocurrido en el mes de 
octubre en dicha población.

Dicho suceso consiste en 
que el médico de Fontanarejo 
recibió una carta remitida por 
el abogado Vallejo Fernán
dez, en nombre del Ayunta
miento en la que se decía que 
la Corporación Municipal 
necesita la casa en la que vive 
el médico, para destinaría a 
fin de la utilidad pública y < 
en beneficio de la localidad.

Celedonio Muñoz conside
ra que la vivienda es la “casa 
del médico”, lo que hace que 
preste ya de por sí, un servicio < 
de utilidad pública, puesto 
que no ofrece ninguna duda 
que el médico trabaja en 
Iwneficio del pueblo y está i 
pagando un alquiler por ella.

En este sentido, el portavoz 
del PP en el Ayuntamiento 
ha preguntado a la alcaldía i 
por las razones que ha tenido 
para tomar acciones judiciales

contra el médico titular de 
Fontanarejo sin ninguna 
razón ni acuerdo tomado por 
el Pleno de la Corporación 
que la justifique. También ha 
cuestionado si el alcalde con
sidera que la casa del médico 
es de utilidad pública y que 
no cumpla esta función estan
do ocupada por el médico 
titular de la localidad.

Por último, Celedonio 
Muñoz manifiesta que no 
entiende el procedimiento 
legal que ha utilizado la alcal
día para catalogar como de

Polémica por la casa del médico en Fontanarejo.

utilidad pública la casa del
médico, y no ha medido con 
el mismo grado de utilidad 
las restantes viviendas propie
dad del Ayuntamiento y, en 
concreto, la ocupada por el 
alcalde, al cual tuvo que 
demandarle la anterior Cor
poración por negarse a pagar 
el alquiler de la misma desde 
febrero del año 88, teniendo 
sentencia de deshaucio 
recurrida, sin que el importe 
de la deuda a pagar haya 
ingresado en las arcas del 
Ayuntamiento que preside.

Pilar MUÑOZ

Un niña de tres años muerta 
y tres personas heridas de gra
vedad es el balance de un trá
gico accidente de tráfico que 
tuvo lugar ayer en el término 
municipal de Puerto Lápice.

El siniestro se produjo alre
dedor de las cuatro menos vein
te de la madrugada al colisionar 
fronto-lateralmente el turismo 
matrícula M-3199-CL con el 
camión matrícula AL-5737-I, a 
la altura del kilómetro 134 de 
la carretera N-IV.

A consecuencia del fuerte 
impacto falleció la niña Beatriz 
Sánchez Bernal y resultaron 
heridos de gravedad sus padres 
M.D.B.C, de cuarenta y seis 
años, y J.S.S.S., de cuarenta y

Bolaños: Consternación por 
la muerte de Félix del Valle

Ignacio RUBIO

Un trágico suceso ha venido 
a empañar el normal estado de 
tranquilidad de Bolaños, ya que 
el vecino de Bolaños, Félix del 
Valle Díaz, de 51 años de edad, 
casado y padre de tres hijos, 
fue encontrado sin vida a unos 
dos kilómetros del santuario de 
las Virtudes en Santa Cruz de 
Mudela.

El cuerpo, al parecer, se 
encontraba colgado de una 
cuerda en una encina del paraje 
y atada al coche de la víctima. 
El cadáver fue trasladado, pof 
orden judicial, a Valdepeñas 
donde, en la mañana de ayer, 
le fue practicada la autopsia.

Trabajador de Gil Chacón

Félix del Valle era una per

dos años, así como su hermano 
de nueve años, que viajaban en 
el turismo siniestrado.

Fuentes de Emergencia Ciu
dad Real informaron, que los 
tres heridos fueron trasladados 
a Urgencias del Hospital Nues
tra Señora de Alarcos de Ciu
dad Real, donde, al parecer, 
quedaron ingresados.

Trasladada a Madridejos

Según ha podido saber LA 
TRIBUNA, la pequeña, que 
resultó herida muy grave en el 
accidente, fue trasladada al con
sultorio de la localidad de 
Madridejos (Toledo), donde 
posteriormente falleció a con
secuencia de las graves lesiones 
que sufrió. 

sona muy apreciada en la loca
lidad y a la que no se le cono
cían problemas de ninguna 
índole, por lo que el hecho ha 
consternado a toda la población 
de Bolaños, en general, ya que 
no se encuentra ninguna lógica 
a tan trágico suceso. La víctima 
ejercía su trabajo de represen
tante, con total normalidad, en 
la empresa charcutera Gil Cha
cón, ubicada en Bolaños.

Su conducta al frente de 
dicho puesto ha sido ejemplar, 
por lo que todos los familiares 
y compañeros de trabajo han 
quedado bastante apenados por 
el lamentable hecho acaecido.

El sepelio tendrá lugar hoy, 
día 5, a las cuatro de la tarde 
en la iglesia parroquial de San 
Felipe y Santiago de la loca
lidad de donde era natural el 
fallecido, Bolaños.

“PROMOTORA
DULCINEA, 

SOCIEDAD ANONIMA
Por acuerdo unánime de la 

Junte General Extraordinaria de 
accionistas de la sociedad cole
ada el día 6-10-91 ha sido modi- 
"Cado el objeto social de la Com
éis, dándose una nueva redac- 
wn al art. 3 de los Estatutos, 
Que queda como sigue;

ARTICULO 3.- OBJETO.- La 
Sociedad tendrá por objeto:*

'^ adquisición, transforma- 
wn, mejora, urbanización y ven
ia de terrenos rústicos y urbanos. 

' '^ adquisición, transforma-
j rehabilitación, construc- 
i wn, venta y explotación de edi- 
W total o parcialmente.

1^ constitucción y promo- 
w de Comunidades de Pro- 

'® construcción. 
tapA construcción, rehabili- 

* do ^®'’’ol<ción y adaptación 
tercios'®® ° P®^® '^Q ®"°® P®^®

comercialización de 

mij™ ® ° componentes de los 
sean o no adquiridos, 

“Sad ° P°^

actividades integrantes 

,Arrolladas por la Sociedad, 
‘ indiroM Parcialmente, de modo 

de a^®' rnediante la titularidad 
Í en ° rl® participaciones 
l tico n ^'®P®cles con objeto idón- 
| análogo.
f efectfiJ^®® ®® P®p® público a los 
1 150 do Prc'ristos en el artículo 
K Secretario delL.,..ic Ps Administración”.

Dra. GEMA PASTOR PONS 
Médico-Sexólogo

PROBLEMAS SEXUALES Y DE PAREJA
Consulta, previa petición de hora al 

Teléfono: 21 4715 
Policlínica El Prado 

Diego de Almagro, 5 - CIUDAD REAL

Comunica a sus clientes y público en general 
que por ampliación de sus oficinas, nos hemos 
trasladado a:

C/ Alfonso X el Sabio, 11. 
Esc. Izda. 1-
Tlfn: 25 09 58 Fax: 25 09 54
Lo que se hace público para general cono
cimiento.
Y aprobecha la ocasión para desearles Felices 
Fiestas.

JUZGADO r INSTANCIA N^ UNO 
CIUDAD REAL
EDICTO

D* ANTONIA JUANA AMARO DE TENA DAVILA, Secre- 
taha del Juzgado de Primera Instancia número UNO 
de Ciudad Real y su partido.

HAGO SABER: Que en el Declarativo menor cuantía 
00315/1991, en reclamación del dominio público de “Las 
Lagunas de Ruidera”, promovido por EL ABOGADO DEL 
ESTADO y de forma adhesiva por LA JUNTA DE COMU
NIDADES DE CASTILLA LA MANCHA, se ha acordado 
por resolución de esta fecha, emplazar a la parte deman
dada, IGNORADOS HEREDEROS DE D. JOSE MARIA 
ESPINAR ALISES, D^ FRANCISCA GARCIA NOBLEJAS 
GARCIA, D. JESUS ENRIQUE NOBLEJAS GONZALEZ 
ELIPE, D® TERESA NOBLEJAS GONZALEZ ELIPE, D^ 
ANTONIA NOBLEJAS GONZALEZ ELIPE, D. PABLO 
TORRES DAZA Y D^ MATILDE GARCIA NOBLEJAS GAR
CIA, cuyo domicilio actual se desconoce, para que en 
el término de DIEZ DIAS improrrogables comparezca/n 
en autos.

Y para que sirva de emplazamiento en forma al/los 
ignorados herederos de los mencionado/s, se publica 
el presente.

Ciudad Real, a VEINTIDOS de NOVIEMBRE de MIL 
NOVECIENTOS NOVENTA Y UNO

LA SECRETARIA JUDICIAL



Estado en el que se encuentra el molino Flor de RiberaA 11 km. de Torralba de Calatrava se encuentra el molino. ESTEBAN SAV
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Recuerdo de otros tiempos

El molino se mantuvo en producción hasta la década de los sesenta, en que cayó en desuso y fue abandonado

A once kilómetros de Torralba de Calatrava se encuentra 
el molino llamado Flor de Ribera, utilizado durante siglos 
para moler grano. El puente de este antiguo molino fue, 
durante años, el único que cruzaba el Guadiana y comu
nicaba el pueblo con la zona norte del término.

Durante siglos fue uno de los más activos de la cuenca del Guadiana

El molino de Flor de Ribera, una reliquia
abandonada en Torralba de Calatrava

Esteban SÁNCHEZ

Las primeras noticias que 
tenemos sobre este molino las 
encontramos en las Relaciones 
Topográficas de Torralba En 
el término de esta villa ay un 
molino que se llama flor de 
rivera, el cual tiene dos aceñas 
muy buenas de mucho moler, 
y dos rodeznos”. El puente que 
hay cercano al molino era el 
único que se alzaba sobre el 
Guadiana a su paso por el tér
mino de Torralba de Calatrava, 
y era el lugar de camino obli
gado para todo aquel que tuvie
ra su labor o bien hiciese uso 
de Campo mojado, entonces 
tierra comunal, con los pueblos 
de Carrión de Calatrava y Fer-

En el siglo XVII, el molino 
y las tierras adyacentes pasaron 
a depender del Colegio Jesuita 
de Almagro. En 1704 hay cons
tancia de que el Concejo de 
Torralba ajustó una concordia 
con la Compañía de Jesús, cor
tando asi todas las competen
cias y litigios que hasta ese 
momento habían tenido entre 
ambas instituciones sobre apro
vechamiento, jurisdicción y ser
vidumbres. Uno de los acuerdos 
de dicha concordia fue que el 
Concejo tenía que habilitar el 
puente viejo para que pudieran 
pasar al otro lado del Guadiana 
los habitantes del pueblo. A su 
vez, la Compañía de Jesús se 
comprometía a conceder el 
derecho de molienda con pre
ferencia a favor de los vecinos 
de Torralba de Calatrava. Los 
jesuiatas, una vez instalados en 
el molino, construyeron, próxi
mo a él, una serie de edifica
ciones, entre las que destacaba 
uiia granja, una bodega y una 
iglesia. Alrededor de siglo y 
medio estuvo la Compañía de

16 TORRALBA DE CALATRAVA

Jesús instalada en el molino, 
pues al ser expulsados los jesuí
tas de España en 1767, esta pro
piedad, al igual que todas las 
que poseía la Compañía, quedó 
en poder del Estado. Así per
maneció hasta 1769 en que fue 
vendida por la Administración 
de las temporalidades al mar
qués de Cervera.

A finales del siglo XVIII, 

to de explendor, ya que en 1792 
la iglesia fue reedificada; cuatro 
años después, ésta se decoró en 
su interior con pinturas murales 
realizadas por el pintor Juan 
Merino. El retablo de la iglesia 
debía ser de notables propor
ciones, en el centro aparecía la 
imagen de la Purísima Concep
ción, estando ésta acompañada 
a ambos lados, por la imagen 
de San Juan Bautista y San Juan
Evangelista.

Durante el siglo XIX, las edi
ficaciones que contruyeron los 
jesuítas cayeron en un paulatino 
abandono. Hoy de todas cons
trucciones no que sino el topó
nimo del lugar “tierras del con
vento”. Los últimos restos de 

hace muchos años. De a bode
ga, que era una amplia y larga 
cueva, hoy no queda nada, ya 
que fue anegada de tierra, al 
igual que los dos pozos de

Los restos de la iglesia fueron 
derruidos junto a los muros 
antes mencionados, de tal for
ma que hoy resulta imposible 
situar, a simple vista, el lugar 
de estas construcciones^ ya que 
no quedan indicios algunos de 
ellas. El molino Flor de Ribera, 
por el contrario, durante el siglo 
XIX se mantuvo en pie y con-

Piedras del antiguo molino 

Las nuevas técnicas de producción de harina Ayudas de h
hicieron que los molinos de agua cayeran en
un ocaso definitivo, y con ellos el de Flor
de Ribera, que se mantuvo en producción
hasta la decada de los sesenta

Ni que mencionar tif 
que no todos los días, 
ciudarrealeño obtiene

tinuó siendo uno de los más 
activos de la cuenca del Gua
diana. Esta situacion se man
tuvo hasta el inicio de la Guerra 
Civil en 1936, en cuya fecha, 
por razones de la contienda, 
paralizó su quehacer de siglos. 
Una vez terminada la guerra. 
el molino se puso de nuevo en 
funcionamiento y junto a él se 
establecieron una serie de fami
lias que vivían de la pesca, apro
vechando los canales y reman
sos formados por el molino. 

Las nuevas técnicas de pro
ducción de harina hicieron que 
los molinos de agua cayeran en 

.i. ^^^ <b'*í M
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un ocaso definitivo, y con ellos. 
el de Flor de Ribera, que se 
mantuvo en producción hasta 

galardón del calibre 
conseguido por Rai®® 
do Nieto en el Salón 
Inventos de Bruselas. ^ 
eso, el ejecutivo auto 
mo debe estimular

que en la década de los sesenta. 
cayó en desuso y fue abando

tipo de iniciativas y
el caso concreto

nado. En est decada, el molino inventor almodoveii.
fue comprado por el ICONA 
y por razones de conveniencia 
para la cuenca del Guadiana, 
destruyó todas las contenciones 

ayudarle económicain 
te para que un apa 
ortopédico sea difua* 
mediante conferen

artificiales de agua que poseía 
el molino e hizo un nuevo cauce
para el no.

ante especialistas 
materia, lo que supo” 
un reconocimiento 3'

Esta supuso al desaparición 
del molino y conllevó la práctica
destrucción de la fauna piscí

hombre que ha paS;* 
el nombre de la pro''
por todo el mundo.
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Eii opinión de la Comisión Europea, los residuos son una “mercancía”y su vertido un ''servicio

Greenpeace denuncia en Bruselas, el 
vertedero de residuos tóxicos de Almadén

Los vecinos temen que el Mercado Unico convierta a su comarca en el vertedero tóxico de Europa

k

E¡ Mercado Unico podría convertir algu
nas zonas de Europa en un gran vertedero 
de residuos tóxicos, ha denunciado Green
peace en un informe presentado en con
ferencia de prensa ayer en Bruselas. En 
la misma, se encontraban presentes veci-

nos de España, Suecia, Alemania del Este, 
el Reino Unido y Bélgica, que se han 
visto afectados por problemas de vertidos. 
Por parte española asistió Dolores Roma
no, representante de la comarca de Alma
dén y miembro de Greenpeace España.

Dolores Romano explicó 
como la empresa estatal Maya- 
sá vertió sin ningún tipo de 
control 11.000 toneladas de 
residuos tóxicos (importados 
principalmente del norte de 
Europa) en la comarca de 
Almadén cuando sin embargo 
estaban siendo reciclados. 
Añadió que Mayasa quiere 
seguir importando residuos 
para quemar en una incine
radora que proyecta construir 
en la zona, por lo que los veci
nos de la comarca de Almadén 
temen que el mercado único 
europeo convierta a su comar
ca en el vertedero tóxico de 
Europa.

Greenpeace ha denunciado 
que la CE está relegando los 
problemas medioambientales 
frente a los intereses econó
micos del mercado libre. 

[ Según la organización ecolo
gista, dentro del mercado úni- 

| co europeo los países comu
nitarios no tendrían ni el dere- 
chodeprohibirelpasoderesi- 

| dúos tóxicos a través de sus

fronteras, ni elLT de establecer
regulaciones medioambienta
les más estrictas que las mar
cadas en Bruselas.

De acuerdo con el informe, 
“el Vertedero Unico Europeo: 
Tráfico Libre de Residuos 
Tóxicos y Nucleares en la Nue
va Europa”, si la Comisión 
Europea consigue su propósi
to, los residuos peligrosos, 
incluyendo residuos nucleares, 
podrían inundar cualquier país 
de la CE o de la Asociación 
Europea de Mercado Libre 
(EFTA) donde haya instala
ciones de tratamiento. Sin 
duda, las diez incineradoras de 
residuos tóxicos que se planea 
construir en España converti
rían a nuestro país en el des
tino final de una gran parte 
de los residuos tóxicos y peli
grosos de toda Europa.

Residuos peligrosos

Esta situación surge como 
consecuencia de la opinión de 
la Comisión Europea de que 
los residuos son una “mercan
cía” y el vertido de estos resi

duos un “servicio“ haciendo 
así que los residuos peligrosos 
se ajusten a las normas del 
mercado libre. Así, en la nueva 
Europa, ningún país o región 
tendrá el derecho de prohibir 
o incluso de restringir la 
importación o exportación de 
residuos peligrosos.

“El libre comercio está sien
do consierado por la Comu
nidad como una especie de 
principio sagrado intocable al 
cual debe someterse todo lo 
demás”, ha declarado Jim Puc- 
ket, coordinador de la Cam
paña Internacional de Green
peace contra el tráfico de resi
duos, que dijo también que 
“Los residuos deberían consi
derarse como una enfermedad 
que debe ser prevenida, no 
como una mercancía que se 
puede vender al vecino”.

La posibilidad de que un 
país sea legalmente incapaz de 
detener las importaciones de 
residuos peligrosos está a la 
vuelta de la esquina.

Recientemente el gobierno 
de la región de Wallonia en 
Bélgica trató de prohibir la

Mayasa vertió 11.000 toneladas de residuos tóxicos en la comarca de Almadén

importación de residuos tóxi
cos tras varios escándalos de 
vertidos incontrolados en su 
territorio. La Comisión Euro
pea llevó al goierno ante el 
Tribunal Europeo de Justicia 
alegando que tal prohibición 
era una violación del Tratado 
de la CE.

Aunque el Tribunal todavía 
no se ha pronunciado, el abo
gado general ya se ha mani
festado a favr del libre comer
cio de residuos tóxicos.

El tráfico de residuos es tan 
solo un ejemplo del conflicto 

entre el mercado libre y el 
medio ambiente.

En la Unión Europea, será 
muy difícil para cualquier país 
promulgar legislación que sea 
más estricta que la de otro.

De acuerdo con Greenpea
ce, esto significará que pre
valecerá el “mínimo denomi
nador común” para la protec
ción del medio ambiente y que 
se paralizarán los progresos 
llevados a cabo por algunas 
naciones para la resolución de 
problemas medioambientales 
globales.

Persigue asegurar el mantenimiento de los procesos naturales

Aprobado el Plan de Uso y
Gestión de Cabañeros

LT

■ El Gobierno de Castilla-La 
iMancha ha aprobado el Plan 
■Rector de Uso y Gestión de 

finca Cabañeros, declarada 
parque natural por el Ejecutivo 
|Autónomo en 1988. Según 
informó el Gobierno Regional, 

citado Plan, aprobado con 
paterioridad por unanimidad de 

miembros que componen la 
Banta rectora del parque natu
ral, constituye el instrumento de 
planificación más importante 
para la conservación de los 
palores naturales de Cabañeros.

i P^^*!^^ natural es uno 
los parajes de bosque medi- 

ptraneo más significativos de 
f'J'’opa, de gran valor ecológico 

su “excelente“ estado de 
ponservación y por albergar 800 

plantas y 209 ver- 
Lp , •distintos, entre los que 
placan aves rapaces como el 

¡denegro.
1 ^gún el gobierno regional, 

población del buitre negro 
|,¡?“'^entado hasta 120 parejas 

declara- 
Caba- 

extiende a 
Im2 “"“.gran llanura 
■ °3 de las sierras de “El

Chorrito” y “Miraflores”.

Plan de Uso y Gestión de 
Cabañeros

Con la aprobación del Plan 
de Uso y Gestión de Cabañeros, 
uno de los primeros parques en 
los que se aplicará esta medida, 
se cumple lo previsto en la Ley 
de Conservación de Espacios 
Naturales y de la Flora y Fauna 
Silvestre aprobada por el 
gobierno.de Castilla-La Mancha 
en marzo de 1988.

Con el citado Plan se per
sigue definir y desarrollar las 
actuaciones precisas a fin de 
asegurar el mantenimiento de 
los procesos naturales y la res
tauración de los recursos del 
parque, así como establecer las 
prioridades de investigación y 
fijar los criterios para su coor
dinación con las restantes acti
vidades del parque natrual.

El Plan de Uso y Gestión 
también define, configura y 
desarrolla las líneas básicas del 
sistema de uso público, regular 
los usos y actividades que se 
desarrollan en el Parqué Natu
ral de Cabañeros eliminando 
aquellas incompatibilidades con 
las funciones del mismo, ade

más de fomentar las medidas 
que faciliten un marco armó
nico de relaciones entre el par
que y su entorno.

Para conseguir estos fines, en 
el Plan se delimitan distintas 
zonas en el parque natural, en 
función de las actividades y 
aprovechamientos que se rea
lizarán en ellas y trata sobre 
la gestión en las áreas de recur
sos naturales, donde se define 
la gestión de recursos hídricos, 
formaciones vegetales, flora y 
fauna y aprovechamientos, esta
bleciendo los parámetros de 
seguimiento, investigación, uso 
público y normas y limitaciones 
al uso, tanto de propietarios 
como de terceros.

Ceses en la Junta Rectora de de las Lagunas se designó a José
las Lagunas de Ruidera

Por otra parte, el gobierno 
regional también cesó al con
sejero de Agricultura. Fernando 
López Carrasco, como presi
dente del patronato del parque 
nacional de Las Tablas de Dai
miel y a José Antonio Fernán
dez Sánchez como presidente 
de la Junta rectora del parque 
natrual de Las Lagunas de Rui
dera, situadas entre las provin-

Cabañeros cuenta con un plan de conservación de los valores naturales

cias de Ciudad Real y Albacete. 
El ejecutivo regional nombró, 
en sustitución de López Carras
co a José Antonio Fernández 
Sánchez, mientras que como 
presidente de la junta rectora

Alberto Sáez Cortés.
Fernández Sánchez, de 45 

años, ingeniero de minas e 
hidrólogo, es director general 
de coordinación hidrológica de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. También 
es vocal del Consejo Nacional 
del Agua e.i representación de 
la Comunidad Autónoma y 
vicepresidente primero de la 
Junta de Gobierno del Consejo 
del Agua de la Confederación

Hidrográfica del Tajo, además 
de vocal de las Confederaciones 
del Guadiana, Júcar y Segura.

Por su parte, Alberto Sáiz 
Cortés, de 38 años, ingeniero 
de montes, desempeña ahora el 
cargo de jefe del Servicio de 
montes, caza y pesca de la dele
gación provincial de Agricultura 
de Albacete.

El Consejo de Gobierno 
aprobó también un gasto supe
rior a los 114,3 millones de pese
tas para la dotación de mobi
liario y equipamiento de las 
viviendas universitarias cons
truidas en las provincia,s de Ciu
dad Real y Albacete, destinadas 
a los estudiantes de los citados 
“campus”.
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Críticas a la 
actuación de 
José L. Ros 
como secretario 
provincial

Desde enero de 1989 hasta finales de junio de este año

La región recibió más de 
100.000 millones del FEDER

El físcal pide 
una pena dei 
años para un 
insumiso 
valenciano

GUADALAJARA. (Efe).- 
El concejal socialista del Ayun
tamiento de Guadalajara Fer
nando Planelles se ha mostrado 
contrario a la actuación del 
secretario provincial de este 
partido, José Luis Ros, a quien 
acusa de que “no trabaja ni es 
capaz de aportar soluciones al 
problema de la alcaldía”, que 
desde las pasadas elecciones 
municipales ostenta en minoría 
IU.

El secretario general del 
PSOE en Guadalajara “carece 
de dos cualidades necesarias 
para ser un buen político, capa
cidad política y seriedad en el 
trabajo”, declaró Planelles en 
una entrevista concedida a Efe.

En opinión del concejal y 
ex-secretario local del PSOE de 
Guadalajara, “el secretario pro
vincial, que es quien tiene que 
tomar decisiones, no busca nue
vas fórmulas para reiniciar la 
negociación con IU. De ahí mi 
decepción por su actuación, que 
no hago extensiva al partido”. 
“Si en su día nos equivocamos 
apoyando con nuestros votos a 
IU -dice el edil socialista- hay 
que rectificar y evitar el dete
rioro que está sufriendo el par
tido a causa de esto”.

Para Planelles, “no es bueno” 
que José Luis Ros, también 
secretario local del PSOE en 
Guadalajara, disfrute del “po
der absoluto que tiene ahora 
y que se ha ganado con malas 
artes”.

El cardenal 
primado de 
España presentó 
el misal 
hispano-mozárabe

MADRID. (Efe).- El Misal 
Hispano-Mozárabe, que fue 
presentado ayer por el cardenal 
primado de España y obispo de
Toledo, Marcelo 
Madrid significa 
original del rito 
origen hispano,

González, en 
la restitución 
mozárabe, de 
que tuvo su

mayor esplendor en la España 
visigoda.

La revisión de este Rito 
Mozárabe, que a lo largo de 
los siglos perdió su carácter ori
ginal, permitirá celebrar misas 
“tal y como se realizaron en 
la época de San Isidoro de Sevi
lla”, señaló Marcelo González, 
“sin mutilaciones ni aditamen
tos”.

Este nuevo misal es fruto de 
nueve años de trabajo realiza
dos por parte de una comisión 
de expertos, creada por el car
denal primado, reforma que 
había sido sugerida por el car
denal Knok, cuando visitó Tole
do en 1975. El cardenal primado 
destacó la importancia de esta 
revisión “que va más allá del 
mundo creyente, ya que es una 
de las aportaciones culturales 
más importantes realizadas por 
la Iglesia católica española 
durante los últimos años”.

Las autonomías menos favorecidas fueron Murcia y Extremadura

Castilla-La Mancha fue la 
segunda comunidad autó
noma que más ayudas 
recibió del Fondo Europeo 
de Desarrollo Regional 
(FEDER), con más de cien 
mil millones de pesetas, 
desde enero de 1989 hasta 
finales de junio de este 
año.

MADRID. (Efe).- Según 
informó ayer el Ministerio de 
Economía, durante los dos 
años y medio transcurridos 
desde la reforma de los fon
dos estructurales, se aproba
ron 29 programas operativos 
y 293 proyectos individuales 
para las comunidades de 
Andalucía, Asturias, Cana
rias, las dos Castillas, Comu
nidad Valenciana, Extrema
dura, Galicia y Murcia, ade
más de Ceuta y Melilla.

Andalucía, con un total de 
190.279,6 millones de pesetas, 
fue la autonomía que más 
ayudas recibió en el citado 
período, seguida de Casti
lla-La Mancha, con 101.751,2 
millones, y Castilla y León, 
con 91.297,3 millones de pese
tas.

Las comunidades menos 
favorecidas por la distribución 
de los fondos del FEDER 
fueron Murcia y Extremadu
ra, que percibieron, respec
tivamente, 25.541,6 millones y 
36.456,4 millones de pesetas.

De los más de 730.000 
millones de pesetas aproba
dos para las diferentes regio
nes del Objetivo Uno, España 
ha recibido ya 529.114,4 millo-

Carlos Solchaga, ministro de Economía.

nes de pesetas como pagos 
de este fondo, debido, según 
la nota del Ministerio, “al 
buen ritmo de ejecución de 
las medidas que se benefician 
de las ayudas”.

Comité de seguimiento

El Comité de Seguimiento 
de los fondos estructurales en 
las regiones menos desarro
lladas, que preside el secre
tario general de Planificación 
y Presupuestos, Julio Viñuela, 
se reunió ayer para analizar 
ei nivel de realización de las 
ayudas concedidas durante 
esos dos años y medio.

Este comité ha constatado.

según el comunicado del
Ministerio, “que se han apro
bado para España más ayudas 
del Fonde Europeo, de 
Desarrollo Regional de las 
inicialmente previstas, gracias 
a la ágil y eficaz actuación 
de las autoridades españolas 
en la presentación de solici
tudes y de la Comisión de 
la Comunidad Europea en su 
respuesta para la ejecución 
del presupuesto comunitario.

A la reunión celebrada ayer 
asistieron diversos represen
tantes de la Administración 
Central, así como de las 
Comunidades Autónomas y 
de la Comisión de la Comu
nidad Europea.

Se destinarán 360 millones para su restauración y rehabilitación

Iglesia y Junta analizan las 
necesidades de los monumentos

TOLEDO. (Efe).- La Comi
sión Mixta Iglesia Católica-Jun- 
ta de Comunidades se reunió 
ayer en Toledo para hacer un 
seguimiento del convenio firma
do para la restauración y reha
bilitación de monumentos de 
carácter eclesiástico en la 
región y que para 1992 tendrá 
un presupuesto de unos 360 
millones de pesetas.

Según explicó el consejero de 
Cultura de la Junta, Juan Sisis- 
nio Pérez Garzón, todavía no 
se ha establecido una lista con 
los mo^numentos que se restau
rarán en el próximo año, ya que 
es difícil presupuestar obras de 
esta envergadura y saber qué 
fondos van a quedar. Juan Sisinio Pérez Garzón.

el presupuesto se distribuye en 
60 o 70 millones por provincia, 
aunque “Toledo necesita una 
discriminación positiva, ya que 
de lo contrario la capital absor
bería todo lo presupuestado”.

Catalogación

Ciudad Real

El consejero señaló que una 
de las actuaciones de carácter 
urgente que ha tomado la Con
sejería ha sido la restauración 
de la toledana Iglesia de Santa 
Isabel e indicó que las parro
quiales de Yepes y El Toboso 
están en espera.

Por su parte, el representante 
de la Iglesia Católica, el obispo 
de Ciudad Real, Rafael Torija, 
indicó que comprendía que los 
citados presupuestos eran limi- 
íado.s y agregó que las nece
sidades de cada diócesis no pue
den ser atendidas en su tota
lidad.

Según explicó Pérez Garzón,

Las inversiones de la Junta 
desde 1983 en restauración del 
patrimonio religioso han sido 
de 2.100 millones de pesetas 
más los recursos destinados a 
la catalogación de bienes 
inmuebles, dentro de la cual se 
han elaborado 3.000 fichas.

De estos 2.100 millones, el 
55 por ciento se destina a reha
bilitar patrimonio religioso en 
municipios de menos de cinco 
mil habitantes.

Según los datos que han sido 
aportados por la Consejería, el 
treinta y tres por ciento de la 
inversión fue destinada a aque
llos municipios de menos de 
1.000 habitantes, en los cuales 
se restauraron ochenta y cinco 
iglesias.

TOLEDO. (Efe).- Q, 
terio fiscal mantuvo aj 
pena de dos años, cuatro’, 
y un día de prisión menoi 
citada para el insumisoi 
ciano Vicente Sánchezr 
de 22 años, por negarsea 
plir la Prestación Social' 
tutoria (PSS) en el Inser 
Toledo.

Sánchez Ortell compi 
ayer en la vista oral cele 
en el juzgado número d 
lo penal de Toledo, y qu 
aplazada el pasado 3 de ot 
por la incomparecencia dei 
sado, porque “no estaba 
parado”, dijo Sánchez C

Este es el segundo ca 
insumisión que se juzg 
Toledo en lo que va de 
después del albaceteño D 
Azaña, ahora en prisión 
pués de ser condenado ala 
ma pena que la ahora solí: 
por el ministerio fiscal, 
representante en la vista 
de ayer rehusó facilita 
identidad.

A preguntas de la 
Ortensia del Oro, el ins 
reiteró su negativa a ca 
la PSS en el Hogar deb 
cera Edad de Toledo, aJ 
debió acudir el 13 de dicie 
de 1989, por considerad! 
castigo” y porque “hayf 
sionales que podrían ha: 
trabajo”.

El procesado también! 
por este orden, motivos á 
ciencia y de necesidade 
mica para no cumplir la 
ya que convive desde hao 

- años con Caridad Rodrii 
un hijo de ésta y que dep 
de los ingresos que o 
como oficial electricisi 
tercera.

No obstante, después£ 
cío dijo a los periodista 
lo que más le preocupa 
situación económica eii 
quedarán las dos personi 
conviven con él.

Uno de los 
hermanos 
fallecidos en 
Toledo murió' 
derrame cereb

TOLEDO. (Efe).- VI 
P.F. de 30 años, que an 
fue encontrado muerto 
domicilio de la calle Hon 
Toledo, falleció por un' 
me cerebral”, mientras^ 
hermano Oscar, de 2.\ 
murió a consecuencia (fe 
sumo de heroína, aunqí 
se desconoce si por sotw 
o por adulteración defa

Según informaron y 
próximas a la investiga^ 
caso, de la práctica de 1^. 
sia se desprende que 
conocido como “Pichas 
propenso a la hipcdei^ 
el derrame cerebral M 
sobrevenir por un 
ver a su hermano 
tado en el sofá de 
una jeringuilla clava® 1 
brazo.

2
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^ Las compra-ventas de Renfe
£¡ ministro de Sanidad y Consumo, Julián Gar
cía Valverde, en su calidad de ex presidente 
¿c Renfe, afirmó ayer ante el Congreso de los 
Diputados que las actuaciones que llevó a cabo 
en San Sebastián de los Reyes para la compra

de terrenos tuvieron “fines exclusivamente públi
cos y de acuerdo con todas las administraciones 
competentes”. El ministro de Sanidad, que com
pareció ante la comisión de Industria, Obras 
Públicas y Servicios del Congreso de los Dipu

tados a petición propia, dijo que acudía para 
aclarar su posición como gestor de Renfe ante 
la confusión creada “por la imprecisión, con
fusión y apresuramiento del análisis y diagnós
tico” de la operación.

El titular de Sanidad, en su comparecencia, no reveló nuevos datos sobre las declaraciones efectuadas por él mismo en días atrás 

Valverde reitera que las operaciones fueron 
legales y pide una comisión de investigación

Dijo que el objetivo era “el logro de un objetivo social”, es decir, conseguir evitar que las plusvalías cayeran en manos privadas

[viADRID. (Efe).- Terminó 
diciendo que “ni el interés 
público ha estado amenazado 
y n¡ la Administración pública 
ni yo tenemos nada que ocul
tar". por lo que solicitó la crea
ción de una comisión parlamen
taria para esclarecer los hechos.

Dijo que en el inicio de la 
operación está la previsión 
gubernamental para extender la 
red de cercanías de Renfe hasta 
Alcobendas y San Sebastián de 
los Reyes y el retraso de la ope
ración por falta de recursos 
públicos.

Apuntó que en el plan de 
acceso a las grandes ciudades 
se contemplaban sólo 3.000 
millones para esta obra, para 
la que eran necesarios 18.200 
millones de pesetas.

Para financiar la operación, 
dijo, se estableció un proceso 
en el que intervinó el Ministerio 
de Transportes, la Comunidad 
de Madrid y los ayuntamientos 
de Alcobendas y San Sebastián 
de los Reyes para cubrir pre
supuestariamente la construc
ción de la línea.

Se refirió a distintos docu
mentos públicos como el avance 
del plan estratégico de la zona 
norte de 1989 y la propuesta 
sindical prioritaria suscrita a 
finales de 1989 en las que se 
trataba de la fórmula para obte
ner financiación.

En el primer documento, pre
cisó, se habla de la política del 
suelo y la potenciación de 
viviendas de protección oficial. 
Se habla, dijo, de 5.000 vivien
das para 1991-94 “siendo los 
espacios más adecuados las 
áreas de oportunidas situadas 
junto a las futuras estaciones” 

Añadió que se especifican 
usos de las áreas para recuperar 
las plusvalías generadas por la 
reclasificación del suelo en la 
zona próxima al ferrocarril.

 Fin público

García Valverde insistió en 
Hoe la operación solo tenía un 
00 público. Tras el acuerdo de 
las administraciones, dijo, Ren- 

.® se planteó la operación con 
^1 objetivo de adquirir terrenos 
^0 el área indicada por la comu- 
o*dad autónoma en cantidad 
^aficiente y a un precio máximo 
e 1.800 millones de pesetas, 

•cuidando que los propietarios 
i*® se apropiaran de plusvalías 
^^l.?° les correspondieran.

•Jyo que en el momento en 
^ae los precios comenzaron a 
^abir se cortó la operación que- 
aado 450 millones sin invertir, 
el ex presidente de Renfe 

j^’egó que no es cierto que 
^,^afe utilizase información pri- 

58*ada para hacer la opera- 
^°a ya que ésta era accesible 

°^o el público interesado.

que la recalificación de terrenos 
es potestad de la administración 
pública y que es falso que Renfe 
especulara con los terrenos ya 
que la ley no define así el con
cepto.

Calificó la operación de irre
prochable y de acuerdo con la 
Constitución y añadió que los 
precios pagados por la filial de 
Renfe Equidesa estaban dentro 
de los contemplados en los estu
dios previos realizados por la 
empresa para la operación.

Otra cosa, dijo, es la actua
ción de las sociedades interme
diarias, y afirmó que la gran 
diferencia entre los precios 
pagados por éstas con los que 
figuran en las escrituras de Ren
fe no son reales ya que éstas 
se refieren a los precios reales 
y las otras no.

Respecto a las indemnizacio
nes a los particulares que tenían 
arrendados los terrenos, dijo 
que en la mayoría de los casos 
fueron satisfechos por los pro

Julián García Valverde, titular de Sanidad y Consumo, compareció ayer en la comisión de Industria, Obras Públicas y Servicios del Congreso.

Julián García Valverde negó el uso de información privilegiada alguna 
en la operación, ya que “toda la información utilizada por Renfe 
era igualmente accesible para todos los propietarios de terrenos de 
los municipios y para los ciudadanos en general”

pietarios y cuando lo hizo Renfe 
se firmó escritura pública. 
Sobre el total de la operación 
de compra de terrenos, cifrada 
en 1.300 millones, la cantidad 
total pagada por indemnizacio
nes no superó los 171 millones 
de pesetas.

García Valverde dijo que no 
tiene nada que ver con el com
portamiento fiscal de algunos 
de los implicados en las empre
sas intermediarias pero que los 
gestores no tienen por qué 
conocer la moralidad de las per
sonas con las que negocian.

Concluyó diciendo que los 
gestores públicos tienen que 
trabajar para administrar recur
sos y conseguir vías de finan
ciación y que de lo que salga 
de la comisión se derivará la 
futura actuación de estos ges
tores.

El portavoz del Grupo Socia
lista en la comisión de Indus
tria, Genaro Garcia Arreciado, 
anunció que su grupo no recha

za la creación de la comisión 
investigadora sobre la compra 
de terrenos por parte de Renfe, 
aunque matizó que los socia
listas decidirán su postura cuan
do se plantee definitivamente 
su creación.

Tras la intervención del 
ministro de Sanidad y ex pre
sidente de RENFE, Julián Gar
cía Valverde, en la que incidió 
en que se trató de una ope
ración controlada empresarial
mente, pues en todo momento 
Renfe tuvo información sobre 
lo que se estaba haciendo, se 
sucedieron los turnos de pala
bra de los distintos grupos. El 
ministro de Sanidad cerró pos
teriormente las intervenciones y 
reiteró que se trataba de una 
operación “en beneficio de la 
colectividad”, al colaborar en la 
creación de un acceso ferrovia
rio, con un acuerdo de las ins
tituciones implicadas y contro
lado empresarialmente.

¿Intenciones de 
dimitir?

El ministro de Sanidad 
y ex-presidente de Renfe, 
Julián García Valverde, al 
término de su compare
cencia en el Congreso, 
calificó de “comentarios" 
las acusaciones de la opo
sición sobre irregularida
des en la compra de terre
nos por parte de Renfe 
en San Sebastián de los 
Reyes.

García Valverde, dijo a 
los periodistas en los pasi
llos de la Cámara que 
estas acusaciones “no me 
ha parecido que sean Crí
ticas, han sido comenta
rios”. Preguntado si tiene 
intención de dimitir. Gar
cía Valverde respondió: 
“vamos a ver primero en 
la comisión de investiga
ción...”. Tras esta res
puesta, el ministro pene
tró en el ascensor y eludió 
la presencia de los nume
rosos periodistas que le 
rodearon en busca de sus 
palabras tras cuatro horas 
de comparecencia ante la 
Comisión de Industria.
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José Borrell ordenó una investigación que ha sido facilitada por Izquierda Unida

Una auditoría revela que Renfe no 
podía controlar a su filial Equidesa

Cuevas pide un 
“golpe de timón’ 
en la política dt

recursos públit.

E¡ Partido Popular ofrecerá hoy nuevos datos ^‘sohre los asuntos^^ de la empresa pública

La auditoría interna rea
lizada por Renfe con moti
vo de las presuntas irre
gularidades en la compra
de terrenos revela ‘Ja
amplitud de poderes’^ del 
presidente de Equidesa, lo 
que posibilita **actuaciones 
carentes de control e infor
mación

MADRID. (Efe).- Los 
resultados de la auditoría, rea
lizada por orden del propio 
ministro de Obras Públicas, 
José Borrell, fueron facilitados 
a la agencia Efe por el grupo 
parla.mentario de Izquierda 
Unida minutos antes de ini
ciarse la comparecencia en el 
Congreso de Julián García 
Valverde, ministro de Sanidad 
y presidente de Renfe cuando 
se compraron los terrenos.

En el resumen de los “prin
cipales aspectos objetables” a 
las operaciones realizadas por 
medio de Equidesa, la audi
toría recoge otros cinco, ade
más de la mencionada ampli
tud de poderes del presidente 
de la empresa filial de Renfe.

o *T

ti

Mercé Sala, presidenta de Renfe.

Las otras objecionés son la 
“ausencia de control por parte 
de Renfe”, “actuaciones de 
Renfe al margen de órganos 
colegiados”, “el ambiente pro
fesional que facilita actuacio
nes de personas o directivos 
con, o sin, responsabilidad 
directa en la instrumentaliza
ción de los negocios de las 
sociedades”, “la permisiva 
actuación del Consejo de 
Administración de Equidesa” 
y ”la pasividad del Consejo 
de Administración de Renfe”.

inexistencia de actas del 
Comité de Dirección de Renfe 
“imposibilita que se tenga 
referencia documental relativa 
a si de dicha operación (com
pra terrenos en San Sebastián 
de los Reyes) fue informada.
como tal, la 
red”.

Con fecha
1990, según

dirección de

5 de marzo 
la auditoría,

la

de 
el

La auditoria indica que la

director general adjunto del 
grupo empresarial transmitió 
al director general adjunto de 
servicios centrales el “ruego 
de que tramitase un anticipo 
de tesorería de hasta mil 
millones de pesetas a favor de 
Equidesa con el fín de posi
bilitar la realización de deter-

minadas inversiones inmobi
liarias de muy alta rentabili
dad en el corto/medio plazo, 
a regularizar con posteriori
dad”.

Esta carta, junto con otra 
segunda del 23 de marzo en 
la que se solicitaban otros 
1.800 millones de pesetas, lle
vaban el visto bueno del pre
sidente de Renfe, según la 
auditoría de la empresa ferro
viaria.

La regularización formal 
del anticipo por parte de Ren
fe se efectuó mediante amplia
ción de capital aprobada en 
el Consejo de Administración 
del 28 de diciembre de 1990.

Los auditores destacan que

en el acta de dicho Consejo 
“no se informa de las inver
siones inmobiliarias realizadas 
por Equidesa ni del anticipo 
que financió la operación”.

Por su parte, el Grupo 
Popular anunció que hoy dará 
a conocer "nuevos datos sobre 
los asuntos de Renfe”, un día 
después de la comparecencia 
en el Congreso del ex pre
sidente de la empresa pública.

El diputado F. Camisón y 
el coordinador de comisiones 
del grupo popular, Enrique 
Fernández Miranda, ofrecerán 
hoy una rueda de prensa sobre 
las presuntas irregularidades 
en la compra de terrenos por 
la compañía ferroviaria.

El PP dice del ministro García Valverde
que “estaba en la inopia o era cómplice”

MADRID. (Agencias).- Los 
grupos de la oposición han 
cuestionado la legalidad de la 
compra de terrenos de Renfe 
y algunos, como Partido Popu
lar e Izquierda Unida, han pedi
do la dimisión del ministro 
Julián García Valverde, durante 
su comparecencia ante la comi
sión de Industria del Congreso.

El PP ha acusado a Valverde 
de traicionar el principio cons
titucional que prohíbe la espe
culación inmobiliaria “o usted 
estaba en la inopia o era cóm
plice”, ha dicho el diputado 
Felipe Camisión al ministro 
Valverde, y añadió: “está sólo 
en este momento, porque su 
jefe directo en aquella época, 
José Barrionuevo, se ha des
marcado; el actual ministro, 
José Borrell, le ha puesto un 
petardo en cierto sitio, y la 
actual presidenta de Renfe, 
Mtrcé Sala, le está investigan
do”.

IU ha calificado de enorme-

mente negligente al ministro 
por la opoeración “superespe- 
culativa” que autorizó.

Jerónimo Andreu dijo que 
García Valverde sólo trata de 
ganar tiempo, pero no ha dado 
respuestas claras al problema e 
insistió en que es responsable 
de negligencia e irregularidad.

CiU, por su parte, ha pedido 
que se explique en el pleno las 
plusvalías de la especulación.

Rafael Martínez Campillo, 
del CDS, afirmó que no iba a 
pedir la dimisión del ministro 
pero si “que reconsidere cual 
es su posición actual dirigiendo 
un ministerio implicado en una 
importante reforma sanitaria y 
que vea si está capacitado poli
ticamente para hacerlo”.

El Partido Nacionalista Vas
co considera que “la filosofía” 
de la operación inmobiliaria 
realizada por Renfe “es lícita, 
pero el sistema utilizado es 
nefasto”. Julián García Valverde junto a Matilde Fernández.

iilill

BRUSELAS. (Efe).- Q, 
sidente de la CEOE, Jose 
Cuevas, afirmó ayer miémi 
en Bruselas, que es necea 
un ”golpe de timón” de ia. 
tica española en lo que setS 
re a la administración de 
recursos públicos.

”Casi el 50 por ciento de 
recursos que se generan 
absorben las administracií. 
públicas” en España, exp¿ 
presidente de la Confedero 
Española de Organizan 
Empresariales (CEOE) ene 
ferencia de prensa.

Asimismo, señaló que 
mejor uso de los recursos pi 
eos para conseguir los objen 
de competitividad y mode 
dad es uno de los asuntosi 
preocupantes para los en! 
sarios españoles.

Cuevas dijo que “haceí 
un plan de convergencia” ye 
sideró que “vamos retrasa 
5 ó 6 años en la adapta; 
general a tas exigencias ¿ 
CE”.

”Dada la situación polín 
social, cualquier proceso 
convergencia exige compz 
sos políticos y sociales”, aña

Respecto a la negociació 
nivel comunitario de las ñor 
sociales, señaló que Europ 
el área más desarrollada sa 
mente del mundo y expresó 
dudas de que sea más eí 
una reglamentación común 
las decisiones nacionales co 
acuerdo de los interlocut 
sociales.

”Esa no es sólo mi opc 
como presidente de los eni 
sarios españoles, sino qw 
compartida por todos mise 
gas europeos”, dijo.

Cuevas señaló también 
pecto al asunto de la cotic
en Europa que reclaman 
negociadores españoles, qn 
importante pedirla y hac 
tanto fuera como dentro 
país.

”Me preocupa la cohera 
interna, que tanto Gobif 
como empresarios y sindia 
aprovechemos las ventajas< 
tro de la CE y hablemo! 
las cosas que tenemos queb 
en España para ser mase 
y más modernos”, dijo.

Cuevas afirmó que la acó 
del Gobierno español 
zonable” al poner énfasis ■ 
cohesión económica y 
pero insistió en que ello noB 
nifica sólo una cuestiónB 
recursos desde Bruselas ■ 
España, es también hacerO 
sis en las reglas de compele

En relación al Tratado® 
Unión Económica y Mon® 
(UEM) que deben aprob® 
jefes de Estado o de Gol® 
de la CE el próximo 
Maastricht (Holanda), di® 
“los plazos y condiciones® 
ser lo más generales 
para todos los países’. B

Para los empresario® 
mejor es que no se prolo® 
mucho lo.s plazos port]^^® 
fijar las estrategias esnec® 
que el nuevo horizonte 
se configure cuanto antes® 
mó Cuevas. ”No nos 
conceptos de primera, 
y tercera velocidad enlo^r® 
de la Unión Econóniien*® 
pea”, señaló. B
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Según afirmó, en rueda de prensa, el portavoz de HB, Jon Idígoras

‘‘El Gobierno quiere negociar 
desde una posición de fuerza’’
Torres dice que en la grabación de los presos etarras no hay irregularidades

El PP lamenta la decisión del presidente del tribunal

Aznar declara por escrito en 
el ‘caso de la construcción’

E¡ portavoz de HB, Jon 
Idígoras, afírmó ayer en 
rueda de prensa celebrada 
en Bilbao que ^^una de las 
claves para entender esta 
escandalera que se ha 
montado es que el Gobier- 
00 quiere entrar en una 
aegociación desde una 
posición de fuerza”.

BILBAO. (Efe).- Idígoras 
dijo que se producía una coin
cidencia entre la filtración de 
las conversaciones de los pre
sos de ETA y las declaracio
nes realizadas por el ministro 
de Justicia, Tomás de la Qua
dra. El ministro de Justicia 
dijo anteayer en el Senado 
que el Gobierno está abierto 
al diálogo con ETA sobre “al
gunos extremos concretos” 
del abandono de la lucha 
armada, pero no a la nego
ciación con la organización 
terrorista.

Para Idígoras, el ministerio 
del Interior “tiene necesidad 
de que sus tesis de las divi
siones de los presos sean una 
realidad, por lo que se hace 
una tremenda campaña y aho
ra aparece un documento, del 
que no tenemos noción y que 
nos parece sospechoso, de un 
debate interno de 70 presos”.

Se refería Idígoras al docu
mento de reflexión política 
que debaten más de setenta 
presos de ETA internados en 
diferentes cárceles españolas, 
en el que se considera “ab
solutamente imprescindible 
detener la actual dinámica 
militar”.

En otra rueda de prensa, 
portavoces de las Gestoras 
pro Amnistía aseguraron que 
“siempre” ha habido un deba
te entre los presos de ETA 
sobre la coyuntura de Euskadi 
y en ese contexto “puede exis
tir el documento difundido 
ayer y diez más”.

Por su parte, el Fiscal 
General del Estado, Leopoldo 
Torres, dijo ayer en Logroño 
que no ha observado, por los 
hechos de los que tiene cono-

Jon Idígoras, portavoz de la Mesa Nacional de HB.

cimiento hasta el momento, 
“ninguna irregularidad en la 
grabación o reproducción” de 
las conversaciones de los 
etarras Isidro Etxabe y Juan 
Antonio Urrutia.

Recordó, en rueda infor
mativa, que en materia de 
reproducción de cintas mag
netofónicas y de conversacio
nes privadas “ya hay, incluso, 
jurisprudencia”.

Leopoldo Torres, que pre
side el pleno del Parlamento 
riojano con motivo del “Día 
de la Constitución”, calificó 
de “positivo” el hecho de que 
en el seno de ETA se suscite 
el debate sobre el abandono 
de la lucha armada y la vio
lencia.

El Fiscal General insistió 
en la importancia del hecho, 
que “hay que tratar con cierta 
prudencia y no construir 
sobre ese elemento un exceso 
de triunfalismo”, dijo en rela
ción a la solución del pro
blema del terrorismo de ETA.

Mientras, el secretario 
general de Euskadiko 
Ezkerra, Jon Larrinaga, con
sideró ayer que el documento 
que presos de ETA debaten 
en las cárceles, en el que se 
critica la actuación de la orga
nización terrorista, debe 
“obligar” a la reflexión a HB.

La diputada de EA Esther 
Larrañaga afirmó, por su par
te, que revela que entre los 
miembros de la organización 
terrorista se está produciendo 
una “reflexión política” en 
favor de la paz (”parece un 
paso más profundo -hacia la 
paz- que otras veces”) y 
subrayó la necesidad de dejar 
una puerta abierta al diálogo.

La fiscal de la Audiencia 
Nacional dijo ayer, en el jui
cio que se celebró contra el 
etarra Henri Parot acusado de 
asesinar a la fiscal Carmen 
Tagle, que “cuando el terro
rismo mata o mutila a víc
timas inocentes está matando 
y mutilando al Estado”

MADRID. (Efe).- El PP 
lamentó ayer la decisión del 
presidente del tribunal del lla
mado “caso de la Construcción” 
de Burgos que “impide al pre
sidente de esa formación, José 
María Aznar, informar en per
sona, como era su deseo y el 
del partido” ante ese tribunal, 
según hizo público ayer por la 
tarde el PP.

El pasado lunes, el presidente 
del PP anunció a la dirección 
de su partido su deseo de acudir 
personalmente a declarar ante 
la Audiencia Provincial de Bur
gos, pero ayer el presidente del 
Tribunal, Juan Sancho Fraile, 
informó que Aznar tendrá que 
declarar por escrito.

El PP considera que el pre
sidente de la sala de la audien
cia provincial de Burgos “obli
gará al presidente del PP a que 
sea por escrito su informe sobre 
el valor probatorio de la decla
ración de un testigo”.

”Sin perjuicio de que el pre
sidente del PP acatara la deci
sión que adopte el tribunal 
sobre el carácter escrito u oral 
de su informe, el PP recuerda 
que ningún diputado puede 
acogerse a ningún privilegio de 
declarar por escrito, y que esta 
decisión es una obligación que 
impone la sala del tribunal a 
petición de la acusación par
ticular”, según el PP.

El tribunal que preside San-

Suprimen la obligación de la mili 
para entrar en la Administración

MADRID. (Efe).- Los gru
pos parlamentarios del Senado 
acordaron ayer suprimir la obli
gatoriedad de tener cumplido 
el servicio militar o la presta
ción social sustitutoria como 
condición para acceder a pues
tos de trabajo de las Adminis
traciones Públicas.

Esta condición se establecía 
en el proyecto de ley del ser
vicio militar que ayer debatió 
el pleno del Senado, donde el 
grupo socialista aceptó una 
enmienda de CiU que suprime 
esta obligación.

La disposición citada ha sido 
uno de los puntos más polé
micos del proyecto de ley del 
servicio militar y contó con el 

cho Fraile enjuicia al alcalde 
de esa ciudad, José María Peña, 
por un presunto delito de 
prevaricación.

Por su parte, el dirigente del 
PP y director de su gabinete 
jurídico, Federico Trillo, dijo a 
Efe que la acusación particular 
ha querido utilizar el Caso de 
la Construcción, al pedir la 
comparecencia de José María 
Aznar en el juicio, “para ir con
tra la dignidad del PP y de su 
presidente nacional”.

Federico Trillo presentó 
anteayer en la Audiencia de 
Burgos un escrito en el que 
Aznar pide su comparecencia 
personal en el juicio de la cons
trucción “para responder ante 
el Tribunal a las preguntas que 
me han sido formuladas, con 
la decidida voluntad de contri
buir al esclarecimiento de cual
quier hecho y colaborar plena
mente con la Administración de 
Justicia”.

Trillo aseguró que José 
Maria Aznar no comparece 
como testigo, sino como una 
persona que ha sido llamada 
para aclarar determinados 
extremos de la declaración de 
un testigo, que figuran como 
contradictorios.

Para Trillo, “decir que Aznar 
va como testigo es una mani
pulación y de ello culpa a la 
acusación particular, que fue la 
que pidió la comparecencia”. 

rechazo de todos los grupos de 
la oposición.

CiU presentó esta enmienda 
para “evitar posibles tratos desi
guales en la aplicación de este 
precepto” y su aceptación por 
parte de grupo socialista fue la 
condición para que los catala
nes anunciaran su voto favo
rable al proyecto de ley, unién
dose así al consenso alcanzado 
ya en el Congreso entre el 
PSOE y el PP. La disposición 
establece que el tiempo de ser
vicio en las FF.AA se consi
derará como “mérito” para 
ingresar en la Administración 
Militar, en la Guardia Civil, en 
el Cuerpo Nacional de Policía 
o en las Policías Autonómicas.

g
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Durante la celebración del V Congreso del sindicato Comisiones Obreras

Gutiérrez aboga por la 
unidad sin reservas con UGT

EI líder sindical defendió la necesidad de ^‘amortiguar las tensiones^^

EI secretario general de 
Comisiones Obreras, 
Antonio Gutiérrez, defen
dió ayer ante el V Con
greso del sindicato la 
necesidad de “amortiguar 
las tensiones” que se han 
creado en los últimos 
meses en la organización 
y abogó por tejer una rela
ción ”más unitaria con la 
Unión General de Traba

jadores, por abajo”.
MADRID.(Efe).- Ei V 

Congreso de CCOO, que 
comenzó pasadas las 11.15 
horas de la mañana en el 
Palacio de Congresos de 
Madrid, con la asistencia de 
1.001 delegados, escuchó en 
la primera sesión de mañana 
el informe del secretario 
general, Antonio Gutiérrez.

Gutiérrez reconoce en el 
informe que es obligado “des
hacer equívocos, desvanecer 
inquietudes y amortiguar las 
tensiones” que se han creado 
durante el debate precongre
sual.

Se mostró partidario de la 
unidad con UGT “sin reser
vas” aunque explicó nueva
mente que esta es una refe- 
renca sin plazos, ni formas, 
ni formulaciones concretas” y 
aseguró que lo único que le 
resta posibilidades es “el 
mipoe afán de protagonismo 
particular que no logra más 
que impedir la suma de 
voluntades, de conocimientos 
y de fuerzas”.

En el informe, que no se 
votará hasta hoy, se incluye 
proponer a UGT la creación 
de una comisión conjunta, en 
la que participen diversas 
federaciones, para el reorde
namiento y la articulación de 
la negociación colectiva así 
como el establecimiento de 
una “coordinación estable” en 
los diversos grupos de trabajo 
de la Confederación Europea 
de Sindicatos (CES).

El máximo dirigente de

La autoridad judicial 
competente explicará la 

muerte de Robert Maxwell
LAS PALMAS DE GRAN 

CANARIA. (Efe).- La autori
dad judicial competente habrá 
de determinar las causas de la 
muerte del empresario de la 
prensa británica Robert Max
well, después de que los foren
ses entregaran ayer su informe 
definitivo sobre la autopsia.

Los forenses Carlos López de 
Lamela y María José Meilán 
facilitaron al titular del Juzgado 
de Instrucción número 4 de Tel
de el informe final de la autop
sia practicada al cadáver de 
Maxwell.

"Nuestro deber profesional 
nos obliga a que sea la auto
ridad judicial quien transmita 
la información sobre el resul

.Antonio Gutiérrez, secretario general de CC.OO.

CCOO resalta que, desde el 
IV Congreso, se ha alcanzado 
el mayor consenso entre las 
diversas corrientes de la cen
tral, propiciado por el mayor 
debate interno y “sin que 
nadie haya tenido que sacri
ficar lo específico de su per
sonalidad”.

Í4-D

En el balance de sus cuatro 
primeros años de mandato, 
explicó que la huelga general 
del 14-D fue “un aporte polí
tico, extrapartidario” al 
desarrollo de la democracia 
y destacó que las acusaciones 
de politización “sólo encu
bren el deseo de la depen
dencia partidaria de los sin
dicatos”.

Asistieron como invitados 
al acto de apertura, entre 
otros, el secretario de Orga
nización del PSOE, José 
María Benegas y el secretario 
general del PCE, Julio Angui
ta, así como representantes de 
todos los sindicatos represen
tativos y de distintos partidos 
de ámbito autonómico y de 
organizaciones sociales y 
deportivas.

Entre los invitados inter
nacionales, asisten represen
taciones de sindicatos de unos 

tado de la autopsia”, dijo López 
de Lamela a los periodistas en 
el Juzgado de Telde, por lo que, 
durante algunos días más y 
cumpliéndose un mes de la 
muerte de Maxwell, habrá que 
esperar para saber si hubo 
muerte natural, accidental o un 
crimen.

Todas las hipótesis para 
explicar la muerte de Maxwell 
eran válidas para los forenses 
cuando emitieron el informe 
preliminar en el que, sin des
cartar otras causas, se inclina
ban por las naturales para expli
car el fallecimiento. El juez 
emitirá resolución que determi
ne las causas de la muerte del 
magnate.

80 países del mundo y de las 
distintas confederaciones de 
ámbito mundial, entre las que 
destaca la Confederación 
Internacional de Organizacio
nes de Sindicatos Libres 
(CIOSL), presente por prime
ra vez en un congreso de 
CCOO.

Antonio Gutiérrez dijo en 
los pasillos del palacio que 
no es cierto que en ei sin
dicato se haya producido una 
crisis y restó importancia a 
las divergencias con el secre
tario de Acción Sindical, 
Agustín Moreno, conocidas 
en los últimos días.

Por su parte. Moreno pidió 
“más trabajo en equipo” y 
mostró su esperanza en que 
las discrepancias, que se han 
dado en la dirección y no en 
la organización, se superen 
con el debate.

El presidente de CCOO, 
Marcelino Camacho, admitió 
que hay diferencias “pero no 
confrontación” y mostró su 
optimismo en que el debate 
en el congreso fortalezca a 
CCOO. El secretario general 
del PCE, Julio Anguita, des
cartó que las tensiones en 
CCOO sean reflejo de la 
situación en IU y consideró 
que son fruto del actual deba
te de la izquierda europea.

Robert Maxwell.

6.500 agentes vigilarán la avalancha de coches en las carreteras.

Tráfico prevé que el lunes será muy conflictivo

Casi 5 millones de vehículo 
circularán durante el puenl

MADRID. (Efe).- La Direc
ción General de Tráfico calcula 
que durante el “puente de la 
Constitución” se realizarán 
unos cinco millones de despla
zamientos de vehículos por las 
carreteras españolas, lo que 
previsiblemente creará proble
mas de circulación a partir de 
mañana en las salidas y entradas 
de las ciudades.

A pesar de que el puente 
comienza el viernes 6 de 
diciembre. Tráfico prevé que la 
conflictividad en las carreteras 
se incie en la tarde de hoy jue
ves, ya que muchos conductores 
que concuyen su jornada laboral 
por la mañana aprovecharán el 
día para salir a los lugares ele
gidos para pasar los días de des
canso.

No obstante, la afluencia de 
vehículos en las carreteras tam
bien será importante en la 
mañana del viernes y durante 
las jornadas del domingo y del 
lunes, día que será especialmen
te conflictivo para el tráfico 
debido al retorno de la mayoría 
de los viajeros.

Rutas más concurridas

Las rutas más concurridas 
serán las que conducen a las 
localidades cercanas a los gran
des núcleos urbanos, en especial 
a Madrid, y a las zonas de mon
taña.

Para controlar y vigilar la 
avalancha de coches en las 
carreteras. Tráfico ha estable
cido un dispositivo especial en 
el que participarán los 6.500 
agentes de la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Civil apo
yados por sus vehículos y por 
doce helicópteros.

Seis de los helicópteros aten
derán a la zona centro, de los 
cuales uno cumplirá misiones 
de asistencia a los accidentados, 
y el resto darán cobertura a las 
provincias de Barcelona, Valen
cia y Málaga.

Como en otras operaciones 
y con el objetivo de agilizar el 
tráfico, en las horas de mayor 
intensidad de circulación la 
DGT restringirá el tráfico a los 
vehículos pesados, suspenderá 
las obras en las carreteras y las 
prueba.s deportivas que entor
pezcan las vías.

Los responsables de Tráfico 
aconsejan a los conductores 
que, dada las condiciones cli
matológicas, llamen al centro de 
información -teléfono 900 123

505- para asegurarse del esh 
de las vías por las que dei 
viajar.

Asimismo, recuerdan qut 
debe hacer una revisión del 
vehículos antes de empreiJ 
el viaje, que se circule coi] 
depósito de combustible a 
y que se mantengan siempre 
distancias de seguridad entJ 
coches.

Además, Tráfico advied 
los motoristas que la com 
ción en épocas invernales 
menta los riesgos y, a todos! 
conductores en general, 1 
descansen lo suficiente aniel 
iniciar el viaje y que. duJ 
el mismo, eviten las coral 
copiosas y supriman las col 
miciones de bebidas alcohól

Otra de las recomendaciil 
para las personas que vaJ 
viajar este puente es que 
siempre consigo ropa de an 
y mantas para que, en casa 
bloqueo o aislamiento delJ 
culo, puedan resguardarscl 
las inclemencias del tieni¡»|

Por otra parte, unos 
españoles perderán sus mai 
durante el puente de la 
titución que se iniciará esleí 
ves, según un estudio realil 
por la compañía de sea 
“Europea”, especializada! 
pólizas de viaje, entre 801 
asegurados. I

Las compañías aéreas« 
ferrocarril, según esta eiiifl 
son las causantes del 
ciento de los extravíos de® 
pajes, mientras que el 
ciento restante sufre el roB 
maletas en vehículos, hoM 
en menor proporción, 
atracos o tirones. I

Destino

Esta empresa estima I 
85 por ciento de los 11 
millones de personas) 
durante este largo pü®1 
desplazarán por España í 
ei extranjero, tendrá conx’l 
tino una segunda viviewM 

■ domicilio de amigos, R 
que el 15 por ciento, 
personas, contratara 1 

organizados. 1
Según estos datos, R 

el diez por ciento de aíj 
que se trasladen a través^ 
agencia, ha firmado u^ 1 
de viaje que le protegí 
pérdida o robo de su «R 
le indemnice las demorad! 
traslados o le dé 
médica durante su 
miento y estancia en 1 
elegido. |
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La rentabilidad de las letras con vencimiento a un año se sitúa en el 12,06%

El Tesoro elevó ayer en 0,21
puntos el interés de las letras

Es la cuarta vez en lo que va de año que se aumenta su rentabilidad

É hí El Tesoro elevó ayer en 0,21 puntos porcentuales la ren- 

s i i ■ tabiiidad de las letras con vencimiento a un año, basta 
r situaría en el 12,06 por ciento, frente al 11,85 por ciento

que se aplicaba a estos activos desde el pasado 26 de 
septiembre.
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MADRID. (Efe).- Esta es la 
cuarta vez en lo que va de año 
en que el Tesoro aumenta la 
rentabilidad de las letras, ya que 
al ajuste técnico al alza de seis 
milésimas realizado el 11 de 
abril, siguieron dos subidas con
secutivas de 0,31 puntos en las 
subastas del 18 de julio y del 
1 de agosto.

Según fuentes del Banco de 
España, en la subasta celebrada 
ayer por la mañana habían sido 
solicitadas letras por un importe 
de 132.684 millones de pesetas, 
de los que finalmente se adju
dicaron 104.384 millones.

El precio marginal fijado fue 
de 891.000 pesetas por título, 
lo que representa un interés 
marginal del 12,06 por ciento, 
en tanto que el precio y la ren
tabilidad media quedaron situa- 

líes ra 
todos 

eral,

í dos en 892,240 pesetas y el 11,91

; antó

por ciento, respectivamente.
El primer precio no admitido 

en la subasta fue de 890.500 
, dui 

con
as c( 
cobol 
ndaoi 
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de al 
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1 del 1 
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empoj 
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js ral 
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reala
e ^3 
izada 
•e 1

pesetas por letra, al cual se 
habían solicitado 12.500 millo- 
nes.

Operaciones aplazadas de 
Deuda

Por otra parte, El Banco de 
España ha aprobado la circular 
que regula la posibilidad de que 
las entidades gestoras realicen 
operaciones a plazo de Deuda 
Pública con terceros, es decir, 
con personas que no son titu
lares de cuentas en la Central 
de Anotaciones del instituto 
emisor.

Según recoge la normativa 
publicada ayer en el Boletín 
Oficial del Estado (BOE), estas

reas 4 
a end

is de
el 11 
el rot^

BANESTO 
entra en Chile
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El grupo financiero e 
industrial español Banes
to es desde ayer el nuevo 
propietario del Banco del 
Pacífico de Chile.

El traspaso de propie
dad del cien por cien de 
las acciones del banco, 
que tenía como principal 
propietario al industrial 
chileno Carlos Cardoen, 
hae formalizado mediante 
®1 pago de 15,5 millones 
ale dólares, según lo acor
dado por los representan
tes de ambas empresas.

Aunque no se propor
cionaron detalles sobre el 
monto de la operación, se 
sabe que en los 15,5 millo- 
ates de dólares se incluyen 
tteho millones por con
cepto de precio, y 4,5 
millones de dólares como 
restitución de una apor
tación de capital de los 
^tttiguos socios chilenos.

operaciones podrán ser tanto 
compraventas simples a plazos 
como al contado o a un plazo 
contratadas simultáneamente 
con otras.

Domingo 8 de Diciembre. Sorteo Mundial de Fútbol.

LACOFEEN
rEWYDRK.

COPE

El domingo a las 6 de la tarde, en TIEMPO DE JUEGO, la COPE conectará 
con Agustín Castellote quien, desde el Madison Square Garden de New York, 
nos hará vivir en directo el sorteo del Mundiar94. ¿Qué selecciones entrarán en 
el grupo de España?. El domingo lo sabrá. Por la COPE.

RADIO POPULAR

LA RADIO ES COPE

La circular establece un plazo 
mínimo de cinco días hábiles 
entre la fecha de contratación 
y la de ejecución, así como la 
necesidad de que el importe 
nominal no sea inferior a los 
cien billones de pesetas.

Estas operaciones se podrán 
realizar con toda la Deuda del 
Estado en anotaciones, tanto la 
emitida como la pendiente de 
emisión. Según el Banco de España, se adjudicaron letras por valor de 104J84 millones.
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Cotizaciones de lo Bolso de Modnd índice General anterior (245’64) actual (245’75)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA

U!^

Banesto 3.()25’()() 3.()1()'()() Agromán 1.135'00 1.120’00 Petromed

B. Exterior 3.47(n)() 3.475'00 Portland Valder. 11.400'00 11.350’00 La Seda de Barcelona

B. Central 3.98(r()() 4.000'00 Valenc. Cementos 12.70{)'ü() 12.940'00 Sniace I6()'()()

B. Hispano 2.975'00 2.990'00 Uralita. S.A. 915'00 919’00 Emp. Nac. Celulosa 1.890'00

B. Popular 10.500'00 10.150'00 Cristalera Esp.____________ 5.350'00 5.410'00 Fosforera 1.560'00 I.Gllínn
B. Santander 4.140'00 4.155'00 Dragados y Const. 1.625'00 1.645'00 Algodonera S. Antonio 416'00
B. Valencia 1.400'00 1.400'00 Obras y Const. Ind. - 4.200'00 4.310'00 Tafisa Serie B

Corp. Mapire

1.300'00

4.250'0()

---- 5^

Barclavs Bank 700'00 700'00 Vallehermoso 2.320’00 2.330'00

B. Zaracozano 2.280'00 2.200'00 Bami Unión y el Fénix 4.250'00 -_427(1í
B. Cto. Balear 3.750'00 3.750'00 Prima Inmobiliaria '3.730'00 3.790'00 Azkoyen 1.965'00
B. Bilbao-Vizcava 2.560'00 2.555'00 Inm. Met. Vasco-Centr. 4.390’00 4.420'00

Dimetal 1.740'00
B. Alicante 4.980'00 4.985'00 Sotogrande í 304'00 29()'()()

Nicolás Correa 1.600'()()
B. Vitoria 2.890'00 2.890'00 ,1 -

Inmob. Urbis , ”912'00 904'00
A. Hornos Vizcava 1()4'()()

B. Andalucía , 9.100'00 9.000'00
Focsa 7.900'00 7.940'00

Acerinox 4.90()'0()B. Castilla 30.900'00 30.900'00
4.96(110

• Hornos de Ibe. Alba. •1.365'00 1.435'00
Asturiana Zinc 2.535'00B. Herrero 3.605'00 • 3.605’00

3.890'00 3.890'00Financiera v minera
B. Pastor 5.700'00 5.590'00

Cubiertas t 9.900'00 9.900'00
Esp. del Zinc 82()'()()

B. Vasconia 4.500'00 4.5(H)'OO
Huarte 1.500’00 1.530’00

Mat. y Construcción 350'00

B. Atlántico 2.780'00 2.760'00
Urbanizaciones y Trans. 475'00 469'00

M. Montana Quijano 155'00 I56t

B. Galicia 6.090'00 6.09()'()0
Filo. S.A. 1.395'00 1.400’00

Met. Duro Felguera 985'00 9h] ■

B. Fomento 1.980'00 2.000'00
Corp. Fin. Alba 4.600’00 4.810’00

Amper ' 4O6'()O 4111 -

Bankinter 6.750'00 6.800'00
Cía. Gral. Invers. 830’00 830’00

Tubacex 304'00

B. Progreso 2.600'00 2.600'00
Cofir 1.455’00 1.420’00 Zardoya Otis 10.050'00 10.1501 '

3.525'00 3.515'00Anuas Barcelona Citroen Hisp.Corp. Fin. Hispamer 2.120’00 2.090’00
Catalana de gas 6.250'00 6.250'00 Tudor 850'00 8971Papelera Española 152’00 160’00
Eléct. Viesgo 2.560'00 2.560'00

Nissan M. Ibérica 425'00 4241 rSarrió, S.A. 765’00 760’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.005'00 1.000'00

Telefónica 1.190'00 1.1851 -
F.E.C.S.A. 685’00 677’00

Eppic 210'00 175'00

Hidrocantábrico 1.800’00 1.820'00
Argón 4.300’00 4.300’00 Autop. M. Nostrum 1.140'00 I.120U'’

Hid. Cataluña 372'00 380'00 Ercros 400’00 389’00 Autopistas C. Esp. 1.130’00 1.1.151 ;

Hid. Española 529'00 530'00 Ener. e Ind. Aragonesas 850’00 870’00 Prosegur 2.210’00 2.2.501 í

700’00 700’00 Carburos metálicos 3.490’00 3.465’00 Vidrala 1.910’00 2.0»)' ; ------ 1'

Saltos del Nansa 5 600’00 5 600’00 Repsol 2.665’00 2.600’00 Commerzbank

Sevillana Eléc. 540’00 542’00 Cepsa 2.350’00 2.370’00 Volkswagen 18.100’00

Unión Eléc. Fenosa 578’00 577Td

Emp. Nac. Eléctric. 2.950’00 2.965’00
Mercado de divisas

Vende^
La Bolsa preparó el pue¡it(

licua UUUipidUUl

Eléc. Ribagorzana 1.750’00 1.715’00 1 dólar USA ......................... 102’723 103’031 MADRID hnnanya hiirsátíl míe DrOW

Gas y Eléctric. 2.765’00 2.795’00
1 ecu.........................................
1 marco alemán....................

130’099
63’934

130’489
63’126

el alza de Wall Street se 
los inversores empezaron a

desvaneció ayer cual 
retirar el dinero del»

Unión Ind. Agrogan. 1.490’00 1.500’00 1 franco francés....................
1 libra esterlina.....................

18’702
182’497

18’758
182’045

cado ante el inicio del puente de cuatro días,
el que tendrán tiempo de reflexionar sobre la estrató

EI Aguila 1.195’00 1.190’00 100 liras italianas.................. 8’457 8’483 que adoptarán en la recta final del año. La apei»
100 francos belgas................ 310’420 311’352 a la baja de la Bolsa de Nueva York estuvo a pu

Azucarera 4.785’00 4.800’00 1 florín holandés................... 56’725 56’895 de tirar por tierra el equilibrio que mantuvo el mertí 
a lo largo dé toda la sesión, gracias al apoyoí 
le brindó la bolsg de Tokio al subir más de quinieSInd. Nav. Eny. Celulos. 2.385’00 2.355’00

1 corona danesa....................
1 libra irlandesa....................

16’431
170’252

16’481
170’764

Campofrío 8.690’00 8.680’00 100 escudos portugueses....
100 dracmas griegas............

72’075
56’099

72’291
56’267

yenes. Sin embargo, el Tesoro, al subir en 0,21 puA
hasta el 12,06 por ciento la rentabilidad de las i»

Ebro Agrícolas 1.985’00 1.990’00 1 dólar canadiense............... 90’353 90’625 a un año, no animó a los inversores, que, aun?

Tabacalera 5.610’00 5.720’00
1 franco suizo........................ 72’193 72’409 no acogieron con los brazos abiertos este dato, tanip
100 yens japoneses............... 79’372 79’610 repercutió negafivamente en sus decisiones yaí

Koipe 3.995’00 4.000’00
1 corona sueca......................
1 corona noruega..................

17’438
16’222

17’490
16’270

la subida no fue muy elevada. Las aplicaciones 
salvado los volúmenes de negocio, que no sobrepasa'

Finanzauto 790’00 753’00 1 marco finlandés.... ........... 23’615 23’685 los 10.000 millones pero superaron los 6.000 miltó
100 chelines austríacos........ 908’359 911’089 alcanz;ados aunque ninguna sociedad consiguió"':

Asland 1.870’00 1.860’00 1 dólar australiano............... 80’730 80’972 ciar más de un millón de títulos.

S BANCO DE MADRID HS



Jueves, 5 de
Diciembre de 1991Tribuna INTERNACIONAL

La delegación judía no llegará hasta el próximo lunes a EE. UU., según su portavoz

Las árabes encuentran vacíos los
asientos israelíes en Washington

Principio de 
acuerdo sobre la 
Unión 
Económica 
Europea

Israel no negociará con Líbano y Siria hasta concluir el diálogo con la delegación jordano-palestina

las delegaciones árabes en las conversaciones de paz 
sobre Oriente Medio acudieron 'ayer al Departamento 
¿e Estado norteamericano para reanudar el diálogo 
coa Israel, pero encontraron vacías las sillas de los 
¡^presentantes de este país. Estados Unidos propuso

a árabes e israelíes reanudar a partir de las 10,00 
hora local de ayer (15,00 GMT) el diálogo iniciado 
a finales de octubre y principios de noviembre pasado 
en Madrid, pero Israel reitera que no está dispuesto 
a hacerlo hasta el próximo lunes.

WASHINGTON. (Efe).- 
Los representantes de las 
delegaciones jordano-palesti
na, siria y libanesa entraron 
por tres puertas diferentes en 
el Departamento de Estado.

Un centenar de periodistas 
esperaban a los miembros de 
las tres delegaciones a su lle
gada a la sede, donde se 
observaban discretas medidas 
de seguridad.

El portavoz de la delegación 
israelí, Benjamin Netanyahu, 
confirmó en Washington que 
la representación de su país 
estará el lunes próximo en la 
capital norteamericana, y afir
mó que ni Israel ni Estados 
Unidos quieren protagonizar 
un enfrentamiento por el apla
zamiento de las conversacio
nes.

El Departamento de Estado 
no ha permitido el acceso de 
fotógrafos y camarógrafos a 
las instalaciones donde debe
rían celebrarse las negociacio
nes, para evitar que obtengan 
imágenes de las sillas israelíes 
vacías.

“No vamos a jugar a la silla 
vacía. Creo que sería un golpe 
bajo”, dijo la portavoz del 
Departamento de Estado, 
Margaret Tutwiler.

Tras abandonar los delega
dos árabes el Departamento 
de Estado norteamericano 
ante la incomparecencia de la 
representación de Israel, el 
sirio Muafak Alaf declaró que 
depende de los patrocinadores 
de la Conferencia -Estados 
Unidos y la URSS- si continúa 
o no el diálogo.

Conversaciones de Israel con 
Siria y Líbano

La decisión del primer 
ministro israelí, Isaac Shamir, 
de no negociar con el Líbano 
y Siria hasta que acaben las

Shamir advirtió que no estaba preparado para reanudar ayer el diálogo.

“Falta de 
seriedad”

conversaciones bilaterales con 
la delegación jordano-palesti
na, pone en duda que se cele
bren las reuniones de 
con esos dos países en 
hington.

El Gabinete israelí 
asuntos de Defensa y 

Israel 
Was-

para 
Exte-

riores, encabezado por Sha
mir, tendrá que decidir si rati
fica o rectifica su decisión de 
hace una semana de que las 
conversaciones bilaterales de 
Israel con cada una de las tres 
delegaciones árabes tengan 
lugar con intervalos de cuatro 
o cinco días.

Si el Gabinete no cambia 
su postura, como prevé el dia
rio independiente israelí 
“Haaretz”, Israel negociará 
sólamente con la delegación 
mixta jordano-palestina a par
tir del próximo día 9, con el 
Líbano desde el 14 y con Siria 
el 19.

Fuentes políticas de Jeru
salén señalaron que es impro
bable que las delegaciones de 
estos dos países esperen hasta 

entonces -entre diez días y dos 
semanas- en Washington.

Con la decisión de escalo
nar las bilaterales, el Gobierno 
de Shamir aspira a evitar que 
las negociaciones de paz con 
cada una de las delegaciones 
árabes influya sobre las con
versaciones con las otras.

El “Haaretz”, que cita fuen
tes gubernamentales, señala 
que el próximo sábado por la 
noche viajará a Washington 
sólo la delegación israelí en 
las conversaciones con los jor
danos y los palestinos, enca
bezada por el secretario del 
Gobierno, Eliakim Rubins- 
tein. '

Israel se ha negado en todo 
momento a negociar separa
damente con los palestinos.

“Israel hará propuestas sus
tanciales y de gran alcance en 
Washington”, dijo ayer por la 
mañana el embajador de 
Israel en Washington, Zalman 
Shoval, en declaraciones a la 
emisora israelí de las Fuerzas 
Armadas.

Los palestinos, que 
acudieron a Washington 
para reanudar ayer las 
conversaciones de paz 
en Oriente Medio, 
subrayaron que “no 
dejaremos que los israe
líes nos impongan una 
agenda”, según dijo la 
portavoz palestina, 
Hanán Ashraui.

En una rueda de 
prensa celebrada horas 
después de la llegada a 
la capital estadouniden
se de la representación 
palestina, Ashraui afir
mó que Israel intenta 
“ganar tiempo” con su 
propuesta de retrasar las 
conversaciones hasta el 
día 9.

“Por lo que sabemos, 
las negociaciones 
comienzan mañana (...) 
y allí vamos a estar”, 
afirmó la portavoz, que 
se negó a precisar sobre 
si esperarán o no la lle
gada de los israelíes pre
vista para el próximo 
lunes.

“Para nosotros, el día 
9 es una fecha muy sig
nificativa, no es cual
quier día. Es el aniver
sario del comienzo de 
la Intifada”, añadió, y 
sugirió que los palesti
nos podrían negarse a 
reanudar las conversa
ciones ese día.

La portavoz palestina 
señaló que el cambio de 
fecha propuesto por 
Israel es “alarmante y 
preocupante” y acusó al 
Gobierno judío de falta 
de seriedad.

BRUSELAS. (Efe).- Los 
ministros de Economía de la 
Comunidad Europea (CE) con
siguieron ayer miércoles, un 
acuerdo de principio sobre el 
proyecto de Tratado de Unión 
Económica y Monetaria 
(UEM), informaron fuentes 
oficiales.

En la reunión, que concluyó 
a altas horas de la madrugada, 
los ministros lograron ponerse 
de acuerdo para introducir una 
moneda única por decisión 
mayoritaria si los jefes de Esta
do o Gobierno no alcanzan un 
voto unánime en la cumbre que 
les reunirá la próxima semana 
en Maastricht.

De esta forma se evitaría un 
bloqueo en caso de que una 
minoría de países no fuera par
tidario de comenzar la UEM 
en 1996.

Sólo quedaron pendientes 
algunas disposiciones menores 
que serán tratadas en la cumbre 
de los próximos lunes y martes.

El Reino Unido, que pide 
decisiones por unanimidad en 
todo el proceso, mantiene una 
reserva sobre la adopción de 
la moneda única europea en la 
fase final de la UEM por lo 
que pide la inclusión en el Tra
tado de una cláusula genérica 
para que el país que lo desee 
se exima de esa adopción.

Los ministros de Asuntos 
Exteriores también concluyeron 
su revisión del Tratado de 
Unión Política, aunque no con
siguieron un acuerdo firme.

“Nada está cerrado para el 
encuentro de Maastricht”, seña
ló el ministro holandés de Exte
riores, Hans van den Broek.

Por su parte, el vicepresiden
te de la Comisión Europea, 
Henning Christophersen, dijo 
ayer que “la hora de la verdad” 
sobre la Unión Económica y 
Monetaria (UEM) se producirá 
durante el Consejo Europeo de 
Maastricht de los próximos 9 
y 10 de diciembre. Christopher
sen, que también ocupa el pues
to de comisario de Economía 
y Finanzas, señaló durante una 
conferencia de prensa que “la 
UEM es un proceso irreversi
ble, en el que hay que com
prometerse a preparar el paso 
a la fase tercera si queremos 
mantener la credibilidad”.

/^tíi0!^j^
MGRE SALVA

La sangre ni se compra ni se vende

MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
(Afección General de Planificación Samtana

VIDAS
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- Aspecto que presenta una calle de la ciudad eslavona de Osijek tras los últimos bombardeos.

El aeropuerto militar de Zadar parece ser el nuevo objetivo de las Fuerzas Armadas yugoslavas

El Ejército federal bombardea de 
nuevo la ciudad eslavona de Osijek

Cyrus Vanee discute con Tudjman las condiciones para la llegada y distribución de ^^cascos azules”

El Ejército yugoslavo volvió a bombardear en las últimas 
horas la ciudad eslavona de Osijek, una vez que la 
abandonó el enviado de la ONU, Cyrus Vanee. Dos 
ciudades próximas a Osijek, Belisce y Valpovo recibieron 
también fuego de artillería en sus cascos urbanos.

ZAGREB. (Efe).- Nova 
Gradiska, también en Eslavo- 
nía occidental, ha sido aco
sada recientemente por la arti
llería pesada del Ejército. El 
aeropuerto militar de la región 
de Zadar, junto a la ciudad 
de Zemunik Donje, parece ser 
uno de los nuevos objetivos 
de las tropas federales.

Mientras tanto, el enviado 
especial de las Naciones Uni
das, Cyrus Vanee, abandonó 
ayer Belgrado tras conversar 
de nuevo con el jefe supremo 
de las Fuerzas Armadas 
yugoslavas, general Veljko 
Kadijevic, para viajar a

El jefe de Gabinete de la Casa 
Blanca presenta su dimisión

WASHINGTON. (Efe).- El 
jefe de Gabinete de la Casa 
Blanca, John Sununu, puso fin 
ayer a semanas de conjeturas 
sobre su futuro político y dimi
tió ante el presidente de Esta
dos Unidos, George Bush.

Sununu, conocido por su 
agresivo estilo de hacer política, 
ha sido duramente criticado por 
destacados consejeros de Bush 
y por importantes líderes del 
Partido Republicano, que pidie
ron a voces su cese.

Los críticos del polémico 
político republicano le acusan

Zagreb.
Vanee se reunió ayer con 

el presidente croata. Franjo 
Tudjman, para intentar con
certar las condiciones para la 
llegada y distribución en esa 
República de las tropas de paz 
de la ONU, requeridas tanto 
por serbios como por croatas.

Respecto a la entrevista que 
ayer celebró con el general 
Kadijevic, el emisario de las 
Naciones Unidas comentó que 
ésta “fue útil, ya que discu
timos acerca del alto el fuego 
y de si estamos de acuerdo 
sobre los puntos que ya había
mos concertado anteriormen

de ser el principal responsable 
de la falta de iniciativa de la 
Casa Blanca a la hora de sacar 
al país de la recesión económica 
y de otros problemas de índole 
interna.

Además, Sununu ha estado 
implicado en varios incidentes 
considerados comprometedores 
para la Casa Blanca, entre ellos 
la utilización de aviones oficia
les para viajes privados y la pre
sunta corrección de discursos de 
Bush sin autorización previa del 
presidente.

Bush, que recibió la renuncia 

te”.
Según un comunicado de 

las autoridades militares de 
Belgrado (capital federal y de 
Serbia), Vanee y Kadijevic 
hablaron ayer sobre el cum
plimiento del acuerdo de paz, 
firmado el pasado 23 de 
noviembre en Ginebra.

Por otra parte, el Parlamen
to croata debatió ayer la Ley 
Constitucional de - Derechos 
Humanos y de las;Minorías 
Etnicas y Nacionales, cuya 
adopción significará la acep
tación por parte de Croacia 
de todas las convenciones 
europeas e internacionales 
sobre esta cuestión, opinan los 
observadores.

La actual guerra del Ejér
cito federal y las guerrillas ser
bias contra la secesionista 
Croacia se inició, según Ser
bia, por no mencionarse en 

de su jefe de Gabinete a través 
de una carta entregada en 
mano, le respondió que acepta 
su decisión “con disgusto y una 
sensación de pérdida personal”.

Bush anunció en su carta que 
Sununu ha aceptado permane
cer como consejero hasta marzo 
de 1992. La Casa Blanca no ha 
hablado de los candidatos que 
pueden reemplazar a Sununu, 
pero el secretario de Transpor
te, Samuel Skinner, amigo per
sonal de Bush, es el nombre 
que más se baraja en círculos 
políticos de Washington.

la primera Constitución inde
pendentista croata de 1990 la 
existencia de una minoría ser
bia en esa República.

Croacia insiste en que Ser
bia utilizó como pretexto para 
sus deseos expansionistas los 
derechos de ese doce por cien
to de croatas que son étni
camente serbios, a fin de 
arrancar a la República, con 
la ayuda del Ejército federal, 
el treinta por ciento de su 
territorio.

La Ley que debate el “Sa
bor” se refiere a todas las 
minorías nacionales, pero se 
la conoce como “ley de ser
bios”, la minoría más fuerte 
de Croacia y cuyos líderes de 
Krajina y Barania han decla
rado que no les interesa más 
que separarse de esa Repú
blica.

Bush aceptó la dimisión de Sununu.

tO(
El Grupo de Río j * 
insta a Castro a »

p“

los 
tió

* fot

renunciar al 
comunismo para 
romper el bloqueo

CARTAGENA DE INDlAi ^ 

(Efe).- América Latina adviní nai 
diplomáticamente al presiden! mi 
cubano, Fidel Castro, que q pu 
creciente aislamiento sólo acil 
bará si cambia su régimen pG 
otro democrático y de econonij 
libre, es decir, si renuncia. 

Of 
el
de

poder o al comunismo que Leu 
jurado defender “hasta la mué? 
te”.

“Sería interesante que Casin 
saliera por la puerta graná 
permitiendo la democracia 
apuntó el presidente argentinc 
Carlos Menem, poco despn;

la 
sec 
la 
Lil 
inv

otros doce gobernantes L 
Grupo de Río. '

Menem fue uno de los tt

de emitir el martes una dech «^' 
ración sobre Cuba junto la'jgj, 

esp 
los

ticos mas severos de Castrón 
partidario de “exigirle eleccia-|.

La declaración del Grupoiil j 
Río, el más influyente orgamj 
mo latinoamericano, promt. 
“plena cooperación” para qa ¡^j^ 
en Cuba haya justicia, liberta! 
democracia, derechos humaM 
y desarrollo económico lita |(j5 
aunque advierte que respetai i .^ 
el principio de no intervencié 
en asuntos de otros estado

América Latina quiere qi 
el Gobierno de Cuba ponga e: 
marcha reformas políticas, eíí . 
nómicas y sociales, para podí 
concretar “su tan deseada reé 
serción en el sistema inten 
mericano”. j

Líderes de la oposición cub 
na en el exilio, presentes¡ 
Cartagena para pedir ayuda ' 

Jon 
por 
la c 
aoi 
re

los presidentes, mostraron^ 
satisfacción con la declarada Ipü 

•aadel Grupo de Río.
El escritor, político y P^** 

dista Carlos Alberto Montad 
presidente de la Unión LiW 
Cubana, aseguró a Efe que(^» 
tro “fracasó” en su intento- 
que el Grupo de Río condení 
la política estadounidense híf 
la isla.

Cuba fue excluida de la Or? 
nización de Estados Ameo^ 
nos (OEA) en 1962, tres ai 
después de que la revolui ’̂ 
comunista de Castro alboi^ 
la trastienda de Estados 1? 
dos. La principal razón adut^ 
por los cancilleres que ap”^' 
ron la expulsión de Cuba" 
el apoyo abierto y militan^ 
Castro a los grupos guerU"^ ' 
de otros países latinoanifi** < 
nos.

que

por

aE 
raci 
pro

por 
ron 
gad 
ai

1 
®. 
Stei 
veri 
|ai
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El periodista norteamericano fue secuestrado el 16 de marzo de 1^85

n

¿a liberación, ayer, del periodista norteamericano Terry 
lAnderson, que se encuentra ya en Damasco, cierra prác- 
\c3¡oent^ el caso de los rehenes occidentales.

Líbano y 95 
han sido liberados desde 

1 p^'J J®® ^^^e tres meses el secre- 
)niaW'o general de la ONU

as. eaiL ^bes en poder de Israel

íosSDipo^ integristas liberarán al resto de los rehenes en cuestión de días

Liberado T. Anderson, el último 
rehén de EE.UU. en El Líbano

DAMASCO. (Efe).- No obs- 
Unte, aún deja pendiente la 

¡inerte de cinco iraníes secues- 
ios en el Líbano en 1982 y 
de más de 300 árabes encar
celados por Israel.Pese a que a su liberación 
todavía deberá seguir la de los 
dos alemanes Henrich Struebig 

F y Thomas Kempter, los comen
taristas consideran que, una vez 
puesto en libertad el rehén occi
dental considerado más valioso, 
los otros serán libres en cues
tión de días.
• Por otra parte, según diversas 
fuentes, el italiano Alberto

Molinari y el también desapa- 
lOMí decido Alan Collet, de nacio- 
idvirti ialidad británica, pueden haber 
sidem tuerto, si bien sus cadáveres 
lue s iunca han sido hallados.
lo a» t El embajador iraní en la 
en 1» ONU, Kamal Jarrazi, expresó 
inora 'el martes al secretario general 
ndai de la ONU, Javier Pérez de 
(ine feellar, la necesidad de decidir 
' n®“ífe suerte de los cinco iraníes 

J¿cuestrados en el Líbano por 
Casulfe milicia cristiana Fuerzas 
granifc^anesas en 1982, durante la 
'taciifcasión israelí de ese país. 
l®nt<OEn una rueda de prensa des- 
Is^P'^Wes de su reunión con Pérez

Cuéllar, Jarrazi dijo que el 
^® ^Weretario general expresó su 
^^ '^peranza de que el destino de 

iraníes sea determinado
*°^ Ifeacia finales de año y aseguró 
astro, .wnlmuar senamente con sus 
' Wuerzos para lograr su libe- 

Keión.
P^*^ °^''^^ parte, el líder inte- 

Ahmad Jomeini, hijo del 
ira JF^^’^Q n’J^r ‘^^ 1^ revolución 
ibeiJ^ica. recordaba el martes 
i.míJv® ^^ liberación de los rehenes 
unidiAi
) M^ “" P^^° 9^® muestra que 
spetafc musulmanes respetan los 
veneSfí’^'P'Q^ islámicos y humani- 
’sta(l^'°^ í ®5^^ti comprometidos 
re '°^ valores mundiales. 

jarea ^tas palabras de Ahmad 
inteo Jpnieini fueron acompañadas 

un llamamiento para que 
(■1111; Ja comunidad internacional pre

stes a Israel, a fin de que libe- 
lyudal^ ^ ’os más de 300 árabes, 
uonw^eve rehenes occidentales 

adüíj 
apf-i 
liba" 
ante^ 
rriO^ 
ini«’^

^^^ mediación para 
^'^ ^ ^^^^ tragedia.

^^^S° ^y®^ mismo 
’^^^^^Q’ después de su libe- 

en Beirut por el grupo 
Islámica.

wim ^^"-^^ integristas citadas 
a mn ®’’’*®^’‘as libanesas señala- 

^'Í® Anderson fue entre- 
martes por sus captores 

i? mediador de la ONU. 
■- J^ la liberación, esta sema- 

^icippio y Alann 
Snid "^^^rson se había con- 

^' último rehén nor- 
elúlf*^^^”° ^” Líbano y era 

Q^síáculo en las rela- 
^nibos países.

®^n, que fue secuestra

do el 16 de marzo de 1985, era 
el rehén occidental que más 
tiempo llevaba prisionero y el 
símbolo de la crisis de los rehe
nes en Líbano.

La liberación de los rehenes 
norteamericanos coincide con

la solución de una disputa 
financiera entre Estados Unidos 
e Irán. Washington ha pagado 
recientemente 278 millones de 
dólares a la República Islámica 
como parte de una deuda con
traída al bloquear la entrega de 
equipo militar a Irán en marzo 
de 1981, bajo el argumento de 
que ésto violaba la neutralidad 
en la guerra irano-iraquí. Terry Anderson, símbolo de la crisis de los rehenes en El Líbano.
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El Príncipe 
Felipe asistirá a 
los actos 
conmemorativos 
del Nobel

ESTOCOLMO. (Efe).- El 
Príncipe Felipe de Borbón asis
tirá este año a las festividades 
que se celebran en la capital 
sueca con motivo del 90 ani
versario de la entrega de los 
premios Nobel.

La conmemoración reúne en 
Estocolmo y Oslo a 170 ante
riores laureados, que se unirán 
a los que este año obtuvieron 
los Nobel de Literatura, Física, 
Química, Medicina, Economía 
y Paz.

El Príncipe de Asturias asis
tirá a la entrega de los premios 
el 10 de diciembre, aniversario 
de la muerte de Alfredo Nobel, 
que este año de celebra en el 
estadio cubierto del Globo, con 
capacidad para 16.000 personas.

Tras la entrega de manos del 
rey Carlos XVI Gustavo, el 
Príncipe participará también en 
el banquete tradicional con la 
pareja real sueca en el Ayun
tamiento de Estocolmo, confir
mó la embajada de España.

Don Felipe acudirá asimismo 
a la cena de honor que al día 
siguiente ofrece el monarca sue
co a nuevos y antiguos Nobel 
en el Palacio real, y regresará 
a Madrid el 12 de diciembre, 
informa la misma fuente.

Los españoles Camilo José 
Cela, Nobel de Literatura 1989, 
y Severo Ochoa, que mereció 
el de Medicina en 1959, figuran 
entre los anteriores ganadores 
del Nobel que asisten al 90 ani
versario de los premios.

Jornadas de 
poesía española 
dedicadas a San 
Juan de la Cruz 
en Avila

AVÍLA. (Efe).- Escritores, 
poetas y académicos de la Len
gua participarán en el Home
naje a San Juan de la Cruz que 
se ha organizado con motivo 
de las Terceras Jornadas de 
Poesía Española, que se cele
brarán en Avila entre los próxi
mos días 9 y 13. informaron ayer 
los promotores.

El director de la Academia 
de la Lengua. Manuel Alvar, 
y los escritores y poetas José 
Hierro. Fina de Calderón. José 

• Javier Aleixandre, José Ledes
ma Criado, Luis López Angla- 
da, José Gerardo Manrique de 
Lara, José María Muñoz Qui
rós, Carlos Murciano, Andrés 
Quintanilla Buey. Carmelo Gui
llén, Jacinto Herrero y Antonio 
Pereira serán algunos de los 
participantes en el homenaje.

Entre los actos previstos para 
estas jornadas, se incluye el fallo 
del jurado del Premio Mundial 
de Poesía Mística “Fernando 
Rielo” y la entrega del II Pre
mio Nacional de Poesía San 
Juan de la Cruz.

Las jornadas están organiza
das por la Caja de Ahorros de 
Avila, en colaboración con el 
Ayuntamiento y la Diputación 
abulenses, la Institución Gran 
Duque de Alba y la Junta de 
Castilla y León.

.Ángela Molina ayudará a reproducir la faceta sentimental y amorosa de Colón.

Tras concluir los trabajos de filmación que se desarrollaron en Cáceres

El rodaje del “Colón” de R. 
Scott continuará en Sevilla

Gerard Depardieu, Fernando Rey y Angela Molina fíguran en el reparto

La producción internacional ‘Cristóbal Colón” tiene 
previstó iniciar su rodaje en Sevilla durante Ias próxi
mas Navidades, tras concluir los trabajados de fíl- 
mación que se desarrollan en Cáceres, desde el pasado 
lunes, indicó a Efe el director de producción del lar
gometraje, José Luis Escolar.

CACERES. (Efe).- “Cris
tóbal Colón”, dirigida por 
Ridley Scott y protagonizada 
por el actor francés Gerard 
Depardieu, continúa su roda
je en algunos parajes locali
zados en el casco antiguo de 
Cáceres y en varias fincas de 
los alrededores.

Durante el pasado martes, 
el equipo de la película grabó 
algunas escenas del encuentro 
de Cristóbal Colón con el 
monje franciscano Marchena, 
interpretado por Fernando 
Rey, un encuentro histórico 
que tuvo lugar en el monas
terio de La Rábida, en Huel- 
va, y que se ha repetido en y se trasladará en torno al
escenarios cacereños, indicó 
Escolar.

En la grabación de la pelí
cula. que ha levantado espe
cial entusiasmo entre los ciu
dadanos cacereños, participan

Más de 500.000 mujeres fallecen por causas relacionadas con la maternidad

La OMS alerta contra las
muertes por parto y embarazo

GINEBRA. (Efe).- El emba- 
razo y el parto causan la muerte 
de una de cada 73 mujeres en 
América Latina, una de cada 
54 en Asia y una de cada 21 
en Africa, mientras que en la 
Europa septentrional el índice 
de mortalidad es de una por 
10.000 mujeres.

La OMS destaca en un infor
me los problemas añadidos de 
la muerte por embarazo o par
to, ya que las fallecidas dejan 
siempre tras de sí huérfanos y 
familias destruidas. Además, 
según la OMS, varios millones 

cerca de 600 “extras” que han 
sido elegidos de forma mayo
ritaria entre los vecinos de la 
ciudad, agregó el director de 
producción.

También han sido contra
tados cerca de cincuenta pro
fesionales que se dedican a 
la realización de labores auxi
liares de electricidad y tra
bajos de albañilería que tra
bajan en la adecuación de los 
escenarios para el rodaje del 
largometraje, manifestó José 
Luis Escolar.

La grabación de “Cristóbal 
Colón” finalizará en España 
dentro de unas ocho semanas

20 de enero a Costa Rica don
de se filmarán algunas de las 
escenas marítimas incluidas 
en el guión.

En el reparto de esta super
producción se incluye el actor 

de mujeres, si bien no mueren 
en el parto, sufren después 
secuelas o minusvalías.

La situación se ha agravado 
en los últimos cinco años en 
las zonas más pobres del mundo 
y, aunque el índice mundial de 
riesgo relacionado con el emba
razo y el parto descendió un 
5 por ciento respecto al de 1986, 
al haber aumentado el índice 
de nacimientos un 7 por ciento, 
el total de fallecimientos per
manece prácticamente igual.

El número de muertes por 
parto en América Latina y en 

francés Armand Assante, que 
interpretará a Sánchez, quien 
definió a Colón como un 
hombre que “veía en las pala
bras nuevo mundo la posibi
lidad de traer una inversión 
a España”, para solucionar los 
problemas económicos de la 
Corona.

Por parte española, estarán 
presentes en la película Fer
nando Rey, quien encarna a 
Marchena, el monje francis
cano de La Rábida que apoyó 
los proyectos aventureros del 
descubridor, mientras Angela 
Molina, en el papel de Bea
triz, ayudará a reproducir la 
faceta sentimental y amorosa 
de Colón.

Otros actores españoles 
incluidos en el reparto son 
Fernando Guillén Cuervo, 
quien representará a uno de 
los hermanos del descubridor, 
Juan Diego Boto, jóven actor 
que dará vida a uno de los 
hijos legítimos de Colón y. 
Alfredo Maña, que interpre
tará a uno de los grumetes 
que participaron en la aven
tura.

Asia ha experimentado, sin 
embargo, una reducción, mien
tras que en Africa los riesgos 
han aumentado, debido a un 
incremento muy fuerte de la 
natalidad.

Según la OMS, la mayoría 
de los fallecimientos podrían 
evilarse con una mayor atención 
a la mujer, “que no fue cuidada 
en la infancia, fue casada en 
la adolescencia, pobre y anal
fabeta, estuvo subalimentada, 
trabajó hasta la saciedad y fue 
sometida a prácticas tradiciona
les peligrosas”.

Inaugurada una 
de las más 
importantes 
bibliotecas de 
cine en Barcelon

BARCELONA. (Efe), 
Biblioteca de Cine Delmiro' 
Caralt, considerada corno - 
de las más importantes 
Europa sobre bibliografía ei5 
cializada editada antes del^ 
fue inaugurada ayer en ¿ 
celona.

Gestionada por la Gener 
tat tras la muerte en 199(ir 
su fundador, el especialisui 
coleccionista cinematogrJ 
Delmiro de Caralt, la biblion 
reúne unos 12.000 volúm^ 
unas 30.000 fotografías va 
teles, 1.200 títulos de ré\is 
y millares de documentos.

La Biblioteca, fruto del o 
venio de colaboración entre 
Fundación Mediterránea v 
departamento de Cultura de 
Generalitat, cuenta tambiént 
una colección de libros antig 
del siglo XIX y otra de ma^ 
naria y piezas curiosas queei 
forman un pequeño museo 
el que se puede apreciaría 
lución técnica de la imas 
estática hasta adquirir din 
miento de la imagen cinei J 
tográfica.

Nacido en 1901 en Barcel? ' 
De Caralt fue uno de ios[ ( 
ñeros del cine, afición que t 
llevó a reunir unos 12.000 w i 
menes especializados en e i ( 
treinta lenguas diferentes,á ( 
nos de ellos incunables, y mu ; c 
rosas máquinas de los prime f 1 
tiempos del séptimo arte. i

Nuria Espert _ 
presenta la 
puesta en esceu 
del monólogo , 
“Maquillaje”

ALGECIRAS. (Efe).- L 

actriz y directora de la t> 
Nuria Espert dijo ayerenm • S 
de prensa en Algeciras quí Une 

terr.tiene ganas ya de hacer 
papel de su vida” sino deh• 410:

.sienun gran espectáculo "conUll giuii vop'W uciv Uiu ^:y 
grandísimo director que pal 
haga ser yo misma y di.4wni
cada vez y me haga sentirnWíai 
ante un nuevo reto”.

Espert llegó ayer a Algíjde 
para presentar el 
“Maquillaje”, del autor jap<ly 
Hisashi Inue, cuya pucH 
escena es, según palabras^ R 
actriz, “un trabajo que reH 
esfuerzo atlético, esfuerzo^ . C 
gético y un esfuerzo 
de concentración”, caraciíí 
ca esta última a la 
que no estaba acostrunitj t 

La escenificación de ' 
ha sido “igual que un W»!}' 
dada la dificultad de 0*^1' 
miento entre la actriz y 
tor, Koichi Kimura, 
Espert asegura es el 
director japonés del mí^i' 

“Maquillaje” es el meiy- 
bajo que ha realizado ensu, 
tada carrera profesional. 
ró, ya que los actores de , 
ganan talento con el P^ 
los años hasta que 'n 
memoria, “porque un ac‘ 
su memoria”.
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C 
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Difícil compromiso para los ciudarrealeños, que aspiran a mantenerse en /a categoría

Mañana, a las 12, recibe el Balneario Cervantes 
al Real Canoe Natación Club de Madrid

Este será el primero de los dos encuentros a disputar en el fín de semana
•mo 
ntes ¡ 
fía Cij 
de ® 
en Bi 

jeneti 
1990

Difícil jornada se le presenta a los muchachos de Ciudad 
^eal esta semana ya que el Canoe Club Natación de 
ijaloncesto se desplaza hasta Ciudad Real para Jugar contra 
el Balneario Cervantes el viernes a las 12 de la mañana 
ea el pabellón Puerta de Santa María y al día siguiente 
el Balneario va a la difícil cancha del Torrejón.

dalisu 
íográS 
•iblioii 
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e nia(| 
que» 
lusco 
ir la a 

iraai 
el ro 
cinei

EL MAGIC

Ni que decir tiene que el 
Canoe es uno de los grandes 
de la 2- División de baloncesto 
v en sus filas se encuentran 
jugadores de la talla de Paco 
Rojo, pívot de 20 años con 
2.05, Saavedra, y sobretodo 
“Chapu”, un escolta que el año 
pasado militó en las filas del 
Collado Villalba.

En el partido de ida los 
hombres del Balneario aguan
taron hasta la primera parte 
un marcador nada negativo, 
pero en la segunda mitad la 
categoría y el buen hacer de 
los locales apisonaron la moral 
v las ganas de los chicos de 
Antonio Fernández. No obs
tante, han llegado noticias a 
nuestra redacción, que el 

’®f Canoe, después de haber per- 
” 9® dido frente a las Rozas está 
000'í y en horas bajas por problemas 
en 11 

tes. á 
, y nuil 

prinii 
le.

í de índole interno de los juga
dores. Lo cierto y verdad es 
que son equipos que cuando 

t le funcionan bien las cosas son 
imparables, pro cuando algo 

_ , no les sale bien, todos los juga
dores quieren resolver por sí 

solos y esto puede ocasionarles 
la derrota.

Difícil compromiso

Con respecto al equipo de 
Ciudad Real estos se encuen
tran muy animados, después 
de la victoria en tierras madri
leñas frute al Alcorcón. A 
pesar de lo exigüo del mar
cador creemos que lo más 
importante es que los dos pun
tos se queden en Ciudad Real. 
El comentario de algunos 
jugadores sobre el partido 
frente al Canoe era que es un 
encuentro en el que puedes 
ganar mucho y perder poco 
ya que sobra decir que son 
de los partidos que a priori 
tienes como perdido. Lucio, el 
joven pivot del Balneario, nos 
comentaba “hay que salir a 
jugarlo y vamos a hacer lo 
imposible para ganar, ya que 
se demostró en el anterior par
tido que les podemos plantar 
cara”. Antonio Velasco por su 
parte nos decía “el factor cam
po es una cosa a tener en 
cuenta ya que los equipos vie
nen con un cierto miedo a este

Difícil cumpromiso para el Balneario 

tipo de pabellones tan amplios. 
Seguro que vamos a dar una 
sorpresa el viernes”.

Esto nos indica la moral de 
los jóvenes ciudarrealeños que 
esperan que el público vaya 
en masa a presenciar el espec
táculo que traen consigo los 
jugadores madrileños, desean
do que la victoria se quede 
en Ciudad Real. Por otra parte 

añadir que el equipo de la 
capital va a contar posiblemen
te con el buen jugador Coco, 
que está haciendo, en la actua
lidad, su servicios con la patria 
en la localidad extremeña de 
Cáceres.

Como también hemos indi
cado, después del partido con
tra el Canoe, el Balneario se 
desplazará a Torrejón con la

única idea de hacer un buen 
partido y demostrar el equipo 
que tiene. Esperemos que el 
regalo de Navidad del Balnea
rio a su afición sea sendas vic
torias frente a los equipos más 
grandes de la División. Desea
mos suerte al conjunto capi
talino en sus dos enfrenta
mientos y que de ellos pueda 
sacar algo positivo.

Ligas provinciales de Balonmano

“^ El juvenil del Caserío, 
» derrotado por el Retamar

Jesús GALLARDOfe).- 
le leí 
enni Si la pasada jornada había 

is quej un duelo provincial en categoría 
lacer(tórritorial masculina, esta vez el 
def-IHielü es en categoría femenina 

SPudo la capitalinas y las indus- 
tfales las que jugaron el partido 
Wbre de esta jornada y que 

itintf ^bó con victoria forastera. En 

"con 
que

y dtó

Aleei>
TOS sólo se salvó de la quema 

^^ Malagón vencien- 
nonóí en Torrijos, mientras que 
irjaps wertollano y Manzanares per- 

uno en casa y otro fuera. 
(Resultados de la 7^ jornada, 
Wial masculina:

Tarancón, 15 - BM. 
afinca, 20; BM. At. Puerto- 

)uests 
nrasi 
: re;^ 
;rzoe! 
I más 
racieá 
que' 

■umW 
e laá 
m i”* 

enis
/SÜ# 

deli

■ ^M- Alcazareño 
BM. Toledo, 11 - BM. 

™ar toledo, 22; CABM. 
¿"larrobledo, 17 BM, At. Man- 

12; UD. Torrijeña, 12 
|'<Acc¡tes Vives, 24.
1 dasificación quedó como

el « 
monx* 
nejíS’ 
en ss' 
ial. s^ 
de K*

U 
1 adí

L Toledo, 13 pun- 
' ^' ‘̂^zareño PMD, 12; 

¿Aceites Vives, 11; BM. 
y BM. Cuenca, 8; BM. 

manzanares, UD. Torrijeña 
Tarancón, 2.

*¿R®^ ^^. ^^ "^^ jornada.

Vives, i^C, Pedroñeras, 16
12;

Yoplait Sonseca, 19 S.Conquen
se, 17; BM. Madridejos, 16 - 
BM. Albacete, 17; BM. At. Ciu
dad Real, 17 BM. Puertollano 
Industrial, 19; descansa BM. 
Alcázar.

La clasificación quedó como 
sigue:

Yoplait Sonseca, 8 puntos; 
BM. Puertollano Í., S. Con
quense BM. y BM. Albacete, 
6; BM. Alcázar, BM. Madride
jos y C-70-Aceites Vives, 2; BM. 
At. Ciudad Real y CC.MC. 
Pedroñeras, 0.

Partido por todo lo alto el 
que se jugó en Ciudad Real 
entre At. Ciudad Real y At. 
Puertollano I. Mucho se juga
ban ambos equipos, ya que ade
más de los puntos estaba la 
honrrilla de ganar a su contra
rio. El comienzo fue bueno para 
las capitalinas con un parcial 
de o-Ó y un Puertollano que 
no entraba en juego. Pero a 
partir del minuto 10 empezaron 
a entrar los lanzamientos de 9 
metro.s y poco a poco se fueron 
acortando las distancias. Se lle
gó primero al empate y en la 
segunda parte las ventajas eran 
cortas para las visitantes y al 
final se llevaron la victoria de 
dos goles.

Resultados de la 8- jornada, 
provincial juvenil masculina:

Gran actividad en toda la provincia

Escayolas aguilar, 16 - BM. 
At. Manzanares, 34; Prado 
Marianistas, 37 Carburantes 
Tomelloso, 13; Caserío Vigón, 
19 - Deportivo Retamar, 22; 
BM. Alcázar, 20 - BM. At. 
Puertollano, 24; C-7Ü-Aceites 
Vives, 28 - Escayolas Aguilar, 
16.

La clasificación esta como 
sigue:

Prado Marianistas, 18 puntos;

Deportivo Retamar y BM. At. 
Manzanares, 12; Caserío Vigón 
y BM. At. Puertollano, 10; Car
burantes Tomelloso y C-70-A- 
ceites Vives, 5; BM. Alcázar, 
4; Escayolas Aguilar, 0.

Un partido destaca sobre 
todos en esta categoría y es el 
que se jugó el domingo por la 
mañana en Ciudad Real entre 
Caserío Vigón y Deportivo 
Retamar. Se jugaban mucho ya 

que son dos de los equipos que 
están en la lucha por la segunda 
plaza y al final la victoria cayó 
del lado de los chicos de Dimas 
y los de Pedro Muñoz que tie
nen mucho opción para ese sub
campeonato. Los chicos de 
Manzanares también ganaron 
su partido, pero con más faci
lidad, ya que el rival era el colis
ta Valdepeñero y la diferencia 
fue grande.
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Fuki perteneció a la plantilla sólo unos días

En Daimiel habrá tres partidos durante el puente festivo

Mañana tendrá lugar el homenaje al 
jugador Fuki, fallecido en agosto

El Daimiel C,F. se enfrentará a una selección de toda la provincia.

Tres partidos habrá en Daimiel durante el fín de semana. 
El primero de ellos será mañana, dia de la Constitución, 
y tendrá como objetivo rendir homenaje a Fuki, jugador 
de 1 pueblo que falleció en accidente de carretera el pasado 
dia 28 de agosto. En este encuentro tomarán parte juga
dores de todos los equipos de la provincia.

Tomás G. CONSUEGRA

El fin de semana en Dai
miel va a ser muy movido, 
en lo que a Fútbol se refiere 
ya que se van a celebrar tres 
partidos. El primero de ellos 
tienen como fin primordial el 
rendir un sentido homenaje de 
recuerdo y admiración al que 
fuera jugador local Ramón 
Martín de la Flor “Fuki” que 
falleció, víctima de un acci
dente de carretera el pasado 
dia 28 de agosto.

Este hombre, gran persona 
y amigo de muchos daimie- 
leños, va a recibir este home
naje que han promovido sus

El PDM Socuéllamos venció al de 
Tomelloso al que duplicó en el marcador

Luciano LOMAS

104 PMD Socuéllamos: Vic
tor Arias (26), Javi Alarcón 
(26), A. Plaza (4), J.A. Izquier
do (17), C. Collado (18), J.J. 
Fernández (3), P.J. Almansa, 
Raúl (10).

54 PMD Tomelloso: Jimenez 
(11), Muñoz (18), Carrasco (17), 
Martínez (2), Muñoz (2), Mora 
(2), Torres (2), Sánchez, López 
y García.

Los representantes cadetes 

amigos, el árbitro Moya Loro, 
Manuel Lora Gallego, Isidro 
Díaz de Mera y otros.

El partido tendrá lugar el 
dia de la Constitución a las 
cuatro y media de la tarde 
en el campo de Nuestra Seño
ra del Carmen en el que se 
enfrentarán una selección de 
jugadores de la provinciá y el 
Daimiel, pues todos han que
rido estar presentes en este 
acontecimiento.

Son numerosos los jugado
res que se han ofrecido para 
jugar este encuentro y será 
Paco Calderón, uno de los 
entrenadores que Fuki tuvo en 
su trayectoria deportiva, quien 

del baloncesto de Socuéllamos, 
están en la presente temporada 
no sólo venciendo sino que tam
bién están convenciendo, no 
sólo sus participaciones hasta el 
momento las cuentan con vic
torias sino que todas ellas lo 
han sido por un amplio margen 
de diferencia sobre sus rivales, 
diferencia en el marcador y 
diferencia en el modo de jugar, 
practicando un baloncesto de 
gran calidad para la categoría, 
este sábado era el conjunto 

dirija al combinado.
La afición daimieleña debe 

acudir en masa a presenciar 
este encuentro y así rendir 
tambien homenaje a un hom
bre que dió todo por los colo
res de su equipo.

La recaudación de taquilla 
de este partido se va a des
tinar, por expreso deseo de 
los familiares de Fuki, a fines 
benéficos.

Historial deportivo

Fuki comenzó jugando en 
los juveniles y tras ello pasó 
al At. Daimiel hasta la desa
parición del club. Como tantos 
jugadores locales no tuvo la 
suerte de jugar en su pueblo 
y se marchó a otros equipos 
de fuera de Daimiel. Perma
neció en el Bolañego durante 
seis temporadas y allí dejo su 
impronta de amigos y de buen 
jugador. Posteriormente pasó 

tomellosero quien caía derro
tado por cincuenta puntos de 
diferencia ante estos chavales 
que si no ocurre nada raro es 
más que provable que se alcen 
con el campeonato provincial, 
una de las claves del éxito 
socuellamino estuvo en mante
ner a raya a los anotadores 
tomelloseros durante dos gran
des lagunas una en cada tiempo 
en las cuales los visitantes no 
consiguieron anotar, concreta
mente en la primera parte des

al Almagro, con el que ascen
dió a Tercera División y cons
tituyéndose en una pieza fuda- 
mental del esquema de juego 
de Paco Calderón. Tras estos 
éxitos no juega durante una 
temporada y mata el gusanillo 
interviniendo en el camponato 
local del Fútbol-sala en el 
equipo del Pub Glass, con el 
que queda campeón. Cuando 
más ilusión tenía porque por 
fin había logrado fichar por 
el Daimiel C.F., el equipo de 
su pueblo, le llegó la muerte. 
Precisamente ya había jugado 
un partido de la pretemporada 
frente al At. Ciudad Real, 
encuentro en el que destacó 
sobre sus compañeros.

Precisamente cuando se 
prepara este encuentro nos 
llega la noticia de la muerte, 
también en accidente, del 
jugador daimieleño afincado 
en Castellón, Antonio Ramí
rez de Arellano. 

de el minuto 4 hasta el 9 no 
se movió el marcador visitante 
mientras que el local anotaba 
13 puntos, en la segunda fue. 
entre los minutos 6 y 11, periodo 
en el,que los locales hacían 20 
puntos. Destacar de la magní
fica actuación de todo el equipo 
local dos hombres, Víctor Arias 
y Javi Alarcón que entre ambos 
hicieron la mitad de los puntos, 
estos dos jugadores han sido 
seleccionados para el combina
do regional.

Un Final trepidante.
:,dcl

1)01

El “derby” Iom 
de Baloncestos
Puertollano Mi"'fidoi 
para el Repsol

jna 
tral
su

elt
58 Puertollano:Arr(Spa, 

Baquero(10),Simarro (6),0 L 
ga (16), Palomo (6), Guen 
(2), Arroyo (4), Villar (6),| b) 
nández (6), Ramírez (2),\i 'aci 

jes(6)
65 Repsol Química: Ah¡ iaI 

(4), Ruiz (19), Arenas (2),[ pai 
(7), Monroy (13), De Tera 
Ramos (4), Hinojosas (6). po;

Arbitros: García Luches ^^^ 
Rodero. Actuación acepia 
con protestas por parte de 
del Puertollano.

cio 
dai 
int

Comentario: El espei r 
encuentro de Baloncei 
correspondiente a la Liga! 
vincial, sénior, entre los ■ 
equipos locales de Puertolli f“" 
congregó mucho públicoei t 
Pabellón, pese a coincidii ¡L 
la hora con la manifestaciói .„, 
la Sanidad.

Con distintas alternad i|| 
juego y en el marcador, á ■ 
mente el partido se decanie ¡p 
lado de los de Repsol Quia ■ 
lo que le vale para aproxin r 
más a la cabeza del ffl f 

Como antes señalaban^ 
encuentro tuvo distintas 
en la primera mitad, las 
rioridad fue del Repsol. loWe 
hizo pensar que se llevaría 
partido de calle, ya quebOre 
taja, al concluir el primersy( 
po era de 21-39.

Después, esta ventajaBSe 
mayor incluso, pues se 
poner el marcador en uno 
y contundente 30-55 cuaníli 
cronómetro marcaba el mí 
6 de la segunda mitad, i

La reacción de los del W 
tollano fue extraordinarias 
garon a endosar a los qui^ 
un parcial de 21-0 en 
minutos. Esto hizo que A 
minuto 15 la diferencia se 1 

• jese a cuatro puntos y ^‘*■1 
a tan sólo tres. Esta.s cohn 
rencias hicieron que el tR 
se trepidante y el partido^ 
sentenciado a cuarenta 
dos del final al clavar uR 
el Repsol, obra de su 
Hinojosas. I

En resumen, que am 
final del partido fue el'TI 
preveía y se cumplió e l 
nóstico, lodo estuvo 
pelido y emocionante de I 
se había previsto por 
dos y técnicos y a pf^’^J 
el Puertollano de conser 1 
proeza y la sorpresa. I

nc 
[sit

te 
i B

ni

r(

F

r 
i“

F
C

C

T



Jueves. 5 de
Diciembre de 1991FUTBOL-SALA 31bin

ípesultados y 
clasificaciones 
del campeonato 
local de 
Torralba
, GUARDAMETA

M

■ Disputada la cuarta jornada 
del campeonato local de Fút
bol-sala de Torralba, los resul
tados fueron los siguientes:

Notinauo 4-Remolqucs 7; T. 
;Moreno"3-Pinturas Sánchez 5; 
■Escardar 7-Aguilas 1; Eramospo- 

1-Agepsa 0. Este último 
resultado fue dictaminado tras 

'•^ no presentación del equipo 
fj Agepsa, por lo que se dio 

anador a su rival.
Como nota destacada nega- 

vamente hablando, hemos de 
geir que antes de iniciarse el 
rimer partido, los propios juga- 
ores de vieron obligados a qui- 
ir agua de la pista, debido al 
lal estado en que esta se encon- 

(raba con la lluvia, pues desde 
su construcción denunciamos 
¡sta irregularidad y nadi ha 

:ArH

hecho caso a ello y es que en 
el tama deportivo las autoridades 
parecen estar sordas a todos los 

6) .O Jamamientos que se les hacen.
Guea 
(611 

(2)Ai

En cuanto a la jornada en si, 
hay que achacar al Agepsa su 
jctidud poco respetuosa con el 
resto de los equipos participantes

; Ahí
(2),

(61

al no presentarse a disputar el 
(2),[ partido que le correspondía, por 
Tera lo Qoo fue dado como perdedor, 
(6) por lo que estimamos debería 
¿ ser descalificado, ó al menos san- 
ccjgJ donado. Por su parte, el Escar- 

dar parece demostrar mayor te (fe interés, sus partidos se cuentan

espet«
)or goleadas como demuestran 
os 37 goles marcados, encabeza once^ -------la clasificación y puede volver 
a ser el campeón una año más.Liga! 

los 
ertoft 
ico a 
ncidá
taciá

La próxima
semana no

““ habrá lor.fi
Futbol-sala en
Puertollano

canto 1J
Quin 

roxiiü 1

FRAN

La jornada de fútbol-sala no
31,1a deparó mayores sorpresas, 
jvaria
le la' 
nerii

itaja
le Ila

A destacar también, que hay 
tres equipos: Alzo-Caja Toledo 
y Cine Foto Germán, en Primera 
División y Deportes Zeus, en 
Segunda, que no han sido pena- 

¡c m! hzados con una sola tarjeta ama- 
une f'Ha- Por lo demás resultados 

:uat

aria)

]ue d

normales que en primera divi
sión fueron los siguientes:

Pentabrokers, 5 - Repsol Quí- 
delí ®'^^“A”, 1; C. Alzo-Caja Tole

do’ 9 - Alimentación Vigar, 2; 
ord-S.Ercos Allianz, 3 Cose- 

®ap, 2; Bar Munich, 3 O. Sie- 
P^'Cabaña, 0; Bar boni, 4 T. de 

seíl ^^,^®’^®PQ’'^es, 4.
■ clasificación queda como 

masa sigue:
jriasá 
finí'

UlWi* 
elq^

de fe’ 
aW

isen

ford-G. Allianz Ercos, 8 pun- 
.,^r' ’̂z®-CajaToledo,7;Bar 

6; ■ Pentabrokers y Bar 
5’ Repsol Química, 3; 

^— J^^go-Deportes y O. Sie- 
Viear 2; Cosemap y A. 

°L 1 y la Turrada-Chatos, 0. 
P división estos fue- 

'®" os resultados: 
Almacenes Barcelona, 9 

2; Encasur, 1 
Puírt^n^ ^^^^’ *5 Autoescuela 

' Urbanizaciones 
• P ^’ ^ep^ol Química, 2 
T P o’^P^oa-M. Alejandro, 2; 
’’étr«e^ j^omero, 4 - Repsol

Un solo empate en veinticuatro partidos.

Con un solo empate en 24 encuentros

Nueve equipos, invictos en el 
torneo de Tomelloso

Este es el torneo provincial de mayor actividad

Los resultados de la presente semana del torneo de 
Fútbol-sala de Tomelloso, han dado como resultado 
el que aún quedan nueve equipos invictos y que sola
mente se ha registrado un empate en los 24 partidos 
que se han disputado, lo que habla mucho de la efec
tividad goleadora de todos los equipos participantes.

JesúsGALLARDO

En primera división, estos 
fueron los resultados:

Rincón Andaluz 4-Reina
Sofía 1

Hormigones 3-Alquiman 5
Cano García 6-Santa Cruz 

4
Bolera Blanco 2-Cañas 2
Plinio 1-Cano Baos 3 g

Susías 2-Avenidá 1
Macotosa 3-Vitonsa 3
Salconsa 6-Moncis 7
Cisa 4-Rqsa Mari 1
La clasificación la encabe

zan Cisa y Rincón Andaluz con 
8 puntos y la cierra Reina 
Sofía con uno.

En Segunda División, dió 
los siguientes resultados:

Teclasd 2-Bikila 4
La Despensa 4-Avenida 1
Lomas Olmo 5-Carpinteria 

Angel 1
Mármoles Herrera 5Tomi-

La lluvia, protagonista de la jornada

Normalidad en el campeonato
de Alcázar de^San Juan

LOUZAN

La 5^ jornada del campeonato 
de liga de fútbol-sala en Alcázar 
de San Juan deparó estos resul
tados: Sanehogar, I Hierros 
Alcázar, 4; Rep. Luis Tejado, 
6 Carn. Peter, 5; Bar Alex “A”, 
7 Calef. Villodre, 3; Arte Hogar, 
3 - Merkal, 1; Electr. Rayfra 1, 
Renfe, 1; el resto de los encuen
tros fueron sido suspendidos.

La clasificación de la Primera 
División está así:

Bar Alex “A”, invicto y con 
10 puntos; Calef. Villodre, con

llar 0
Frutas Benito 6-Solana 3 
Navamontes 4-Cismetal 3
Bricotodo 2-Zorba 6
La clasificación la encabeza 

La Despensa y Lomas Olmo, 
con 8 puntos y la cierran Bri
cotodo y Teclas con 1 punto.

y Comentario

En primera división los par
tidos en general interesantes 
en esta jornada y en la primera 
división sobresaliendo el Susías 
y Caro B-B. Avenida y con 
resultado fina) de 2-1 a favor 
de los primeros en un partido 
muy competido con ventaja de 
2-0 y al final incertidumbre y 
con. penalty tallado incluido. 
Un partido con todos los 
alicientes.

Hay también partidos muy 
interesantes como el BolerarC. 
Cañas, con empate final tras

8 puntos; Recaumutados L. 
Tejado con 7 purlos; Hierros 
Alcázar y Zeus-Intedhor “B”, 
ambos con 6 puntos; con 5 pun
tos están Arte Hogar, Cerv. Dul
cinea e Ind. Vensan; Talleres 
Josema, Ferroviario y Carn. 
Peter, con cuatro puntos cada 
uno; Gimnasio Atenas, tiene 3 
puntos; contabilizan 2 puntos 
Merkal y Renfe y cierran la cla
sificación Sanehogar, Polígono y 
Electr. Rayfra, con 1 punto.

Los resultados de la 5- jor
nada de Segunda División que
daron así: Citroen, 1 Ecoren, 1;

ir arriba Cañas. Salconso y 
Moncis hicieron un partido 
vibrante con 13 goles al final 
y Cano Gracia ganó apreta
damente a Santacruz demos
trando que los equipos que 
han subido dan guerra. Cisa 
y Rincón siguen de líderes y 
cuentan sus partidos por vic
torias. Hasta ahora son los más 
fuertes, pero veremos en la 
próximas jornadas.

En segunda división Susías . 
y Caro y Dantony jugaron el 
mejor partido de este grupo 
y los primeros se llevaron el 
gato al agua ganando un par
tido con muchas alternativas 
y que se decantó de un lado 
como lo pudo hacer del otro. 
B. Casero sigue su andadura 
triunfal en esta competición y 
gana sus encuentros aunque 
esta vez no pudo golear y le 
costó mucho trabajo ganar a 
El Porrón. Hay un grupo con 
6 puntos que está muy igua
lado y que va a luchar hasta 
el final por ocupar alguna de 
esas plazas que dan acceso a 
jugar el ascenso. Mayor igual
dad en este grupo que en el 
A ya que el grupo de cabeza 
es mayor.

Video C. Latino, 3 Ferret. 
Gabriel, 3. El resto fueron sus
pendidos por la lluvia. La cla
sificación queda así:

Ferret. Gabriel con 7 puntos; 
Abrego, Bar Alex “B”, Zeus-In- 
tedhor “A”, Sport 2000 y Cepta, 
con 6 puntos cada uno: con 5 
puntos figuran Seguros Soliss, 
CC.OO. y Ecoren; Muebles S. 
Marcos, Material Elect. Carrero, 
Cubatas Boys y Firestone, con 
4 puntos; Video C. Latino, con 
3 puntos; Banda de Música con 
2 puntos; 1 punto para Trans
portes Azkar.

Celebrada la 
quinta jornada 
del campeonato 
local de 
Valdepeñas

L. LERMA

Continúa celebrándose con 
normalidad el campeonato de 
fútbol-sala “José Pintado'^ de 
Valdepeñas que ya ha llegado 
a su quinta jornada, que por 
cierto fue bastante interesante 
en cuanto a partidos con resul
tado fuera de pronóstico.

Los marcadores fueron estos:
Chirin Güe-Cantábricas, 2 

Virgen del Espino, 2; Soldepe- 
ñas, 2 Alucrisper-Simer, 2; 
Rimoldi-Los Manchegos, 1 Wit- 
ness, 3; Mipsa-Aguzadera, 5 
Electricidad Bárcenas, 2; Esca
yolas Aguilar, 4 - La Copa-Mila, 
3; Ocaso-Bar Ruli, 2 - Dulci- 
nea-la Cartuja, 4; Carrocerías 
Arias, 2 - Barba 9; Electricidad 
Moral, 2 Neumáticos, 5.

Clasificación general:
Con 10 puntos, en el primer 

puesto de la tabla Barba Mul- 
tiópticas, seguido de Dulci- 
nea-La Cartuja con 9 y Neu
máticos José, con 8; empatados 
a 7 están, Soidepeñas, Chirin 
Güe-Cantábricas y Witness; con 
6 puntos, Alucrisper Simer. Con 
5 hay un doble empate y son 
para los equipos de Electricidad 
Moral-Pub La Guagua y. Esca
yolas Aguilar. También hay 
empate de 4 puntos, y son los 
equipos de Carrocerías arias, 
Mipsa-La Aguzadera y Rimol
di-Los Manchegos. Con 2, Bar 
la Copa-Modas Mila y Talleres 
Virgen del Espino y aún con 
cero puntos, Ocaso-Bar Ruli y 
Electricidad Jesús Bárcenas.

Continúa el codo 
a codo en la 
cabeza del 
campeonato de 
Ciudad Real

LT

Los resultados del campeo
nato local de Futbol-sala de 
Ciudad Real, en la jornada 
quinta, han sido los siguientes:

Ciesmar 4-Caudal 1
Teymasa-l-Reprise 4
Alarcos 1-Caserío Vigón 3 
Once 7-Mazalmendra 1
Inalsa 2-ADV 6
Diputación 8-Biogama 5
Agepsa 2-Provicur 13
Body Builder 3-AVE 5
Tras estos resultados, la cla

sificación queda como sigue:
En cabeza y con 9 puntos 

Caserío Vigón y Ciesmar; les 
siguen, con 8 puntos Provicur, 
ADV y AVE; con 6 puntos 
están el Reprise, Alarcos y 
Once; Con 5 Body Builder, con 
4 Teymasa e Inalsa; Con 3 Cau
dal; Con doa Diputación y 
Agepsa y cierran la tabla, con 
cero puntos Biogama y Mazal- 
mendra.

Destaca la primera victoria 
clel Diputación sobre uno de 
los equipos que no han pun
tuado por el momento; la paliza 
del Agepsa a manos del Pro
vicur, máximo goleador del 
campoenato con 42 tantos mar
cados y las victorias de los dos 
líderes de la tabla, lo que está 
dando interés al campeonato, 
como se lo dió el año pasado.
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“Para ganar como ha hecho Francia hay que tener espíritu de equipo, unidad y entrega”

Emilio Sánchez Vicario: ^^El equipo 
español de Copa Davis carece de unidad”

Para el tenista español^ una de las citas más importantes de la temporada serán los JJ.OO, de Barcelona

Emilio Sánchez Vicario dijo 
qué los JJ.OO. de Barcelona 
y la confrontación contra 
Italia a fínales de enero en 
Bolzano son dos de las citas 
más importantes de su 
calendario para la próxima 
temporada, pero que para 
esta última se necesita un 
ambiente de equipo y de 
unidad que en el conjunto 
español no existe ahora.

Miguel LUENGO

AMBERES (Efe).- “No sé si 
voy a ser seleccionado o no, 
eso siempre depende del capi
tán. Lo que sí tengo claro es 
que jugar por España ha sido 
siempre lo más importante para 
mí, y que* por España lo hago 
todo, pero para ganar como ha 
hecho Francia hay que tener 
espíritu de equipo, unidad y 
entrega. En nuestro equipo eso 
hace tiempo que no se ve”, 
señaló.

El jugador madrileño recalcó 
que España tiene ahora grandes 
valores individuales, un conjun
to capaz de vencer a cualquiera, 
pero que carece de unidad y 
espíritu. “Para tener buenos 
resultados necesitaríamos algo 
así. Tenemos equipo para llegar 
adelante, pero para ganar nece
sitamos esa unión”, dijo.

Sánchez Vicario comentó 
que la eliminatoria va a ser muy 
difícil. “No sólo por el tipo de 
pista (”supreme”), sino por el 
ambiente de los aficionados ita
lianos, y eso que en el norte 
son algo más comedidos, pero 
de todas formas es un público 
muy caliente. Va a ser muy 
complicada; en casa no habría 
color, pero allí tenemos posi-

Sánchez Vicario ve la confrontación cotra Italia en Copa Davis muy difícil.

Severiano Ballesteros.

bilidades de perder, sobre todo 
si entre nosotros no existe 
unión”.

La imagen que dio Francia 
en la final de la Copa Davis 
en Lyon parece haber hecho 
mella en el jugador español, que 
admitió sentir algo de envidia 
por la estrecha relación que 
existía entre el capitán Yannick 
Noah y el resto del equipo. La 
idea de Emilio es que si no 
existe esta relación, no merece 
la pena acudir al equipo, por
que la falta de comunicación 
sería un fallo imperdonable.

Sobre su temporada, Emilio 
Sánchez dijo que a pesar de 
haber ganado tres torneos, Bar
celona, Roma y Gstaad, y haber 

finalizado el 14 del mundo, no 
está demasiado contento: “Te
nía que haber jugado el Masters 
y estar entre los ocho primeros. 
He tenido muchas derrotas que 
contrastan con las victorias. 
Este año no he tenido una con
tinuidad. Ha habido momentos 
en los que he estado saturado 
de tenis, que no me entrenaba 
y que me faltaba esa ilusión. 
Demasiados altibajos”, dijo.

”No me siento bien siendo 
el 14; mis resultados son para 
estar más arriba, pero he per
dido 14 veces en primeras ron
das y ese<'es un lastre que no 
me puedo permitir”, añadió.

Para evitar una temporada 
similar y ganar en continuidad.

Emilio Sánchez ha iniciado ya 
su preparación: “Llevo tres 
semanas entrenándome, cuatro 
horas diarias de tenis y dos de 
físico, con mucha ilusión”.

Como ya adelantó en su día, 
en 1992 no acudirá a Wimble- 
don y dedicará las dos semanas 
anteriores y las dos siguientes 
para preparar los Juegos Olím
picos. “Quiero sacarme de enci
ma la irregularidad, rendir al 
máximo. Por eso, el próximo 
año prefiero no jugar si estoy 
mal. En 1992 voy a por todo, 
pero repito que lo principal son 
los Juegos, porque son en Bar
celona, pero para hacer algo 
importante allí, tengo que haber 
jugado bien el resto del año”.

Ballesteros, 
mejor 
Jugador 
europeo de 
golf

MADRID (Efe).- El 
español Severiano Balles
teros ha sido galardonado 
con el Premio al mejor 
golfista europeo del año 
por tercera vez en su 
carrera deportiva por 
delante del jugador bri
tánico Ian Woosnam.

Ballesteros, que esta 
año ha sido lider en 
ganancias en torneos del 
circuito europeo fue con
siderado el jugador que 
más ha hecho por el golf 
en la temporada 1991 por 
delante del ganador del 
Abierto de los Estados 
Unidos, Ian Woosnam, y 
de otros jugadores desta
cados a lo largo del año.

El golfista español, que 
ya ganó este premio en 
1979 y 1984, declaró que 
está “orgulloso de haber 
recibido el galardón por
que supone haberlo logra
do en tres décadas dife
rentes y eso es algo que 
no todo el mundo puede 
conseguir”.
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El ganador se quedará como líder solitario del grupo B

Joventut y Partizán se enfrentan 
esta noche en la Liga Europea

Españoles y yugoslavos marchan imbatidos en esta competición

£1 Joventut de Badalona 
,, el Partizán Belgrado, 
'únicos equipos invictos del 
arupo B, se enfrentan hoy 
en partido de la cuarta 
jornada de la Liga Euro
pea de baloncesto que se 
disputará a las ocho y 
awdia de la noche en el 
Palau Olímpico de Bada- 
lona con el primer puesto 
de ¡a clasifíción del grupo 
en juego.

BADALONA (Efe).- 
Ambos equipos llevan una 
magnífica serie de resultados 
en la competición continental, 
va que han conseguido tres 
victorias en los tres encuen
tros disputados hasta el 
momento, aunque la calidad 
de los rivales del Joventut ha 
sido superior a los equipos 
con los que se ha enfrentado 
el Partizán.

El equipo de Sainz, que 
muy probablemente podrá 
contar con Harold Pressley, 
que ya se ha recuperado de 
una fractura sufrida en el 
dedo pulgar de la mano 
izquierda, ha vencido en su 
pista a Estudiantes (91-66) y 
Aris Salónica (91-69), así 
como en Milán ante el Philips 
(103-107).

Los verdinegros han recu
perado en esta última semana 
a dos de sus hombres impor
tantes en el esquema de jue
go. Pressley y Villacampa, 
ambos lesionados y que se 
han incorporado ai equipo, 
por lo que únicamente Ferrán 
Martínez continúa recuperán
dose de sus problema.s físicos.

El Partizán de Belgrado, 
equipo que dirige Zelemir 
Obradovic. lleva una trayec
toria paralela a los verdine
gros en la Liga Europea, y 
además también están invic- 
to.s en la liga de su país, aun
que esta competición está un 
imito devaluada debido a la 
ausencia de los equipos croa
tas.

José Manuel Abascal correrá 
mañana la 111 Subida a las

Ermitas de Córdoba
CORDOBA (Efe).- El cán- 

^wo José Manuel Abascal, 
11 estar retirado del allc- 

'’'iiü en activo, ha confirmado 
^RHicipación en la 111 Subida 

Ermitas de Córdoba, que 
Jpuiará mañana.

Cerezo, presidente 
r- ^''’Sunizador de la prue- 

; ■ ’jo que Abascal sólo acude 
'■''^'^'^''iiidas pruebas de 

en P^'P'-'Eir y su presencia 
^"^.^^^Ea solo se vería trun- 

tén'' impide el con- 
que tiene con el Avun- 

^^’ Santander tras su 
director de la 

¿ij'^w Municipal de Alletis- 

; ^^e'más de la presencia del

El Juventut cuenta con la importante incorporación de Jordi Villacampa.

En liga europea, los serbios 
han vencido en la pista del 
Den Helder (75-^1), mientras 
que en su “cancha” de Fuen
labrada derrotaron con como
didad al débil Malinas (87-67) 
y al Philips Milán (86-70), en 
el encuentro más comprome
tido disputado por el Partizán 
hasta el momento.

El conjunto balcánico es, 
según Sáinz, un típico repre
sentante del estilo yugoslavo. 
“Grandes tiradores de larga 
distancia, faceta en la que no 
tan sólo destacan los jugado
res exteriores, sino también 
los pivotes, por lo que debe
remos prestar especial aten
ción a este aspecto", comen
tó.

Un hisíórieo del baloncesto

El Partizán. un 'histórico 
del baloncesto continental, no 
ha tenido nunca una buena 
actuación en la máxima com
petición europea. Su mayor 
logro fue la disputa de semi
finales en 1988. en Gante 
(Bélgica), donde el Maccabi 
les apartó de la final.

En el equipo balcánico des
taca el joven Predrag Dani- 
lovic, escolla de dos metros, 
gran tirador desde larga dis
tancia. rápido en sus despla

medallista de bronce en los Jue
gos Olímpicos de Los Angeles 
en 1984. está confirmada la del 
granadino José Esteban Mon
tiel. quien ocupa en la actua
lidad el primer lugar en la cla
sificación nacional de maratón, 
con «m tiempo de dos horas, 
once minutos y 58 segundos.

Junto a estos dos atletas, 
estarán presentes varios corre
dores marroquíes, algunos de 
los cuales forman parte de equi
pos nacionales de este país, 
como Hadine Miloud. Badine 
Boubaid o Naima Rhaoui.

El récord de la carrera está, 
en poder del corredor keniano 
Sammv Martin, con un tiempo 
de 50:21. 

zamientos y buen pasador. La 
dirección del equipo de Obra
dovic, corre a cargo de 
Alexander Djordjevic, mien
tras Ivo Nakic acompaña a 
Danilovic en la línea de ale
ros, posición en la que tam
bién actúa Saric, el jugador 
más veterano del equipo.

Bajo los aros, los jóvenes 
Silobad (2.08) y Kropivica 
(2.05) son sus pivotes titula
res, aunque los. jóvenes Ste- 
vanovic y Rebraca también 
suelen actuar, aunque en 
menor medida.

Al margen del partido 
entre el Joventut y el Par
tizán. que es el más atractivo 
del grupo B, también se dis
putará un interesante duelo 
entre el Philips Milán y el 
Bayer Leverkusen, en el cual 
los italianos, en caso de vic
toria. tienen la posibilidad de 
igualar a los germanos en 
número de partidos ganados.

El Estudiantes, que tan 
sólo ha conseguido una vic
toria en tres partidos, no debe 
tener problemas para lograr 
su segundo triunfo ante un 
débil Malinas, el único equipo 
que no conoce la victoria en 
este grupo.

Aris Salónica y Commodo- 
re Den Helder completarán 
la 4® jornada en el grupo B.

José Manuel Abascal.

Con Brabender, el Real Madrid no perdía en su cancha.

A estas alturas de la Liga ACB de baloncesto

El Madrid de George Karl, 
peor que el de Branbender

Jorge MUÑOA

MADRID (Efe).- El Real 
Madrid que entrena el técnico 
estadounidense George Karl ha 
cosechado más derrotas en las 
dieciséis primeras jornadas de 
la presente Liga ACB que en 
otras tantas del campeonato 
anterior, en el que estuvo bajo 
las órdenes de Wayne Braben
der hasta marzo.

Los hombres de Karl han 
ganado diez partidos y han per
dido seis en la temporada 91-92, 
mientras que en la 90-91 habían 
vencido en doce ocasiones y 
cedieron en cuatro.

Además, el Real Madrid de 
Brabender se mostraba inex
pugnable en su cancha, donde 
ningún equipo fue capaz de 
imponerse. Sin embargo, en la 
presente edición de la Liga ya 
ha sucumbido tres veces como 
local, en las jornadas sexta, 
décima y duodécima, ante 
Fórum Filatélico (79-94). 
Joventut (80-101) y EsuKlianles 
(73-85). respectivamente.

Con el actual entrenador del 
Canarias. Wayne Brabender. los 
madridistas sufrieron una 
derrota más fuera de casa que 
con Karl, puesto que los cuatro 
elicúe litros que perdieron con 
BrabA'nder fueron lejos de 
Madrid.

Los verdugos del Real 
Madrid durante los dieciséis 
primeros partidos de la tempo
rada anterior fueron el TDK 
Manresa (82-76) en la segunda 
jornada, el Estudiantes (87-76) 
en la quinta, el Barcelona 
(70-66) en la octava y el Joven- 
tul (81-71) en la décima.

A las tres derrotas como 
locales en esta Liga, el club que 
dirige Ramón Mendoza añade 
otras tres como visitante: ante 
el Coren Orense (85-75) en la 
quinta jornada, el Gran Canaria 
(98-97) en la decimotercera, y 
el Pamesa Valencia en la deci
mosexta. disputada el pasado 
sábado.

El Coren Orense sólo conoce 
el triunfo en dos encuentros en 
lo que va de temporada, y uno 
de ellos fue el del Real Madrid, 
mientras que ha perdido en 
catorce. El club gallego ocupa 
la úllimíi posición de la clasi
ficación del grupo impar y de 
la general de la Liga ACB.

Por su parle, el Gran Cana
ria. que estrena categoría esla 
temporada y superó al conjunto 
de Kari en la prórroga, ha ven

cido seis partidos y ha sido bati
do en diez, por lo que ocupa 
el decimoséptimo lugar en la 
tabla. El Pamesa Valencia ganó 
en ocho ocasiones y perdió en 
otras tantas y es décimotercero. 
Esto da idea del potencial real 
de algunos de los conjuntos que 
han superado a los madridistas.

Sólamente Estudiantes y 
Joventut han repetido fortuna 
en sus cruces con el equipo 
madrileño comprendidos den
tro de las dieciséis primeras jor
nadas en las dos ligas, puesto 
que ambos se impusieron tanto 
en la ACB 90-91 como en la 
91-92.

En la actual campaña, el Real 
Madrid tiene 1.331 puntos a 
favor por 1.229 en contra, lo 
que arroja unos promedios de 
83.18 plintos anotados por 
encuentro y 76.81 recibidos.

En la temporada 90-91. el 
club madridista computaba 
1.299 puntos a favor y 1.207 en 
contra después de los primeros 
dieciséis enfrentamientos. Por 
tanto, áhoiaba dos puntos 
menos de media por partido 
(81.18) y encajaba un lanío 
menos aproximadamente 
(75.43).

L¿i -diferencia más acusada 
entre las estadísticas de una 
temporada y de otra se produce 
en la anotación que conseguían 
los equipos que actuaban como 
visitantes ante el Real Madrid. 
Mientras que con Brabender los 
rivale.s de los madrileños trans
formaban una media de 72.25 
puntos por encuentro (578 en 
ocho partidos), con George 
Karl alcanzan los 81.25 (649 en 
el mismo número de enfrenla- 
mienlos). lo que significa un 
incremento de nueve tantos en 
la era del actual técnico.

Por otro lado, en esla Liga 
los jugadores madridistas ano
tan un promedio de 81.75 pun
tos fuera de su cancha (654 en 
ocho encuentros), y el año pasa
do lograban 78.12 (625). que 
equivale a un incremento de 
3.6,3 tantos en relación con el 
anterior registro.

Como visitantes, los hombres 
de Karl han recibido 580 puntos 
(72.,3 de media por encuentro), 
mientras que con Brabender 
este apartado llegaba a los 629 
puntos (78.62). es decir, que 
hace un año el Real Madrid 
era ligeramente más irregular 
fuera de casa (cuatro derrotas 
en la campaña 90-91 v tres en 
la 91-92).
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Directivos opuestos a las decisiones de Pardo presentaron su dimisión

Pardo decide recomponer la 
junta directiva del Español
El defensa Ablanedo I se incorpora hoy a la disciplina del club catalán

Diego sólo piensa en sus hijas, su mujer y sus^d.

Maradona asegura tener un 
buena posición económica

Julio Pardo, presidente 
del Español, decidió la 
pasada madrugada, des
pués de más de 4 
de reunión de la 
directiva, proceder 
recomposición, lo 

horas 
junta 
a su 
que.

según manifestó, debe pro
ducirse con la mayor bre
vedad posible.

BARCELONA (Efe).- En 
la reunión mantenida por 
todos los responsables del 
club, para tratar la crisis del 
Español, el vicepresidente 
Jordi Malet y los directivos 
Leandro Martínez y Julia 
García Valdecasas, opuestos 
a las decisiones adoptadas por 
Pardo durante los últimos 
días, presentaron la dimisión 
de forma irrevocable.

Julio Pardo explicó al res
pecto de la reunión: “Se ha 
analizado la difícil situación 
social y deportiva del club y 
se han estudiado todas las 
posibles soluciones, incluida 
mi dimisión, para mejorar la 
gobernabilidad de esta enti
dad”.

“En vista de la necesidad 
de incorporar nuevos jugado
res al primer equipo de fut
bol, de la próxima entrada en 
el sistema de las Sociedades 
Anónimas Deportivas y la 
imposibilidad de convocar 
elecciones, y para.evitar un 
vacío de poder que podría 
poner en peligro al club, se 
ha decidido recomponer la 
junta y para ello ha sido nece
sario pedir la dimisión de 
todos sus miembros”, señaló.

La intención, según Pardo, 
es que “con la recomposición 
de la junta directiva se pre
tende crear un nuevo organo 
consensuado de unidad, inte
grado por personas represen
tativas de los diferentes sec
tores del ¡españolismo!”.

El presidente del Español 
indicó que no se ha fijado 
ningún plazo para la consti
tución de una nueva junta 
directiva, aunque debe pro
ducirse lo antes posible. “En

El Español atraviesa un mal momento.

tretanto”, agregó, “los direc
tivos dimisionarios se harán 
cargo de forma interina de 
la dirección del club”.

Julio Pardo explicó que 
desde ayer se iniciarán las 
conversaciones con las dife
rentes tendencias españolis
tas, para constituir una nueva 
junta directiva, pero no des
cartó la posibilidad de que 
alguno de los que hasta ahora 
han secundado sus decisiones 
y que ha presentado su dimi
sión vuelva a formar parte del 
nuevo equipo que regirá los 
destinos de la entidad.

Por otro lado, el defensa 
del Sporting de Gijón José 
Luis Ablanedo se incorpora 
hoy a la disciplina del Español 
tras haber llegado a un acuer
do con el club catalán.

Ablanedo I, que a lo largo 
del día de ayer ultimó los 
detalles de su marcha a Bar
celona, jugará en el conjunto 
españolista hasta el final de 
la presente temporada.

La cesión del defensa roji
blanco al club catalán se 
materializó en la noche del 
martes, después de que el 
Español aceptase las condi
ciones económicas del juga
dor y tras el acuerdo entre 
ambos clubs por el cual el 
Sporting accedía a la cesión 
y no al traspaso, como era 
la intención del club gijonés.

Uno de los términos del 
contrato indica que el Espa
ñol tiene la opción de con
tratar al jugador al término 
de la actual temporada aun
que José Luis Ablanedo ya 
ha manifestado su deseo de 
que esta marcha de Gijón sea 
momentánea y de volver a 
entrar en los planes del entre
nador en la próxima campaña.

Ablanedo I pasará a formar 
pareja en la defensa españo
lista con otro ex-jugador del 
Sporting, Mino, con quien ya 
jugó en el club gijonés en el 
comienzo de sus carreras 
deportivas.

BUENOS AIRES (Efe).- El 
argentino Diego Maradona afir
mó que decidió colgar las botas 
porque ha ganado todo el dine
ro que necesita, porque en 
quince años como futbolista 
ciejó demasiadas cosas de lado 
y porque lo único que le impor
ta ahora es la tranquilidad de 
sus hijas, su esposa y sus padres.

El futbolista del Nápoles, sus
pendido hasta julio de 1992 tras 
haberse comprobado la existen
cia de cocaína en su organismo 
como resultado de un control 
antidopaje al que fue sometido 
en marzo último, cree que en 
Argentina “hay una mano 
negra” que le ha peijudicado.

“Tuve mi error y pagué por 
eso, pero no es suficiente. 
Todos se preocupan por Mara
dona pero no quieren saber 
cómo está Diego y hablan de 
mi tratamiento y de cualquier 
cosa mía como si yo fuese un 
delincuente”, añadió.

Después de insistir en que 
se siente presionado y “acusado 
y criticado por cualquiera”, dijo 
que cuando llegue el momento 
en que Argentina deba jugar 
las eliminatorias del Mundiar94 
muchos cambiarán de actitud.

“Pero a mí no me interesan 
ni las eliminatorias ni el Mun
dial y esto lo hablé claramente 
con quien debía”, sentenció.

Al referirse al pasaporte 
diplomático que el gobierno del

presidente Carlos Menem 
otorgó en 1990, Maradona aj 
mó: “me lo dieron para usarr 
no porque realmente pénsa,, 
que fuera adecuado” y recolé 
que tras haberlo recibido 
funcionario le pidió que hiá, 
una presentación oficial enh 
lia del Mundial de baloncea 
que se disputó poco después» 
Argentina.

Después de que la policía: 
detuviera por consumo y tena 
cia de cocaína el 26 de ah 
pasado, en un apartamento 4 
barrio porteño de Cabalti 
numerosas personas se alejan 
de su lado, admitió el futbolist

Respecto a su vinculacií 
con el Nápoles, dijo que! 
representante está negocian! 
la finalización de la misma n 
1992, debido a que el contra 
que tiene firmado vencerá; 
año después.

Maradona admitió qi 
“cuando se siente que no em 
más plata, se cuida más” i 
relación a la cantidad de neg 
cios que se frustraron despu 
de la suspensión de quim 
meses que la impuso la Fed 
ración Italiana y que avaló] 
Federación Internacional I 
Asociaciones de Fútbol (FIFI

No obstante agregó: “pus 
pasar cualquier cosa pero, au 
que les moleste a los dem 
mis hijas van a comer ca^í 
toda su vida”.

El Betis aplaza el fichaje del 
checoslovaco Roman Kuklet

SEVILLA (Efe).- El Real 
Betis ha decidido aplazar el 
fichaje del delantero checoslo
vaco del Sparta de Praga,, 
Roman Kukleta, hasta que no 
se resuelvan los términos eco
nómicos de su contratación, 
según dijo ayer Juan Luis Agua
do, contador del club andaluz.

Por ello, se aplaza el viaje 
que en los próximos días iba 
a realizar a Praga el vicepre
sidente para asuntos deportivos, 
Juan Márquez Medrano, quien 
pretendía formalizar la contra
tación del checoslovaco.

Según manifestó el martes 
Márquez Medrano, tanto el 
Betis como el Sparta están de 
acuerdo en el montante global

de la operación, que ascendí: 
a unos 87 millones de pesen 
mientras que Hugo Galera,p? 
sidente del club, señaló ip 
pese al beneficio deportivo ip 
supondría su incorporación,[( 
el momento es inviable la ca 
tratación, al atravesar el Bei 
una grave situación económio 

Sobre la inclusión en el pb 
de saneamiento. Aguado 4 
que el pasado 13 de noviemi 
el club mandó un escrito a 
Liga de Fútbol Profesional 
el que se significaba que 
dos cajas de ahorros seviW 
habían aprobado la concejil 
del crédito de 308 millonesí 
pesetas, con los que se saliW 
la deuda con Hacienda.

RENAULT
Concesionario en CIUDAD REAL: BALTASAR RUIZ, S.L

CTRA. CARRION, km. 242 * Teléfono: 22 73 50

La Tribuna
de Ciudad Real

i«
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Farmacias ■""- Cines ■i^HHHIH^^HHi Radio ^^H
CIUDAD REAL

PARA HOY: JOAQUIN HERNANDEZ. Postas, 27.
PARA MAÑANA: ROGELIO BURGOS, Calatrava, 47.

ALCAZAR DE SAN JUAN
PARA HOY: JAVIER PERUCHO, Goya, 18.

PARA MAÑANA: INMACULADA GARCIA, San Francisco, 4.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA; MIGUEL LOPEZ OLLERO, E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: EVELIO GARCIA. García Morato, 10.

PARA MAÑANA: ANTONIO LOPEZ CASERO, Virgen, 4.

DAIMIEL
PARA HOY: FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13.
PARA MAÑANA; M® NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto, 1.

CIUDAD REAL 
CINE CASTILLO

Hoy, a partir de las 5,45, sesión continua 
Pases: 5,45, 8,05 y 10,30 

“COLMILLO BLANCO” 
y “PERRO PASTOR” 

(Complemento)

PUERTOLLANO 
CINE CORDOBA 

Programación en Pasaje Roma

VALDEPEÑAS 
CINE PARQUE 

Programación en cartelera

Onda Cero

MAIMZANARES
HOY Y MAÑANA: SEBASTIAN RODRIGUEZ, Empedrada, 28.

PLERTOLLANO
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PARA HOY: LUIS CORTES, Gran Capitán, 24.
PARA MAÑANA; M® ANGELES PUEBLA. P® San Gregorio, 75.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: JUAN SATURIO ORTA, Echegaray, 9.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: LUIS GEA. Carrera. 34.

TOMELLOSO
PARA HOY: LUIS GONZALEZ, Gral. Mola, 10. 

PARA MAÑANA: JOSE DE LA CRUZ. Mayor, 2.

VALDEPEÑAS
PARA HOY: ISABEL M® GOMEZ. Seis de junio, 20.

PARA MAÑANA; CARIDAD MARTIN, Jose Antonio, 14.

Teléfonos de urgencia
Protección Civil

Bomberos
Cruz Roja Española C. Real

” ” Alcázar
” ” Almodóvar
” ” Malagón
” ” Manzanares
” ” Puertollano
” ” Socuéllamos
” ” Tomelloso
” ” Valdepeñas

006
006

22 33 22
54 58 07
48 31 25
80 13 36
61 15 16
42 16 71
53 14 29
51 34 09
32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
1 y Valdepeñas 091

Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ...................................
Albaladejo........................... .

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno.,

Horcajo, 
Malagón

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ”
19,00 ”
7,00 ”
9,30 ”
11,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ”

El tiempo
Presión: 709,3 m/m
Estado del cielo: casi despejado
Dirección y velocidad del viento: noreste y 7 

kms/h
Máxima: 10,4 grados
Mínima: 3,8 grados
Humedad: 91 por ciento
Evaporación: 0,3 m/m

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
H 55 22 11 00 Puertollano 092
55 55 22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
55 55 22 19 85 Valdepeñas 092

Villanueva de los Infantes 36 00 43

Policía Municipal
— Seguridad Social
Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 42 11 00

Malagón-Cristo
Pedro Muñoz...

Piedrabuena

Porzuna

Puertollano

Pitano.-Vald.

Vald.-Pitano.

13,30 
9,30

14,00 
11,00 
13,00 
15,30 
18,15 
19,15 
13,00 
15,30 
19,15 
8,30 

11,00 
13,30 
16,45 
19,30
7,30 

14,00
8,30 

16,00

Socuéllamos............... ............ 14,00 55

Tomelloso.................. ............ 13,00 55

55 ............ 14,00 55

55 ............ 17,00 55

Torrenueva................. ............ 14,00 5*

Saceruela .................... ............ 18,15
55 ............ 17,00 55

............ 19,00
Villarta.................................... 14,00

55 ............ 18,30 55

Valdepeñas................ ........... 7,00
............ 13,00 55

Villarrubia.................. ........... 9,30
55 ............ 11,00

............ 14,00 55

55 ............ 19,00
Vald.-Cozar............... ............ 12,00 55

Navalpino................... ............ 15,30 5*

Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

Horario de misas de octubre a abril 1991/92

Días laborables

07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San
to Tomás-San Pablo

08,00.- Catedral-San Pedro

Mañanas
0700,- Hospital
0745.- Residencia Sanitaria
08,00.- Catedral-Siervas de María-Corcysa
08,30.- Catedral-San Pedro-Carmelitas-Ado-

fntrices y Quinta Asunción
00,00.- Catedral-Asilo-San José
030.- Catedral
>00.- Santo Tomás-Ciudad de Matrimonios

*30.- Santa María del Prado
*700.- San Pedro-San Pablo
L30.- Santiago-San Ignacio

Tardes
Opo.- Residencia Sanitaria-Cementerio 
po.- MM. Concepcionistas

(nn ^^''Hago-Dominicas
Pil He Avila-Los Angeles-El

®’^'Hospital-San Ignacio

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

05,30.- Residencia Sanitaria-Cementerio
06,00.- MM. Concepcionistas
06,30.- Santiago-Dominicas y Los Remedios
07,00.- San Pedro-El Pilar-San Juan de Avi- 

la-Los Angeles-San Ignacio-Hospital-Poblete
07,30.- Santa María del Prado-Santiago-San

to Tomás-San Pablo
07,45.- Las Casas
08,00.- Catedral-San Pedro

Domingos y festivos

Asunción
09,30.- Santa María del Prado-San Juan de 

Avila-San Pablo
10,00.- San Redro-Santo Tomás-Santiago-La- 

rache-MM. Concepcionistas
10,30.- Catedral-El Pilar-Hospital-Corcysa
11,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás-San 

Juan de Avila
11,30.- Santa María del Prado-San Pablo-Rc- 

sidencia Sanitaria-La Poblachuela
12,00.- Catedral-San Redro-Santo Tomás-Los 

Angeles-San Ignacio-San José-Ciudad de 
Matrimonios-Poblete

12,30.- Santa María del Prado-San Juan de 
Avila-San Pablo-Las Casas

13,00.- San Pedro-Santiago-Santo Tomás
13,30.- San Pablo

Mañanas
08,00.- Catedral
08,30.- Carmelitas-Sier\'as de María
09,00.- Catcdral-Santiago-Los Angeles-S.

Ignacio-Asilo-Adoratrices, Dominicas y Q.

Tardes
06,00.- San Pablo
06,30.- Santiago-El Pilar
07,00.- San Ignacio-Hospital
07,30.- Santa María del Prado-Santo Tomás
08,00.- Catedral-San Pedro

Radio
06,00 a 09,00.- Esto es lo que 

hay
09,00 a 13,00.- Protagonistas
13,00 a 14,00.- Protagonistas de

Ciudad Real
14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
15,00 a 16,00.- Protagonistas del 

deporte
16,00 a 18,00.- Dos horas de nada
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias

Ciudad Real
20,00 a 20,45.- Primer tiempo
20,45 a 21,00.- Primer tiempo.

Local
21,00 a 21,30.- Cupón de la

O.N.C.E.
21,30 a 22,00.- Onda pesquera
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02.00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del 

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16.0 0.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
21,00.- Popular deportivo (Agus

tín Castellote)
22,00.- El espejo

Antena3
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30. - Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18.00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19.00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20.00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño
06,00.- España a las seis
07,00.- España a la,s siete
08,00.- España a las ocho
08,45.- Informativo local ;j -
09,00.- Pasa la vida J
11,00.- Apúntate cinco ?
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05,- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novio.s
19,00.- Entre dos luces
19,30.- informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante
21,00.- La hora de lo.s clásicos
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■i Horóscopo

ARIES
SALUD.- Excelente

¿7 x J TRABAJO.- Póngase en guardia 
sobre posibles problemas de tipo eco- 
nómico; no deje que la situación le 
pille desprevenido 
AMOR.- Buena

LIBRA
ó SALUD.- Dolor de muelas

TRABAJO.- Su prestigio y su popu- 
A laridad aumentarán, en especial de 
/li cara al extranjero

AMOR.- Alguien, le causará una hon- 
da impresión

TAURO
. SALUD.- Buena

T TRABAJO.- No se deje embaucar por
-X las proposiciones de ese desaprensivo

AMOR.- Declaración

ESCORPION
SALUD.- Buena

— TRABAJO.- Debería procurar un
intercambio de ideas con personas de 
5“ misma profesión.
AMOR.- No se lamente, carece de 
motivos

GEMINIS
i^y4llP^ SALUD.- El estado de cierta persona 

jIILCL de edad avanzada le inquietará
TRABAJO.- Su excesiva familiaridad

U molestará a sus superiores
AMOR.- No se haga demasiadas ilu
siones sobre esa persona

SAGITARIO
SALUD.- Excelente

J TRABAJO.- Estabilidad económica y 
satisfacción en el plano profesional 
AMOR.- Procure ser más amable y 
educado con la persona amada

CANCER
SALUD.- Buena

• A J TRABAJO.- Situación incómoda; tal
vez fuera mejor romper de una vez 
con esa persona* a la que se halla 
unido actualmente por motivos per- 
sonales
AMOR.- No se muestre tan huraño

CAPRICORNIO
SALUD.- BuenaZ TRABAJO.- Actúe de forma más
rápida y no deje que nadie se le 
adelante

' AMOR.- Pequeña discusión

LEO
SALUD.- Se sentirá lleno de vitalidad
TRABAJO.- No se deje arrastrar por 

fantasía y mantenga los pies fír- 
\^ memente en el suelo

AMOR.- No sea tan apasionado

ACUARIO
SALUD.- Ligero enfriamiento
TRABAJO.- Le resultará duro, lo 
mismo que el camino que ha escogido 
AMOR.- Actúe con normalidad y 
obtendrá mejores resultados

/^ VIRGO
SALUD.- Buena

, z\^¿^ TRABAJO.- Confíe en las sugeren- 
cias de sus socios, quienes se mos- 
trarán más conservadores que usted 
AMOR.- No sea tan apasionado

PISCIS
SALUD.-Buena
TRABAJO.- Venza ese complejo de 
culpabilidad y no se sienta responsable 
de lo sucedido
AMOR.- Normal

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán gran capacidad intelectual, voluntad de hierro y enorme tenacidad. 
De carácter conservador, asimiliarán con dificultad las ideas nuevas.

Crucigrama

10

11

HORIZONTALES: 1: 
Unas desecadas. 2: Seve
ridades. 3: Reflexivo. Evi
tan. 4: Manubrio. Ciudad 
de la antigua Caldea. 5: Al 
revés, canción de cuna. 
Extraída. 6: Al revés, par
tículas que producen la 
aparición de los caracteres 
hereditarios en plantas y 
animales. Almacenes para 
grano. 7: Encaja. Al revés, 
de hueso. 8: Conozco. Glo
sas, interpretas un texto. 9: 
Nombre de dado también 
a las Parcas. Existe. 10: 
Natural de cierta ciudad 
egipcia. 11: Al revés, arre-

glas, limpias.
VERTICALES: 1: Pastas 

2: Al revés, protectoi 
patrocinador. 3: Natural di 
Renania. Antigua lengii¡ 
de Provenza. 4: Letra grie 
ga. Necedad (Pl). 5: A 
revés, extensión de tiem 
llana y fértil. Fama, honoi 
6: Nota musical (P1)| 
Querré. 7: Aras pequeñas 
Demostrativo (Pl). 8: 
Acción y efecto de sosegai 
calmar. Repetido y fami 
liar, sirvienta. 9: Reflexiva 
Mueve las alas. 10: Llenas 
de nudos. 11: Sin nube 
(Pl.)

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES ! 
Pumas. 2: Revocar. 3: Na. Atalos. 4; Necesite. eP. 5: Anís. Narod! 
6: Dumas. Dolor. 7: Aforos, sasO. 8: Ra. Alocados. 9: Reparo. B 
10: Rezumad. 11: Razas.

VERTICALES: 1: Nadar. 2: Nenúfar. 3: Racimo. Er. 4: Pe. esarapcí» 
5: Uvas. Solaza. 6: Motín. soruZ. 7: Acatad. Coma. 8: SalerosaAj 
9: Ro. oladeD. 10: Sedosos. 11: Paros. i

0 M E T i U S C 1 V A P E L E
P A Q E U P O S 1 C T U X O S
E Q 1 C 0 U R 1 T E R A T A P
S U L N E X D O U M T 0 R 1 E
y I C 1 E N R 0 D E G 1 A U C
ó L E C U D E T R U E S O R 1
E L B 0 D P 0 R 1 T C D 0 V A
Y A U M E Z U O R G E T A U L
1 D E B E U N T E S C 1 0 V 1
B 0 L T U 1 D S 1 E H O 1 R S
E R I E S o X 1 R U M 1 Z O T
J 0 U T R A V 1 L E V E K T A
C L A V E T' D O M O U Ñ O S 1
K E T 0 R C 1 U C A M A R A T

Entre las desordenadas letras de este recuadro figuran diez nombres, palabras, sinónimos, 
etc. (1), que pueden loerse de izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, 
de abajo a arriba y en diagonal. ¿Sería usted capaz de identificarlos, teniendo en cuenta que una 
misma letra puede formar parte dé uno o más de ellos? (1). Personas que trabajan en el cine.

MERFINSA
GESTION FINANCIERA

Guía cultural ^h
CIUDAD REAL

MUSEO PROVINCIAL: Exposición-homenaje a Manuel López Vil®' 
señor, “Dentro y fuera, dieciseis pintores de la Facultad de Bellas Aw 
de Madrid”. i

BIBLIOTECA PUBLICA: Exposición de libros e instrumeni* 
musicales. >

MUSEO ELISA CENDRERO: Pinturas de Carmela Saro y Berna® 
de Quirós.

GALERIA ARJANA: Exposición de pinturas de Pedro García, has® 
el día 5 de diciembre. I

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Exposici® 
colectiva de pintura de las artistas Adela Sancho, Susana Esteban ■ 
Gracia Risueño, hasta el día 5 de diciembre. , ■

GALERIA DE CAJA MADRID: Exposición de pintura del arti®
Ricardo Pareja Prado. I

ALCAZAR DE SANJUAN 1
CASA DE CULTURA: Exposición de óleos y acuarelas del

José Luis Samper. I
ALMAGRO 1

GALERIA FUCARES: Exposición de pintura “Come Trait 
de Javier Utray. I

LEASING

Calle Cinjeia, 4-1’ B. 13001 Ciudad Real 
Tete.: 926 / 25 08 86 - 25 59 72

Calle de la Iglesia, 1
Telf. 926 62 03 12

Manzanares 
(C. Real)

^ m JM0 SoNABlO
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^ Anuncios por palabras

&*»’* ^
Hasta 1. año de 
Ígarantía en toda 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 25 18 54 C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad

Real
Concesionario

c/ MONTESA 9

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

SI QUIERES LLENAR LA PANZA 
VEN ALBAR

C
'^/'ZíT^Z

C/ Lanza.9

playa uc la provincia?! 

ciudad real, icl.: 22 40 .12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

‘astas 
ectoi 
ral di 
engm
1 g»
5: (V 
tiem 
lonoi 
(PII 

leña

A SANTA CLARA
Haga fres pedidos, uno de nego- 

jios y dos imposibles. Rezar 

1)0(8(118 nueve dias nueve Avema- 

ns. Rezai con una vela encendida 

y d^ quemar. Publicar al noveno

día. A.G.

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas todos los caminos 
para qua alcance mi ideal, tú que 
me das el don divino de perdonar 
y oMdar el mal que me hacen y 
que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte por 
todo y confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de ti por 
mayor qué sea la Ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia perpetua. 
Gracias por tu misericordia para con
migo y los míos.
(La persona deberá rezar asta ora
ción 3 dias seguidos sin decir el 
pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea). Publicar en cuanto se reci
ba la gracia. Agradece las gracias 
alcanzadas.

C.O.M.

• CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfonos: 
22 40 92 y 25 10 79

PAPELERIA 
YOLANDA

Artículos de broma, 
carnaval y 

cotillón Tlfn: 21 24 73
Alarcos, 13 

CIUDAD REAL

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE.

ACESA - Herramientas en general
APEL - Soldaduras eléctricas CA. y C.C. - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico, Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo
TORNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Fax: 2114 99 Teiéiono: 21 39 34

segi
fami 

exivft 
Jeni

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - Telf: 22 34 52
ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9 - 11 Telf: 22 27 08
CIUDAD REAL

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra. Carrión, s/n
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL
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WiMrrE DE LA CBVIA 
(CUMO REAL) SUPERMERCADO S

VILLASEÑOR, S.L
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL
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AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

OBRAS 
FEDERICO MARTIN, S.L

-CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS
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Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, *S.A.

Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL
Teis.: 926/2119 32 - 21 53 65 ' FAX: 21 51 66

Parque de Maquinaria Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5’ 3* C-Real 
Ctra. n’ 430 P. Km-318 Tlfns: 2118 01/2111 29/21 1068

13.150 Carrión de Cva. (C-Real) Fax: 2110 42

Furgonetas MB 90.........  
Mercedes Benz-Isotermo
Fiat Ducato Isotermo
Peugeot 505 GTD Automático.........
Peugeot 505 GTD............................. .
Mercedes 230 E (123).......................  
Mercedes 300 D (124)...................... .
Opel Kadet GSI16 v........................  
Citroen BX L9 (Motor reparado).... 
Iveco 35.8 Capitoné Gran Volumen 
Audi 200 Turbo................................ .
Nissan Vanett................................... .
Renault Express Diesel...................  
Ranger Rover Efi 2 Puertas CRM.. 
Mercedes 300 D (124)......................

....700.000 Pts.
..L090.000 Pts.
..L090.000 Pts.
....635.000 Pts. FULL EQUIP
....490.000 Pts.
..1200.000 Pts. FULL EQUIP
.3.050.000 Pts. FULL EQUIP
..L450.000 Pts.
....740.000 Pts. FULL EQUIP
.1.100.000 Pts.
....690.000 Pts.
....790.000 Pts.
....645.000 Pts.
.4.000.000 Pts. FULL EQUIP
.3,600.000 Pts. FULL EQUIP

CONCESIONARIO
OFICIAL

Vehículos de Ocasión 
Garantizados pxir Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

Peugeot Talbot
VARIOS 205 y 309 GL 6 Meses, entre 

10.000 y 12.000 Kms.
LANCIA TURBO-DIESEL, EN BUEN 

ESTADO

309 DIESEL, CON UN ANO

CITROEN BX-14, EN PERFECTO 
ESTADO

SEAT MALAGA-DIESEL, PERFECTO 
ESTADO 

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos para 
que alcance mi ideal, tú que me das el don divino de perdonar y oMdar 
el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi vida estás conmigo, 
yo quiero en este corto diálogo agradecerte por todo y confirmar, una vez 
más. que nunca quiero separarme de ti por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres queridos en la gracia perpetua. Gracias 
por tu misericordia para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración 3 dias seguidos sin decir el pedido, 
dentro de tres días será alcanzada la gracia por rñás difícil que sea). Publicar 
en cuanto se reciba la gracia. Agradece las gracias alcanzadas.

¿*°^^ ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

POUGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

VDA. DE HILARIO GARCIA
C/ PALOMAS. 15

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

■■yiCAMBRONERO
| CIUDAD REAJL

Fábrica y oficinas: Ctra Puertollano Km. 2, C. 
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33. 

Exposición: Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 08 86

AEG
OLIMPIA

MAQUINAS 
DE OFICINA

TOSHIBA COPIADORAS 
FAX

TAMEMA
Taller Mecanográfico 

Manchego

VENTA Y REPARACION DE 
MAQUINARIA DE OFICINA Y 
REGISTRADORAS SERVICIO 

TECNICO

Avda. Torreón del Alcázar, 9 
Telf. 22 10 55

13004 CIUDAD REAL

C. REAL

• SI TIENE experiencia 
para visitar industriales y 
comerciantes de su pueblo 
o zona. Escribanos Currícu
lum Vitae y fotografía. Su 
puesto de trabajo asegura
do rentable y garantizado. 
Escribanos Apartado 1040 
ALICANTE

• DINERO Cobramos 
moroso ámbito nacional. 
Asesoría legalizada 20 años 
experiencia son nuestro 
aval. Le interesa cobrar rápi
damente. Llámenos

• 96/520 93 29

GRACIAS 
ESPIRITU 
SANTO

J.B.

MERFINSA

HIPOTECARIOS
Cale Cruda. 4 - P a 13001 Cidad Hed

Tais. 926 / 25 08 86 • 25 59 72

Puertas 
Cambronero S.L.

Exposición y venta 

Ronda de Alarcos, 26 

Telfnos. (926) 21 08 86 
21 46 50

ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo. Tú que me aclaras 
todo, que iluminas lodos los 
caminos para que alcance mi 
ideal. Tú que me das el don divi-
no de $/ y olvidar el mal

Fax (926) 21 46 50

13002 
CIUDAD REAL

que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás 
conmigo, yo quiero en este corto 
diálogo agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que nun
ca quiero separarme de Ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos.
(La persona deberá rezar esta 
oración 3 días seguidos sin decir 
el pedido, dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que see). (Publicar en cuanto se 
reciba la gracia). Agradece lagra- 
cia alcanzada.B.G.H.
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730 - AVANCE TELEDIARIO
0735.. INFORMATIVOS EN INGLES 

(CBS)
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- CADA MAÑANA
0830.- AVANCE TELEDIARIO
0835.- CADA MAÑANA (Cont.)
09,00.- AVANCE TELEDIARIO
09,05.- SESION MATINAL “El camino 

de la esperanza” (1950 - 96‘) Direc
ción: Pietro Germi. Nacionalidad: 
Italiana. Intérpretes: Raf Vallone, 
Elena Varzi, Saro Urzi. En una 
pequeña localidad minera siciliana, 
la población está agitada. A pesar 
de las protestas de los trabajadores, 
la mina local, “La Sulfurera”, prin
cipal y casi exclusiva fuente de ali
mentación del pueblo, ha tenido 
que cerrar por estar en quiebra..

10,45.- DE PAR EN PAR
11,00.- AVANCE TELEDIARIO

1230.- AMOR PROHIBIDO “Episodio n“ 
19” Elvira, que ha escuchado la 
conversación de ñora con Rita 
sobre los sentimientos que alberga 
hacia Miguel Angel, advierte a 
Francisco que vigile estrechamente 
a su mujer porque está a punto 
de traicionarle

12,55.- AVANCE TELEDIARIO
D,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
13,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
030.- PATRULLERO ADAM 12

13,55.- AVANCE TELEDIARIO
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,29.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO -1
1535.- RUBI
16,30.- PASA LA VIDA
17,30.- AVANCE TELEDIARIO
1735.- LLAVE EN MANO
18,05.- JUEGA CON NOSOTROS. - La 

tira de cuentos. - La tira de aven
turas. - La tira de juegos

1930.- TELEFILME
2030.- TELEDIARIO-2
21,05.- PRIMERO IZQUIERDA
2245.- EL PRIMI-JUEGO
2235.- ESTRENOS TV “Inocencia des. 

trozada” (1988 - 89‘) Dirección: 
Sandor Stern. Nacionalidad: Nor
teamericana. Intérpretes: Jonna 
Lee, Melinda Dillon, John Pas- ! 
hette.

0030.- DIARIO NOCHE
00,40.- CINE DE MEDIANOCHE “Un 

.italiano en Chicago” (1971 - 100‘) 
Dirección: Ettore Scola. Naciona
lidad: Italo-francesa. Intérpretes: 
Marcello Mastroianni, Laureen 
Hutton, Tom Reed.

02,20.- CINE DE MEDIANOCHE “De- 
monios sobre ruedas” (1967 - 91') 1 
Dirección: Richard Rush. Nacio
nalidad: Norteamericana. Intérpre
tes: Adam Roarke, Jack Nicholson, 
Sabrina Scharh, Jane Taylor.

03,55.- DESPEDIDA Y CIERRE

0730.- CARTA DE AJUSTE
0739.- APERTURA
08,00.- DIBUJA-2
09,00.- TV EDUCATIVA
10,00.- REDACCION
11,00.- TANDARRA “El regreso del Rey 

Sansón” En tres granjas de la zona, 
incluida Tandarra, está siendo sal
vajemente destrozado el ganado por 
un animal. Los granjeros creen que 
puede ser un dingo, pero Joe Brady 
descubre las huellas de lo que puede 
ser un felino, concretamente un león.

12,00.- REDACCION DE LA 2
12,05.- LA HORA DE...
13,00.- BARRIO SESAMO
D35.- DIBUJA-2
14,00.- LA FAMILIA MONSTERS HOY
1430.- CLIP, CLAP, VIDEO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- EL FIN DEL MUNDO, EL PRIN

CIPIO DEL MUNDO (I) “La tierra 
de los terremotos: California: sus 
causas y efectos”

tVS2
1635.- REDACCION DE LA 2
1630.- PRIMERA SESION “Caroline Che- 

rie” (1951 - 115‘) Dirección: Richard 
Poitier. Nacionalidad: Francesa. 
Intérpretes: Martine Carol, Jacques 
Decomine, Marie Dee. Una atractiva 
joven francesa, alegre, dispuesta y 
complaciente, vive con gran voluntad 
aventurera los días de la Revolución, 
entregándose a la causa con valen
tía..

18,50.- REDACCION DE LA 2
19,00.- TVE CON MOZART: REQUIEM 

DE MOZART. Retransmisión en 

directo desde la Catedral de San 
Esteban de Viena del Requiem en 
Re Menor KV 626, de Wolfgang 
Amadeus Mozart. - Orquesta y coros 
de la Filarmónica de Viena, bajo 
la dirección de Sir Georg Solti

21,10.- REDACCION DE LA 2
2130.- LOS SIMPSONS “Bart, el temerario” 

Los Simpsons asisten a un espec
táculo de camiones monstruo.

22,00.- TVE CON MOZART: REQUIEM 
DE MOZART Retransmisión en 
directo desde el Palau de la Música 
de Barcelona del Requiem de W.A.

Mozart. - Coro Monteverdi y solistas 
de la “English Baroque”, bajo la 
dirección de John Elliot Gardiner,

23,00.- JUEVES CINE “Libertad condicio
nal” (1978 - 110‘) Dirección: Ulu 
Grosbard. Nacionalidad: Norteame
ricana. Intérpretes: Dustin Hoffman, 
Theresa Russell, Henry Dean Stan
ton. Un joven consigue la libertad 
condicional después de cumplir una ! 
parte de su condena. La voluntad 
e ilusión que pone en reanudar su ¡ 
vida, chocan con los problemas a j 
que debe enfrentarse en la sociedad ■ 
para integrarse... ¡

01,00.- CINE CLUB. CICLO FRANK ! 
CAPRA “Dama por un día” (1933 I 
- 95‘) Dirección: Frank Capra, 
Nacionalidad: Norteamericana, ; 
Intérpretes: Warren Williams, Mary 
Robson, Guy Kibbee, Glenda 
Farrell.

02,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

0630.- CARTA DE AJUSTE
06,45.- NOTICIAS
07,00.- LA LLAMADA DEL OESTE
0730.- AULA 3
08,00.- NOTICIAS DE LA ECONOMIA
0845.- LA GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS
09,45.- LA SALUD
10,00.- TELENOVELA
12,00.- NOTICIAS
12,03.- SANTA BARBARA
D,00.- BONANZA

14,00.- NOTICIAS
14,03.- EMBRUJADA
. Desc. NOTICIAS REGIONALES
1430.- SOMOS 10
15,00.- NOTICIAS
1530.- LEONELA
I63O.- TELECINE “De profesión polí

gamo” (1975 - 80‘) Dirección: 
Angelino Fons. Intérpretes: 
Manuel Summers, María Perschy.

18,00.- TELETIENDA
18,05.- NOTICIAS
1840.- LA MERIENDA
10,40.- LA RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
21,00.- CINTURON NEGRO
22,00.- NOTICIAS
22,0L- FARMACIA DE GUARDIA 
2230.- DE TU A TU
00,00.- NOTICIAS
0045.- LOU GRANT
0L15.- ESCUELA DE PERIODISMO
02,00.- PASARELA
02,45.- AULA 3 (Rep)

0745.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07,55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
0930.- TELERROMANCE: “MARIA 

MARIA”
10,05.- VACACIONES EN EL MAR
10,55.- CINE CORAZON “Los gloriosos 

Stompers” (1967 - 79‘)
12,45.- ¿TELECINCO, DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
D,25.- HOY
13,30.- ...A MEDIODIA ALEGRIA “El

perro de Flandes”
14,00.- ENREDOS DE FAMILIA
14,30.- INES DUARTE, SECRETARIA 
1530.- REMINGTON STEELE
16,25.- VIENTRE DE ALQUILER
1730.- SUPER GUAY i 
19,00.- VIP GUAY
1930.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA? ’í 
20,00.- HOY ( 
20,05.- SU MEDIA NARANJA 1
20,45.- TELECUPON r 
22,J)0.- TUTTI FRUTTI sT
2330.- ¡QUE GENTE TAN DIVER- M 

TIDA! I
24,00.- ENTRE HOY Y MAÑANA g 
24,40.- HUMOR 5 ESTRELLAS ¡ |
24,50.- NOCHE DE MIEDO “El poder i 

de la sangre de Drácula” (1969) F 
Dirección: Peter Sasdy. Intérpre- B 
tes: Christopher Lee, Anthony I 
Corlan, Lynda Hayden. H 

0230.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE ■ 
LA BASCA? (Rep.) H

02,50.- CIERRE DE EMISION ■

08,00.- ABC WORLD NEWS
0833.- LOS 40 PRINCIPALES (Mul

tidifusión)
09,23.- TELECOMEDIA “Newhart” 

(Multidifusión)
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE “Calle sin retomo”
1130.- PIEZAS
1137.- CINE: SESION ESPECIAL V.O. 

“Las brajas de Eastwick”
D30.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14.05.- DIBUJOS ANIMADOS “Los 

gatos samurai”
1430.- “NEWHART”

15,00.- CINE “Un par de seductores”
16,46.- DOCUMENTAL
1735.- CINE “Bird”
20.00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- TELECOMEDIA “Padres for

zosos”
21,00.- SMITH & JONES
2L28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDACCION, NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- CINE: PROGRAMA DOBLE 
- ESTRENO CANAL -*■ “El Imperio del 

Sol” Jim Graham, protagonista 
de “El Imperio del Sol” es un 
niño de 11 años que padece los 
desastres de la invasión japonesa 
en Shanghai

0036.- SEGUNDA SESION “El cielo se 
equivocó”

0240.- INSIDE OUT
0230.- TRANSWORLD SPORT
0342.- CINE “Discípulos de Hitler”
04,42.- CIERRE

CANAL SUR

U:00.- Universidad abierta
12:00.- El Diario
12:05.- Mediodía
13:05.- Vecinos
13:30.- La isla de Flora
14:00.- El mundo de las pasas
14:30.- El Diario-1
15:00.- EI tiempo
15:05.- La jugada-
16:20.- El Diario
16:23.- El Dinero
15:30.- Maude
16:00.- Cine de tarde
17:55.- Paraíso
18:50.- Dibujos animados
19:05.- Top Sur
19:30.- Andalucía nuestra
20:00.- El Diario
20:05.- Festival de cine de Huelva
20:20.- Tal como somos
21:00.- El Diario-2
21:30.- El tiempo

2L35.- Sierra Nevada
22:40.- Olé tus vídeos
23:40.- Comedia española
00:45.- El Diario-3
01:00.- Andalucía nuestra
01:30.- Despedida y cierre

TELE ONDA

14:15.- Dibujos animados
15:15.- Primera sesión; “La dama 

risueña”
16:45.- En la brecha
18:00.- Avance informativo
18:15.- El recreo
20:00.- Informativo
20:30.- Los 40 principales
21:00.-Doctor en casa
21:45.- Imágenes de nuestra tierra
22:30.- Tan cultos
23:30.- Reportajes taurinos
00:00.- Informativo
00:30.- Cine de noche: “Defensa 

del reino”
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Con motivo de los actos conmemorativos del segundo bicentenario de la muerte del compositor

TVE transmite hoy en directo dos 
versiones del “Réquiem” de Mozart

El ciclo dedicado al realizador Frank Capra emite hoy la película ^‘Dama por un día”

>^£ se suma hoy al cierre 
¿g ¡os actos conmemora
tivos del segundo bicente
nario de la muerte de 
ylozart con la transmisión 
in directo de dos versiones 
dei Réquiem en re menor 
‘*¡Í 626”f considerado por 
él mismo como su propia 
misa de difuntos.

MADRID. (Efe).- La ini
ciativa, que incluye una ter
cera versión mañana, aunque 
ya en diferido, es una original 
forma de atraer a otro público 
que no sea el compuesto por 
melómanos, ya que incluso los 
no iniciados podrán apreciar 
como una obra varía depen
diendo del tempo que impri
ma el director o de las modu
laciones de las voces de sus 
intérpretes.

A las 19,00 horas, en 
TVE-2, se ofrecerá en directo 
desde la catedral de San Este
ban de Viena, donde reposan 
los restos de Mozart, la pri
mera versión, dirigida por Sir 
Georg Solti con la Orquesta 
y Coro de la Filarmónica de 
Viena y las voces de Arleen 
Auger (soprano), Cecilia Bar
toli (alto), Vinson Colle (te
nor) y René Pape (bajo).

El Palau de la Música de 
Barcelona será el escenario de 
la segunda versión, que se 
emitirá a partir de las 22,00 
horas también por TVE2.

Elliot Gardiner dirigirá al 
Coro Monteverdi y al English

Cumpleaños El grupo editará la próxima primavera un elepé con una selección de temas traducidos al italiano

Wolfang Amadeus Mozart.

Baroque Solistes, que actua
rán acompañando a Bárbara 
Bonney, Annie Sofie Von 
Otter, Anthony Rolfe Johnson 
y Alastair Miles.

La tercera versión, desde el 
Vaticano en honor de Juan 
Pablo II, se emitirá el viernes, 
en diferido, con los Coros y 
Orquesta de la RAI dirigidos 
por Carlo María Giulini con 
solistas de la talla de Lynne 
Dawson, Jard van Ness y 
Keith Lewis.

Las versiones del Réquiem 
cerrarán las conmemoraciones 

del segundo bicentenario de 
su muerte, ocurrida un 5 de 
diciembre de 1791 en Viena.

Murió a la una de la madru
gada tras ensayar con sus 
músicos el Réquiem. A pesar 
de que el diagnóstico de los 
médicos fue “fiebres reuma- 
toideas”, Mozart se fue al otro 
mundo persuadido de que, tal 
y como aseguró a su amigo 
Nimtsshek, le habían envene
nado.

El compositor creía que el 
Réquiem era su propia misa 
de difuntos y que era la misma 

muerte quien le había orde
nado componerla, a pesar de 
que no se le olvidaba que el 
encargo había partido del con
de Franz Von Walsegg-Stup- 
pach, un buen instrumentista 
que aspiraba a ser considerado 
compositor.

Amadeus falleció sin con
cluir el Réquiem y fue su dis
cípulo, Sussmayr, quien com
pletó la obra.

Ciclo Frank Capra

Cuando Frank Capra deci
dió despedirse del cine, eligió 
para su adiós una historia que 
había llevado a la pantalla en 
1933, “Dama por un día”, una 
fábula sobre una mendiga que 
no quiere que su hija sepa 
como se gana la vida y que 
hoy se emitirá en el ciclo que 
TVE-2 dedica al director nor
teamericano.

Apple Annie (May Robson) 
es una anciana pobre pero 
muy decente que se gana la 
vida vendiendo manzanas en 
la calle, así mantiene a su hija 
en Europa a la que ha per
suadido de que es una dama 
de alta sociedad.

Un gángster será su salva
ción cuando reciba la noticia 
de que su hija va a ir a Estados 
Unidos a visitaría. Si en la 
segunda versión, titulada “Un 
gángster para un milagro”, 
Glenn Ford era el “hada 
madrina” de Bette Davis, en 
esta es Warren Williams quien 
desempeña ese papel.

Opera

Alfredo Kraus.

VIENA. (Efe).- La Opera del 
Estado de Viena nombrará al 
tenor español Alfredo Kraus 
“miembro de honor” el próximo 
21 de diciembre, “por su con
tribución al buen nombre de 
este teatro”, confirmaron ayer 
fuentes del coliseo en la capital 
austríaca.

Kraus debutó en la Opera de 
Viena en 1968 en el papel del 
“Duque” en “Rigoletto” y su 
primera aparición en la escena 
vienesa se produjo tres años 
antes, como “Edgardo” en “Lu
cia di Lammermoor”, en el tea
tro de la Opera Popular de la 
capital. El nombre de Kraus 
hará el número 52 en la lista 
de personalidades de la música 
y el ballet que gozan de esta 
distinción desde la II Guerra 
Mundial y en la que figuran 
Plácido Domingo, José Carre
ras, Herbert von Karajan y 
Rudolf Nureyev, entre otros.

La entrega del documento 
que acredita a Kraus de por 
vida con esta distinción se rea
lizará en el salón de té de la 
Opera del Estado vienés.

| Carreras.

día 5 de diciembre, 
“"píen años:
•RAFAEL TERMES, ex pre- 
JWe de la Asociación Espa- 

^e Banca, 73.
• RICARDO BOFILL, arqui- 

1^0,52.
' W ISBERT, actor, 41.

CALE, músico, 53.
^ JIM MESSINA, cantante,

. ’^SE CARRERAS, cantan-
Opera, 45, 

cS^ ^'^III ID SANCHEZ 
‘ CA, po|í[¡0Q, 4^

“El último de la fila” inicia el próximo
día 9 de diciembre una gira por Europa
BARCELONA. (Efe).- El 

grupo catalán “El último de la 
fila” iniciará el próximo 9 de 
diciembre una gira por Francia, 
Italia, Suiza, Alemania e Ingla
terra para presentar su último 
disco, “Nuevo pequeño catálo
go de seres y estares”.

La gira empezará en Win- 
terthur (Suiza) y seguirá por 
Milán (10 de diciembre), París 
(día 12), Hamburgo (día 14), 
Colonia (día 15) y finalizará el 
18 de diciembre en el Marquee 
de Londres.

Esta será la gira de presen
tación de su disco en salas 
pequeñas de países donde el 
álbum ha sido editado, excepto 
en el caso de Inglaterra.

En estos conciertos, Manolo 
García, voz, y Quimi Portet, 
guitarra y voz; estarán acom
pañados por Juan Carlos Gar
cía, batería, Pedro Javier Gon
zález, guitarra española, Anto
nio Fidel, bajo. Nacho Lesko, 
teclados y voces, y Duke H. 
Addai, percusión.

Por otra parte, y según fuen
tes de su discográfica. Perro 
Records, “El último de la fila” 
editará la próxima primavera un 

elepé con una selección de sus 
mejores canciones traducidas al 
italiano.

"‘Tañí Tañí Go’’, en Chile

Con su nueva producción 
“Espaldas Mojadas”, el grupo 
de rock español “Tam Tam 
Go”, de gira musical por San
tiago de Chile, gana rápidamen
te terreno en el mercado dis- 
cógrafico chileno.

“Tam Tam Go”, grupo inte
grado por los hermanos Ignacio 
y Javier Campillo y por Rafael 
Fernández Callejo, se encuentra 
en la capital chilena para actuar 
en un programa musical del 
Canal 13 de Televisión de la 
Universidad Católica de Chile.

Los miembros del grupo se 
declararon fanáticos admirado
res de The Beatles y de la músi
ca anglosajona, por lo que sus 
dos primeras producciones 
musicales fueron realizadas en 
inglés, opción que los conjuntos 
españoles no ponían en práctica 
desde los año.s setenta.

En 1990, “Tam Tam Go” da 
un vuelco en sus grabaciones 
y en su última producción, “Es

“El último de la Tila”, intenta captar al público europeo.

paldas mojadas”, sólo tres de 
los doce temas del disco de lar
ga duración están cantados en 
inglés.

Este álbum, con el que espe
ran hacerse un sitio en el mer
cado musical chileno, tiene 
mucho de contenido social.

Los artistas afirmaron que 
gracias a él los españoles han

tomado conciencia de los pro
blemas que actualmente sufren 
muchos marroquíes que cruzan 
ilegalmente la frontera con 
España. Los integrantes de 
“Tam Tam Go” tuvieron pala
bras de recuerdo para Freddie 
Mercury, fallecido a causa del 
SIDA, y calificaron de muy 
lamentable su muerte.
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Pan de Azúcar 
entrega hoy 165 
diplomas 
formativos a sus 
trabajadores

El hipermercado Pan de Azú- 1 
car, la segunda gran superficie 
que abrirá sus puertas en Ciu
dad Real tras la apertura del 
Centro Comercial Eroski, hará 
entrega hoy de un diploma a 
las ciento sesenta y cinco per
sonas que han participado en 
los cursos de formación, impar
tidos por esta empresa a los 
futuros trabajadores de este 
Centro comercial.

La entrega de títulos tendrá 
lugar en el Centro Social de 
la Granja. Al acto asistirán el 
alcalde de Ciudad Real, Loren
zo Selas, el director y subdi
rector del Instituto Nacional de 
Empleo (INEM) y el concejal 
de Bienestar Social del Ayun
tamiento capitalino, Jesús Sal
cedo. El Centro Comercial Pan 
de Azúcar, instalado en la 
carretera de Porzuna, abrirá sus 
puertas, probablemente el 
próximo mes de enero, una vez 
que finalicen las fiestas navi
deñas, aunque la fecha está aún 
por determinar.

L

Horcajo, 
Cabezarrubias y 
Brazatortas 
disponen ya de 
potabilizadoras

El consejero de Política 
Territorial de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
mancha, Gregorio Sanz, viajó 
ayer a nuestra provincia para 
inaugurar las potabilizadoras de 
agua de las localidades ciu- 
darrealeñas de Horcajo de los 
Montes, Brazatortas y Cabe
zarrubias del Puerto, unas obras 
para las que la Junta de Comu
nidades ha hecho una inversión 
total de aproximadamente 
noventa y ocho millones de 
pesetas.

Después de la inauguración 
de las potabilizadores, el con
sejero de Política Territorial 
inauguró los tramos de la carre
tera comprendidos en la C-410 
de la localidad de Calzada de 
Calatrava al punto kilométrico 
43,400 y en la CR-512 del punto 
kilométrico 18,500 a Aldea del 
Rey y que han supuesto una 
inversión total que se aproxima 
a los mil millones de peseta*'.

La Banda de la Agrupación de Ciudad Real interpretó tres melodías de la ópera de Mozart. P.W.

N

■ De la misma forma que 
hay días aciagos, otros se tor
nan llenos de espectativas, Y 
para expectativas, la respues
ta que muchos están espe
rando a la solicitud del pre
sidente de la Cámara de 
Comercio para que la 
empresa Repsol instale en la 
provincia, el centro de inves
tigación que tiene en pro
yecto. Si Repsol acaba des
hojando la margarita en 
favor de Ciudad Real, esta 
provincia contaría con un 
importante centro de inves
tigación y experimentación 
química.

■ Y para día grande el 
que ayer se vivió en Puer
tollano. Se celebró, no sólo 
el día del Minero sino que, 
en una fecha tan señalada, 
los ministros comunitarios 
tuvieron a bien aprobar el 
último trámite que tenía que 
superar el proyecto de ins
talación de un complejo 
minero eléctrico para Puer
tollano: la concesión de una 
subvención de 5.000 millo
nes, ayuda que abre un espe
ranzador porvenir para la

actividad minera.

■ Ahora se espera que 
otras zonas se vean favore
cidas por la barita de las 
inversiones y se logre el 
reflotamiento de comarcas 
como Almadén, antes de que 
acabe convirtiéndose, de ver
dad, en lo que ya se conoce 
como el vertedero de Euro
pa.

Cartas a D. Quijote

Anastasio, a tope
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Me entero, por los de 

Izquierda Unida, que la deu
da del Ayuntamiento de 
Alcázar ha» tocado techo. 
Parece ser que no pueden 
pedir ni un duro más sin la 
preceptiva autorización de 
Madrid, que es quién dice 
“Sí” cuando los alcaldes se 
pasan del 25 por ciento del 
presupuesto. Es decir, que mi 
amigo Anastasio está a tope 
de trampas...municipales.

La verdad es que no me 
extraña nada que haya sido 
Anastasio López Ramírez el 
que haya llegado el primero 
al límite del 25 por ciento, 
ya que siempre fue, y públi
camente lo declaró más de

67.164
(Premiados con 2300.000 Ptas.)

La Agrupación
Musical honró 
a Santa Cecilia 
con música de 
Mozart

En el Teatro Quijano de f 
Ciudad Real tuvo lugar ayer 9 
un concierto, con motivo de I 
la festividad de Santa Cecilia, iS 
a cargo de la Banda de la 
Agrupación Música! de la capi- K 
tal, bajo la batuta de Rafael R 
Calonge.

El director eligió un progra
ma dedicado exclusivamente a 
la obra del compositor austria
co Mozart. Con este concierto, |S 
los músicos se han querido 
sumar a los numerosos borne-1 
najes que se están celebrando 
con motivo del bicentenario de 
la muerte del célebre autor 
cuyo aniversario de su muerte 
se cumple hoy.

La Banda comenzó interpre
tando tres melodías de la ópera 
“La Flauta mágica”, para con
tinuar con Concierto en Re 
Menor para piano y orquesta 
K.V. 466. Al finalizar el públi
co les tributó un gran aplauso.

una vez, partidario del 
endeudamiento público. Aún 
recuerdo, Alonso, hermano, 
una frase suya en su época 11 
de portavoz en la Diputación: fl 
“A los socialistas no nos asus- 
ta el endeudamos”. Siempre ■ 
fue esa política de izquierda, (1 
pero a veces la realidad 
demuestra que el inventar® 
puestos de trabajo o subsidios 9 
es terriblemente peligroso R 
para el que lo hace y para , 
el que lo sustituye en el , 
gobierno. No es por criticar, j 
pero ¿te imaginas el paño- 
rama que leva a quedar al 9 
próximo gobierno de España, 9 
sea el que sea, tras el des- 9 j 
control del 92?

Un abrazo.
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